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DIARIO INDEPENDIENTE

El proyecto se refiere al tramo de Olías del Rey, entre el kilómetro 62 y el 67

Fomento invertirá 400 millones 
en obras en la autová de Toledo
El Ministerio de Fomento 
ha licitado por valor de 
más de 397 millones de pe
setas obras de mejora en la 
N-401 (Autovía Madrid- 
Toledo), en su tramo de 
Olías del Rey, en la provin
cia de Toledo, entre el kiló
metro 62 y el 67, según in
formó ayer este departa
mento.

La Autovía Madrid-Toledo 
(N-401), en su tramo de Olías 
del Rey, entre el kilómetro 62 y 
el 67, será mejorada por las obras 
licitadas por el Ministerio de 
Fomento y cuyo valor asciende 
a 397 millones de pesetas, se
gún informó ayer este departa
mento. En toda España, inclu
yendo las actuaciones de Toledo, 
Fomento ha licitado obras en 
carreteras por un total de 
1.154.826.525 pesetas.

(Pág, 3) Las obras de la Autovía de Toledo ya han sido licitadas. M.SOTO

Peral insiste en el nerviosismo de
Bono ante las elecciones del 99

(PógJ3)

El Talavera ficha 
^•^s jugadores del 
'Atlético 
Madrileño

. (Pág. 38)

El IPC subió en 
!j provincia de 
loledo un 1,4 por 
^lento a lo largo 
de 1997

(Pág. 5)
La oposición quiere enterarse de los tratos que hizo Aznar con Pujol.

TOLEDO

CLM contará 
con una "Carta 
de derechos del 
ciudadano"

Durante la presentación a los 
medios de comunicación de las 
conclusiones de una encuesta 
acerca de la calidad de los ser
vicios administrativos que reci
ben los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha, el consejero de 
Administraciones Públicas, An
tonio Pina, anunció que la Direc
ción General de Calidad de los 
Servicios, tras diferentes encuen
tros, durante el primer semestre 
de este año, con todos los colec
tivos sociales de la región ela
borará una Carta de derechos del 
ciudadano, en donde se estable
cerán los elementos de relación 
del ciudadano con la Adminis
tración regional.

(Pág. 9)

OLEDO

Zambrana dice 
que la última 
palabra sobre el 
campus de Toledo 
la tiene Conde

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, urgió 
ayer al alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, a que conceda el docu
mento de compromiso a la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
para que puedan lic itarse las obras 
y comiencen en el mes de fe
brero.

(Pág. 3)

Eguiagaray pide a Aznar que 
comparezca para explicar el 
"pacto para la estabilidad"

El portavoz del Grupo Socia
lista, Juan Manuel Eguiagaray, ha 
pedido a Aznar que comparezca 
"voluntariamente"ante el Congre
so de los Diputados para expli
car sobre qué bases "sólidas" 
fundamentan PP y CiU la esta
bilidad hasta el final de la legis
latura.

El presidente, andaluz, el so
cialista Manuel Chaves, señaló 
que la comparecencia de Aznar 
es necesaria para que "no haya 
sospecha" de que el acuerdo para 
la estabilidad del Gobierno es "un

pacto mercantil", mientras que 
el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, de visita en 
China, prefirió aplazar a su re
greso la evaluación de la entre
vista. La comparecencia del pre
sidente del Gobierno fue recla
mada también por el grupo par
lamentario de IU, cuya portavoz, 
Rosa Aguilar, señaló que Aznar 
debe explicar cuánto dinero van 
acostar a los españoles los acuer
dos con Pujol.

(Pág. 18)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
....................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

en la región

El tiempo en la capital 
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIEN'TO:Flojo del Oeste.
MAXIMA: 11°
MINIMA: 3“

SOLEADO

«SESVOASOS

NIEBLA

NIEVE

TORMENTA

FARMACIAS DE GUARDIA

JX21Lf¿£2r2
(24 horas): M" Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22): Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 6.

(24 horas): M“ Luisa Loarte González. Ronda del Cañillo, 35.
(de 9.30 a 22): M* José Recio Aranda. Barrio Nuevo, 2.

ATAJ2JUI2EJOS
Hoy: Adoración Estela González. Real, 26.

Hoy: .Angel Zaragoza Alba. Tirez. 19.
TORRIJOS

Hoy: M’ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
OUINTANARDE EA OROEIV

Hoy: Vicente Verdugo Palacios, Grande, 38.
IffESCAS

Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........................................................................091
Policía Local.............................................................................. 092
Guardia Civil.............................................................................062

Protección Civil................................................................................... 26 97 20
Bomberos (Emergencia)........................... 226080

19

5
1117
12 15B IBIB

16IB 20 23
36 3033

4644^41 44 41

18
P30

BOMOLOTO rCOPON DE LA ONCE-i

rr=l SERVICIOS SANITARIOS 
P9 Cruz Roja .......................................................................22 22 22

Hospital Provincial......................................................... 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle............................................... 26 93 00

Hospital Psiquiátrico.......................................................................... 25 93 75
Hospital del Rey..................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos............................................................ 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles

42

R C 

8 26 
09/01/98

R C 

1 39 
12/01/98

2 25
13/01/98

2 13
14/01/98

8 31
10/01/98

08
09
12
13

42.447
42.632
81.503
06.990
88.192

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural...........................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos).............................................................. 21 17 08

ONCE

TRANSPORTES
Radio Taxi..........................
Información RENFE.........
UNAUT0 Rental Service
Autobuses Interurbanos

25 5050
22 30 99
23 22 10
21 58 50

34.06625
R C

9 42
15/01/98

DATOS FACILrrADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, SA,

TELEFONICA
Averias........................................................................................
Información ...... 00.
oficinas z ” "
Despertador................................................................................

Telegramas por teléfono..................................................22 20
Centro Asesor de la Mujer............................................ 21 100-
Correos ..............................................................................25 10 66

Teleruta...............................................................................35 36 7-
Jefatura Provincial de Tráfico .....................................22 43 3

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^C^tMíífk ^ ^MHU^

-HORMIGONES
OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Ttnos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33
CANTERA Y PWNTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Thio.: (925) 593021 -5^
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El Ministerio de Fomento ha licitado 
obras de mejora por valor de 400 
millones para la Autovía Madrid- 
Toledo entre el kilómetro 62 y el 67

•?!?
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Los proyectos de mejora en la N-401 se realizarán en el tramo de Olías del Rey

Fomento licite obras por vdor de 
400 millones para la autovía
El Ministerio de Fomento ha licitado por valor de más de 
397 millones de pesetas obras de mejora en la N-401 (Auto
vía Madrid-Toledo), en su tramo de Olías del Rey, en la 
provincia de Toledo, entre el kilómetro 62 y el 67, según 
informó ayer este departamento.

Efe

La AutovíaMadrid-Toledo (N- 
401), en su tramo de Olías del Rey, 
entre el kilómetro 62 y el 67, será 
mejorada por las obras licitadas 
por el Ministerio de Fomento y 
cuyo valor asciende a 397 millo
nes de pesetas, según informó 
ayer este departamento.

Obras por I.I54 millones

En toda España, incluyendo las 
actuaciones de Toledo, Fomen
to ha licitado obras en carrete
ras por un total de 1.154.826.525 
pesetas en provincias como Jaén, 
Murcia, Madrid, Logroño, Orense 
y Lugo, con un plazo de ejecu
ción de 18 meses a excepción de 
la Orense que será de dos me
ses.

Las obras en Jaén ascienden 
a 190.938.250 pesetas destina
das a la"seguridad vial en las tra

vesías de Guarromán y Aldea de 
los Ríos, en la nacional IV" que 
se sitúa entre el punto kilométri
co 279,500 al 283,500.

En Murcia se ha licitado para 
la renovación superficial del fir
me en la N-301 desde el kilóme
tro 445 al 411 en el tramo del 
enlace San Javier, con un presu
puesto de 75.959.431 pesetas.

Obras destinadas a Madrid

A Madrid se destina 
177.635.015 pesetas para mejo
rar el pavimento en diversos 
tramos de la N-III,N-V y N-VI; 
porotro lado 115.727.097 pese
tas en refuerzo de firme en 
Logroño( en el tramo Casa
larreina- Autopista A-68, desde el 
kilometro 4 al 7,400).

Y con el mismo destino 
130.363.166 pesetas en Lugo (en 
la N-642, acceso al Puerto de 
San Ciprián, desde el punto kilo
métrico 31,500 al 35,500 y del

itrí»
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Fomento ha licitado por valor de más de 397 millones las obras de mejora en la N-401. M.SOTO

44 al 49).
Por último, en Orense se lici

tan obras de instalación de alum

brado público en la N-525 desde 
el punto kilométrico 228 al 234, 
en el tramo Mesón de Calvos-

Orensa con un presupuesto de 
66.867.357 pesetas y un plazo de 
ejecución de dos meses.

Zambrana: Conde tiene
ahora la pelota en su tejado

M.QRMAECHEA/Efe

El consejero de Educación y 
^ultura de la Junta de Comuni- 

3des de Castilla-La Mancha, 
listo Zambrana, mostró ayer a 

TRIBUNA su satisfacción 
por la rapidez con la que la Co
lisión Regional de Urbanismo ha 
osuelto el informe favorable para 

construcción del campus de 
Oledo en la Fábrica de Armas.
Urgió al alcalde de Toledo, 

^^® conceda 
la n ele compromiso a 

Universidad de Castilla-La 
las P^^^ ^^^ puedan licitarse 

y comiencen en el mes 
febrero. 

bre^^ ^^^^ manera, para octu- 
anunció que se podrán dis- 

ileA* ̂ ^^ ^^ '^ antigua Fábrica 
iliantT^^^ ^^ aulas para los estu- 

vgp p^Qi’a le toca a Conde mo- 
*cha , tiene la pelota sobre 

su tejado y deberá agilizar ante 
el Ministerio de Defensa la ce
sión de los terrenos a la UCLM", 
indicó el consejero de Educación. 
Asimismo, añadió que Agustín 
Conde debe abandonar "la agencia 
de publicidad que tiene montada" 
y de manera urgente conceder el 
documento de compromiso a la 
Universidad.

Zambrana aseguró sentirse 
satisfecho puesto que este infor
me favorable de la Comisión 
Regional de Urbanismo para el 
campus de Toledo hace que este 
sea ya prácticamente una reali
dad. "Es un momento de satis
facción enorme puesto que he
mos estado mucho tiempo luchan
do con el Ministerio de Defensa 
para lograr la ubicación del 
campus en los terrenos de la 
antigua Fábrica de Armas", 
apostilló.

Por otro lado, el consejero de 
Educación y Cultura, Justo 

Zambrana, mostró ayer su pre
ocupación por los "graves pro
blemas de escolarización" que pa
decen los jóvenes del municipio 
toledano de Illescas, donde los 
750 alumnos que deberán cursar 
tercero de ESO el próximo año 
no tienen aún instituto.

En rueda de prensa, 
Zambrana reconoció haber co
municado al Ministerio de Edu
cación y Cultura (MEC) su pre
ocupación ante esta y otras de
ficiencias educativas en la región, 
y mostró su deseo de que las 
inversiones de este departamento 
para 1998, que se han 
incrementado de forma signifi
cativa, "no sean flor de un día y 
pasen a formar parte del coste 
de las transferencias".

En cuanto al traspaso de las 
competencias en materia educa
tiva a la comunidad autónoma, 
el consejero destacó la ausencia 
de novedades, ya que el proce-

Conde tiene ahora las llaves que abran el campus en 1^ Fábrica de Armas. M.S.

SO se desarrolla "de forma muy 
lenta". A este respecto, aseguró 
estar a la espera de la valoración 
del coste de los servicios para 
1998 que el MEC deberá remitir 
al Gobierno regional.Mientras 
tanto, Zambrana anunció que, a

nivel de direcciones generales, 
"se ha iniciado un proceso de 
contacto para tener conocimiento 
sobre los diferentes puntos de la 
gestión de la Educación por parte 
del Ministerio en Castilla-La 
Mancha".
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Toledo ha sido la ciudad que más visitantes ha registrado la muestra

La exposición de jóvenes artistas de
la región recala en Valladolid

Cooperación 
por la Paz de 
Toledo organiza, 
una exposición 
de Salgado

LaTribuna

La Tribuna

Ayer se inauguró en Valladolid 
la exposición de Jóvenes Artis
tas de Castilla-La Mancha.

El director general de la Ju
ventud, Roberto Tejada, asistió 
a la inauguración, acompañado 
por el director general de la Ju
ventud y Deportes de la Junta de 
Castilla y León, Miguel Ángel 
García Recio.

La exposición, compuesta por 
un total de 87 obras, que corres
ponden a los ganadores en sus 
distintas modalidades del Certa
men convocado por el Gobierno 
de Castilla-La Mancha el año 
pasado, para jóvenes artistas de 
la región, podrá ser visitada has
ta el 30 de enero en el Centro 
Cultural Monasterio de Nuestra 
Señora del Prado, sede de la 
Consejería de Educación y Cul
tura de Castilla y León.

La muestra ha recorrido du
rante cinco meses todas las ca
pitales de provincia de la nuestra 
Comunidad Autónoma y ha po
dido ser contemplada también en 
Villarrobledo.

nas, siendo Toledo la ciudad que 
más visitantes ha registrado, 
seguida de Albacete, Ciudad Real, 
Guadalajara y Cuenca.

La Dirección General de la 
Juventud ya ha convocado el 
segundo Certamen de Jóvenes 
Artistas 1998,cumpliendo así uno 
de los compromisos adquiridos en 
el Plan Joven de Castilla-La 
Mancha.

Certamen 1998

En Toledo

El plazo para presentar las 
distintas obras dentro de las seis 
modalidades con las que cuenta 
el certamen, finaliza el 27 de 
marzo. En esta edición se con
cederán premios por 3.650.000 
pesetas.

Para esta próxima edición se 
tiene previsto también la exposi
ción itinerante de las obras se
leccionadas, tanto en las capita
les de provincia de la región como 
en Castilla y León y Murcia.

Además, la Dirección Gene
ral espera ultimar las conversa
ciones con la Comunidad Autó
noma de Madrid para que tam
bién se puedan mostrar las obras 
en la capital.

M. SOTORoberto Tejada, director general de Juventud.

:3

Según los datos facilitados por 
la Dirección General de la Juven
tud, desde su inauguración el 12 
de septiembre en el Museo de 
Santa Cruz de Toledo por el con
sejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, la exposición ha 
sido visitada por 11.923 perso-

Desde su inauguración, el pasado 12 de septiembre en el 
Museo de Santa Cruz de Toledo, la exposición, compuesta 
por 87 obras, ha sido visitada por 11.943 personas en su 

recorrido por todas las capitales de.la región

Con motivo de la apertura 
de la sede de la Asamblea de 
Cooperación por la Paz en 
Toledo, se han organizado una 
serie de actividades en las que 
se recoge parte del trabajo que 
esta entidad viene realizando 
gracias a la colaboración de 
los ciudadanos e instituciones 
de Castilla-La Mancha.

Para comenzar con el 
programa, la organización in
augura hoy, en el Archivo 
Histórico Provincial de Toledo, 
una exposición fotográfica de 
Sebastiao Salgado, titulada 
"Terra", formada por instan
táneas del artista donadas al 
Movimiento de los Trabajado
res sin Tierra de Brasil.

La muestra permanecerá 
abierta al público hasta el 
próximo 30 de enero.

El día 22 de enero está 
programado el coloquio "Co
lombia. El mandato por la paz", 
que correrá a cargo de Ra
món Torres, jefe de Coope
ración de la Junta, y de Fer
nando Gutiérrez, coordinador 
de la Asamblea de Coopera
ción por la Paz en Castilla-La 
Mancha.

Además se proyectarán 
tres videos complementarios.

Ya el próximo 29 de ene
ro, se celebrará otra confe
rencia, que versará sobre el 
tema "Guatemala: las mujeres, 
una visión de desarrollo. En 
el que intervendrá Ana 
Rodríguez, presidenta hono
rífica de Mensajeros de la Paz- 
Y Ana María Rodríguez, pre
sidenta de una asociación de 
mujeres indígenas.

La Cámara de Comercio pone en marcha un
programa de protección medioambiental

La Tribuna

La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo va a iniciar 
una acción denominada "Progra-
ma de Actuación
Medioambiental", junto con la 
Confederación de Empresarios 
de Galicia, cuyo objetivo es inci
dir de forma positiva en la de
fensa del medioambiente de nues
tra Comunidad Autónoma.

Este programa se pone en 
marcha con la colaboración del 
Fondo Social Europeo y la Direc
ción General de Medioambiente, 
interviniendo, asimismo, el Insti
tuto Finlandés de Comercio Ex
terior y la L.G.A., instituto tec
nológico afincado en Nüremberg, 
en Alemania.

Las actividades contempladas 
en el mencionado proyecto con
sistirán en la identificación, tan-

to en Castilla-La Mancha como 
en Galicia, de empresas ejempla
res en su desarrollo 
medioambiental industrial, para 
la publicación de sus experien
cias en una guía especializada y 
visitas de expertos de ambas 
regiones a empresas y centros 
tecnológicos de Alemania y Fin
landia, así como a homólogas 
gallegas y castellano-manchegas.

Dos cursos en el Centro de 
Formación

Y por último, la impartición en 
Toledo, para finales de marzo, de 
dos cursos en el Centro de For
mación de la Cámara, dirigidos 
a expertos de la Administración 
y directivos de empresas a car
go de una prestigiosa empresa 
especializada.

Los factores de incidencia

medioambiental, tanto en la in
dustria como en la agricultura, son 
algunas de las preocupaciones en 
los que la Cámara de Comercio 
e Industria tradicionalmente más 
se ha ocupado, interviniendo en 
diferentes proyectos nacionales 
e internacionales al respecto, 
sobre todo desde el punto de vis
ta de la adecuación de nuestra 
estructura productiva a las nue
vas normas comunitarias.

El proyecto 
consistirá en la 

identificación de
empresas 

ejemplares M-S»”
El programa se pone en marcha con la colaboración del FSE.

C.D.2022
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Seis décimas por debajo de la media estatal, que fue de un 2 por ciento

El IPC subió en la provincia de 
Toledo un 1,4 por dentó en 1997

Efe

El Indice de Precios al Con
sumo (IPC) subió durante 1997 
en Toledo un 1,4 por ciento, seis 
décimas por debajo de la media 
nacional, que se situó en un 2,0 
por ciento.

En el resto de las provincias 
de Castilla-La Mancha, 
Guadalajara elevó su inflación en 
un 2,5 por ciento, Cuenca en un 
1,8 y Ciudad Real en un 1,3 por 
ciento.

En el ámbito regional, el IPC 
subió en diciembre en Castilla- 
La Mancha un 0,2 por ciento, lo 
que sitúa el aumento de la infla
ción en todo el ejercicio de 1997 
en el 1,8 por ciento, dos déci
mas por debajo de la media na
cional.

Según el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), en diciembre 
los precios subieron más en 
Cultura, un 0,7 por ciento, y en 
Alimentación (0,6 %), en tanto 
que bajaron en Transporte (-0,1 
%)y se mantuvieron en Vivien
da.

Los precios en la comunidad 
subieron también en el mes de 
diciembre en Vestido y el grupo 
"Otros" (hostelería, turismo y 
artículos ele uso personal), un 0,2 
por ciento en ambos casos, así 
como en Menaje y Medicina (un 
0,1 por ciento).

En todo el ejercicio de 1997, 
el sector más inflacionista fue la 
Medicina, que registró un incre
mento en los doce meses del 3,7 
por ciento, por delante de Vivien- 
da(2,5 porciento) y "Otros" (2,4).

Los grupos menos inflacionis
tas el pasado año fueron los de 
Transporte (0,7 %), Menaje (1,0), 
Cultura (1,6) y Alimentación y 
Vestido (un 1,8 % en ambos 
casos).

Albacete, la más 
inflacionista de 1997
Albacete y Las Palmas fue

ron las provincias más inflacio- 
ttistas en 1997, con aumentos de 
los precios del 2,8 y 2,7 por ciento, 
respectivamente, según datos del 

que también señalan que 
las provincias que registraron 
rr^norsubida del IPC en el pasado 
^ercicio fueron las de Lugo y 
Huesca, con un 0,7 %.

En el conjunto de 1997, y 
además de Albacete y Las Pal- 
’^as, las provincias que regis- 
haron mayores aumentos de los 
P^ios fueron las de Guadalajara, 
Murcia, Navarra y Vizcaya, con 
Crecimientos del 2,5 por ciento 
er ttodos los casos.
.De acuerdo con los datos del 
tt^tituto Nacional de Estadísti

ca, difundidos ayer, el Indice de 
r^ios al Consumo aumentó un 

por ciento en 1997 en el 
®rtjunto de España, tras un in-

La Cultura fue uno de los grupos que más subió en la región, según el INE. M. SOTO
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El otro grupo que más subió fue el de la Alimentación. M. SOTO

cremento en diciembre del 0,3 
por ciento.

Por encima de la tasa media 
del conjunto de España, que fue 
en 1997 de un 2,0 por ciento, se 
situaron, además de las seis 
anteriores, las provincias de 
Coruña y Segovia -con un 2,4 %- 
, seguidas de Madrid, Santa Cruz 
de Tenerife y Ceuta (con un 2,3 
%), y las de Alicante, Asturias, 
Baleares y Barcelona (con un 2,2 
por ciento).

Igualmente se situaron por 
encima de la tasa media de in
flación anual las provincias de

Alava, Huelva, Jaén, Orense, 
Palencia, La Rioja y Valencia, 
con aumentos del 2,1 por cien
to.

Igualaron esa tasa del 2,0 por 
ciento, las provincias de Burgos, 
Castellón y Valladolid.

Por debajo de la media 
nacional

Por debajo de la media esta
tal, además de Huesca y Lugo, 
se situaron Almería, Avila , 
Badajoz, Cáceres, Cádiz, 
Cantabria, Ciudad Real, Córdo

ba, Cuenca, Girona, Granada, 
Guipúzcoa, Léon, Lleida, Mála
ga, Pontevedra, Salamanca, 1 
Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, 
Toledo, Zamora, Zaragoza y 
Melilla.

Por lo que se refiere al últi
mo mes del ejercicio, las pro
vincias que registraron mayores 
aumentos en el IPC fueron las 
de Alicante, Cantabria, 
Guadalajara y Lleida, con incre-' 
mentos del 0,5 por ciento res-i 
pecto a noviembre, mientras quej 
sólo en Ceuta descendieron los 
precios en diciembre (-0,1 %).!

CCOO cree que 
el buen ritmo del 
IPC deberá ir 
unido a políticas 
de empleo

La Tribuna

El comportamiento de los 
precios de la región del +0,2 por 
ciento, durante el mes de diciem
bre fija la inflación en el 1,8 por 
ciento para 1997.Esta evolución 
supone, para CCOO, un buen 
comportamiento de los precios 
regionales, situándose por debajo 
del índice general del estado y 
de la inflación subyacente, lo 
cual permite prever unas pers
pectivas favorables para el fu
turo inmediato.

Sin embargo, CCOO, señala 
que no se debe olvidar que se 
registra un comportamiento dual 
en los distintos componentes del 
índice de precios; mientras los 
alimentos elaborados, los bienes 
industriales y energéticos, pre
sentan crecimientos inferiores al 
1,5 porciento, los alimentos sin 
elaborar y los servicios superan 
el 3 por ciento, por lo que los 
diversos responsables deberían 
reflexionar sobre ello.

Para CCOO de Castilla-La 
Mancha, esta baja inflación 
permite proteger las rentas de 
las personas con menos posibi
lidades para defender sus inte
reses, y además constituye un 
factor favorable para que los 
bienes españoles ganen cuota de 
mercado.

CCOO, no obstante, recuer
da los importantes esfuerzos 
realizados por los trabajadores 
durante los últimos tres años para 
combatir la inflación.

Personas en paro
A este esfuerzo, el sindica

to, añade la desfavorable situa
ción que sufren las personas en 
paro o con condiciones de tra
bajo en precario, lo que hace más 
necesario aprovechar todos los 
mecanismos disponibles, así 
como la coyuntura económica 
para aportar soluciones a sus 
problemas.

Para CCOO el futuro inme
diato pasa por plantear una se
rie de cuestiones.

En primer lugar el manifes
tar que los empresarios dispo
nen de todas las condiciones 
favorables para acometer más 
y mejores inversiones en el te
jido productivo.

Por otro, que el sector públi
co debe colaborar con políticas 
y proyectos selectivamente ele
gidos para dinamizar la econo
mía y mejorar la protección so
cial de los menos favorecidos.

Por ello. Comisiones Obre
ras de Castilla-La Mancha re
chaza de manera firme cualquier 
reforma del IRPF, que implique 
pérdidas de recaudación para 
mejorar la situación de los más 
privilegiados.

Y por último, que la autori
dad monetaria debe aprovechar 
al máximo los márgenes existen
tes a la hora de fijar los tipos de 
interés, y garantizar que se tras
laden de forma eficiente al res
to de los beneficiarios de la re
baja del precio del dinero.

M.C.D.
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La orsanimción asraria presentará un proyecto de ayudas a los ganaderos afectados

UPA solicita a Agricultura una reunión 
urgente sobre la peste porcina clásica

MarVÁZOUEZ

La Unión de Pequeños Agri
cultores ha cursado una solicitud 
dirigida a la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, para 
que convoque una reunión con 
carácter urgente en la que estén 
presentes los responsables de 
sanidad animal de las Comuni
dades afectadas por el brote de 
peste porcina. Aunque todavía no 
se ha confirmado de forma ofi
cial la celebración del encuen
tro, desde la UPA se muestran 
confiados en que no se retrase 
en exceso.

Según Ignacio Martínez, de 
UPA en Toledo lo que la organi
zación agraria pretende es que 
el foro entre comunidades sea 
serio, y que de ahí "se despren
dan las conclusiones necesarias 
para erradicar el brote de peste 
porcina clásica, que está azotando 
no sólo a la provincia de Toledo, 
sino a otras comunidades autó
nomas".

Policía sanitaria
Las reivindicaciones de UPA 

se centran, según Martínez en 
alcanzar unos acuerdos dentro del 
sector porcino nacional median
te los cuales se coordinen y apli
quen medidas urgentes de con
trol entre todas las partes impli
cadas con el fin de solucionara 
una situación que podría agravar
se y colocara! sector en una crisis 
de graves consecuencias.

En este sentido la Unión de 
Pequeños Agricultores propon
drá en la reunión con la ministra 
que se introduzcan las modifica
ciones legislativas necesarias en 
aras de posibilitar la puesta en 
marcha, a corto plazo, de una 
policía sanitaria que pueda ac
tuar con plenas competencias en 
todo el Estado.

Así, en opinión de Martínez, 
se podría conseguir un control 
absoluto de los focos de la en
fermedad y establecer una ma
yor vigilancia sobre las zonas 
afectadas en las que se ha pro
cedido a la inmovilización y al 
sacrificio de los animales enfer
mos.

"Llevamos tiempo reivindican
do la implantación de un cuerpo 
de control- señaló- para que no 
vuelvan a romperse los cordones 
sanitarios y erradicar de una vez 
los focos de peste de la provin
cia y de los lugares de los que ha 
llegado a Toledo".

En cuanto a las indemniza
ciones que corresponderán a los 
ganaderos toledanos, la UPA se 
suma a la tónica general que se 
refiere a exigir un trato de igual
dad respecto a los ganaderos 
catalanes, pero además exige la 
concesión de ayudas a los pro
pietarios de explotaciones, que a 
pesar de no tener animales en
fermos están siendo afectados por 
las inmovilizaciones de ganado, 
por encontrarse en el radio de la 
zona afectada, con el consiguiente 
perjuicio económico para su ac-

'^3
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El foco de peste porcina se localizó en en el municipio toledano de Cabañas de la Sagra.

tividad.

Relación con el Ministerio
La UPA insta al Ministerio de 

Agricultura a que actúe, ya que 
aunque las competencias en sa
nidad animal son de la Junta, desde 

la organización agraria se consi
dera que la actitud del Gobierno 
central está siendo demasiado 
pasiva.

En este sentido, el consejero 
de Agricultura del gobierno re
gional calificó de normal la deci
sión del Comité Veterinario de 

la Unión Europea de crear una 
zona de seguridad, pese a las malas 
relaciones con el Ministerio de 
Agricultura, que podrían haber 
provocado medidas drásticas.

La Junta y había establecido 
una zona de protección en el área 
afectada, de tres kilómetros.

Caja Rural invertirá tres millones y medio de 
pesetas en los cursos a distancia de Fedeto

M.VÁZQUEZ

Los cursos de formación a 
distancia puestos en marcha por 
la Federación de Empresarios 
Toledanos (Fedeto) han supues
to una inversión global de tres 
millones y medio de pesetas, que 
subvencionará en su totalidad Caja 
Rural, entidad que colabora en 
todos los programas organizados 
por la federación, según manifes
tó a LA TRIBUNA el director 
del Departamento de Formación 
de Fedeto, Paco Morales.

91 empresarios autónomos 
comenzaron el pasado miércoles 
los seminarios a distancia rela
cionados con el sector del comer
cio, en aras de completar sus co
nocimientos, por la necesidad de 
continua formación y reciclaje, 
que a menudo no pueden satis
facer por las características es

peciales de su situación.
La iniciativa de implantar 

cursos de formación a distancia 
surgió por la imposibilidad de los 
comerciantes autónomos de 
adecuarse a unos horarios 
preestablecidos, de modo que, por 
primera vez podrán formarse sin 
necesidad de ajustarse a días u 
horas fijas y podrán ajustar el 
horario de estudio al tiempo que 
tengan disponible.

Gestión, marketing y 
análisis de costes

Alrededor de 270 horas ocu
parán en total los cursos de Aná
lisis y Control de Costes, Gestión 
del Establecimiento, Informática 
y Marketing, al término de las 
cuales los alumnos de cada cur
so recibirán un diploma acredi
tativo del novel de formación 

alcanzado.
Los 91 empresarios, en total, 

que, recibirán las 62 horas lecti
vas del seminario de Análisis y 
Gestión, las 83 de Gestión del 
Establecimiento, las 57 del cur
so de Informática y las 66 de 
Marketing y ventas, a razón de 
entre 22 y 25 por curso. Además, 
contarán en todo momento con 
el apoyo y asesoramiento de un 
tutor, que realizará un seguimiento 
de sus progresos a través de unas 
pruebas periódicas que estable
cerán el nivel de cada estudian
te, para traducirlo después en el 
correspondiente diploma.

Dependiendo del número de 
alumnos por curso, éstos alcan
zan las 900.000 pesetas, en el caso 
de los más concurridos, y por 
debajo de esta cifra los que cuen
tan con un menor volumen de 
alumnos. Fedeto organizará otros cursos de formación en el 98. ^^^
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La OPA de Toledo les ha ofrecido su ayuda en las acciones que emprendan

Los minoristas expusieron su 
situación al PSOE municipal

La Tribuna

El grupo municipal socialista 
organizó ayer un encuentro con 
los representantes de los comer
ciantes del mercado de minoris
tas de Toledo.

En el transcurso de la reunión 
. El grupo socialista, encabeza
do por su portavoz, Antonio Gui
jarro, escuchó a la delegación de 
minoristas que expuso su situa
ción actual tras las declaracio
nes del alcalde de la ciudad, 
Agustín Conde, referentes a la 
incompatibilidad de su subsisten
cia con el proyecto de la media
na superficie comercial.

Si se llevase a cabo los co
merciantes que actualmente ocu
pan los puestos del mercado no 
tendrían opción a pujar por los 
nuevos que se crearán en el cen
tro comercial, haciendo conce
sionaria absoluta a la empresa que 
se quede con la superficie.

El PSOE municipal mantiene 
que la modernización de las ins
talaciones del mercado no tiene 
que hacerse a costa de los pues
tos de trabajo de los comercian
tes. Su idea es encontrar una 
fórmula que convenga a todos y 
que haga compatible la perma
nencia de los actuales minoris
tas con las nuevas exigencias de 
la demanda, que conducen a la 
implantación de la mediana su
perficie comercial.

Por su parte, el colectivo de 
comerciantes ha iniciado ya una 
estrategia de recogida de firmas 
para evitar que el equipo de go
bierno, liderado por Conde, lleve 
a cabo la construcción del cen
tro comercial.

Los minoristas denuncian la 
falta de sensibilidad del grupo 
municipal popular, al tratar de 
expulsar del mercado, a quienes.

ZUI

Los minoristas reivindican una solución a sus puestos de trabajo. M. SOTO

durante muchos años lo han 
mantenido vivo con su actividad, 
prestando un importante servi
cio al Casco Histórico.

La OPA de Toledo apoya a 
los minoristas

La Organización de Profesio
nales y Autónomos de la provin
cia de Toledo está emprendien
do acciones contra el Ayunta
miento por la posibilidad de que 
se lleve a cabo el proyecto de 
mediana superficie comercial en 
lo que actualmente es el merca

do, en apoyo de la asociación de 
minoristas, según fuentes de la 
organización.

El presidente de la agrupación 
de profesionales de toledo, José 
Ramón Jarones, se puso en con
tacto personalmente con el pre
sidente de la asociación de co
merciantes, para brindarles los 
recursos con los que cuenta la 
organización a efectos de lo que 
pudieran necesitar aquellos que 
, por el momento, están viendo 
peligrar sus puestos de trabajo.

En este sentido, OPA dé 
Toledo ha manifestado que lo que 

está en juego no es sólo la con
cesión de explotación de una 
determinada superficie, sino la 
economía de las familias cuyos 
ingresos se basan en las ventas 
realizadas en los puestos del 
mercado de minoristas.

Así, la OPA ha solicitado al 
Ayuntamiento de Toledo que 
colabore con el mercado de 
minoristas y les ofrezca las ayu
das necesarias para que conti
núe en activo, anunciando que 
desde la organización se empren
derán las acciones pertinentes 
para ayudar a los comerciantes.

Conde presentará la iniciativa.

CCM y Caja de 
Madrid abrirán 
una cartilla de 
ahorro a mil 
escolares

La Tríbuna

Caja Castilla- La Mancha y 
Caja Madrid abrirán un total de 
mi cartillas de ahorro al millar 
de escolares toledanos que par
ticiparon en la exposición de 
dibujos navideños, que se llevó 
a cabo en las pasadas fiestas.

Los niños serán premiados 
por su participación en las ac
tividades plásticas organizadas 
desde los centros escolares de 
primariade distintas localidades 
toledanas que después se inclu
yeron en la exposición organi
zada por el Convenio Cultural 
de Toledo, con motivo de las 
fiestas navideñas, a las que con
tribuyeron con dibujos relacio
nados con el tema.

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde presenta hoy en el Ayun
tamiento de Toledo la iniciativa 
que llevarán a cabo las entida
des bancarias Caja Castilla- La 
Mancha y Caja Madrid.

Las cajas de ahorros inclui
rán una cantidad inicial de mil 
pesetas en cada una de las car
tillas de los niños, para además 
de premiarlos, inducirlos a se
guir una trayectoria ahorrativa, 
que fomente el conocimiento del 
valor del dinero.

La violencia doméstica, a 
pleno en el Ayuntamiento

La Tríbuna

El portavoz del grupo muni- 
’Pal socialista, Antonio Guija- 

propuso en la Junta de Por- 
.^''oces del Ayuntamiento de 

Oledo presentar ante el próxi- 
o pleno una moción que ten- 

como objetivo combatir los 
^}os tratos sufridos por las 
’^ojeres.
Po \^ *^®^I^^» Que será firmada 
Pre ^^^^ grupos políticos re- 

®” ^^ consistorio, 
Ca ^P ® Izquierda de 

Otilia- La Mancha (ICAM), y 

cuyo promotor ha sido el grupo 
municipal socialista, tiene por fin 
marcar las estrategias de pre
vención de malos tratos y for
mas de actuación ante los mis
mos y propiciar la condena en
tre los ciudadanos de toledo, de 
la violencia doméstica.

Potenciar la denuncia de 
las agresiones

Para evitar las agresiones en 
el entorno doméstico, es funda
mental incidir sobre la educación 
de los potenciales agresores, para 

que comprendan el alcance de 
su actuación, pues en muchas 
ocasiones quien infringe malos 
tratos los ha sufrido en su infan
cia, o ha crecido en un ambien
te enrarecido en el que la nor
ma ha sido la violencia, de ahí la 
importancia de hacer hincapié 
en la reeducación de los agre
sores.

Además, el grupo socialista 
considera fundamental potenciar 
la denuncia y los canales para 
llevaría a cabo, como la Policía 
Local, la Casa de Acogida y el 
área de Servicios Sociales.

ih#

Antonio Guijarro propuso presentar la moción. M. SOTO
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Antonio Pina contará para ello con el apoyo de todos los sectores sociales de CLM

Administraciones Públicas elaborara 
una "Carta de derechos del ciudadano"

Belén NARVÁEZ

Durante la presentación a los 
medios de comunicación de las 
conclusiones de una encuesta 
acerca de la calidad de los ser
vicios administrativos que reci
ben los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha, el consejero de 
Administraciones Públicas, An
tonio Pina, anunció que la Direc
ción General de Calidad de los 
Servicios, tras diferentes encuen
tros, durante el primer semestre 
de este año, con todos los colec
tivos sociales de la región elabo
rará una Carta de derechos del 
ciudadano, en donde se estable
cerán los elementos de relación 
del ciudadano con la Administra
ción regional.

Asimismo, el consejero, se
ñaló que dicho estatuto deberá 
constituirse mediante "proceso de 
reflexión colectiva de toda la 
sociedad: los estudiantes, las amas 
de casa, los jubilados, los empre
sarios, los sindicatos, las asocia
ciones de consumidores, de pa
dres de alumnos, de vecinos, que 
tienen mucho que decir a cerca 
de qué tipo de administración 
quieren".

En este sentido, Antonio Pina 
informó que después de los dife
rentes encuentros con todos es
tos colectivos, que permita la 
elal^ración de la carta, el gobierno 
regional determinará "si la eleva 
alas Cortes para su conversión 
en ley, de obligado cumplimiento 
en todo el territorio, o bien, en un 
decreto del Consejo de Gobier
no".

De esta manera, el nuevo 
Organo gestor creado en la últi
maremodelación del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, la Dirección 
General de Calidad de los Servi
cios, se convierte así "en la con
ciencia crítica de nuestra propia 
realidad", dijo Pina. "La Admi
nistración no propiedad del go
bierno, sino de los ciudadanos. Y 
en consecuencia ellos deben ser 
os que decidan comunitariamente 

Qué tipo de administración quie- 
agregó.

Asimismo, el consejero, indi- 
a x?-^? ^°" ®s^^ encuesta y el 
nulisis de sus resultados, la Di

lección General de Calidad de los 
eryicios "ha emprendido un 
uniino que no puede abandonar", 

por un lado, y que la Inspección 
„eneral de Servicios encontrará 
Votivos, más que sobrados para 

P’^oyectar su actividad de vigilancia 
^^^ ^^^” estado de sa- 

de la administración regional 
prestadora de servicios".

u^^^ también quiso destacar 
ubor de la Unión de Consumi- 

«^s de Castilla-La Mancha "al 
que^^^*^^*^ Í’^^” servicio al hacer

^P'^*®^^^ ayuden a me- 
Daadministración".

regi ^ ^^^^.?®ritido, el consejero 
o onal dijo que la encuesta es

El gobierno determinará si eleva la "Carta" a las Cortes para su posterior conversión en ley. MOISÉS SOTO

^ T '¿fe. ’T"’’

Los servicios que presta la Administración regional han sido el objeto de una encuesta. M. SOTO

Antonio Pina anunció que la "ventanilla única" será un 
hecho cuando se establezca en la región la Red 

Corporativa

un punto de partida que junto a 
elementos tan importantes como 
el establecimiento de sistemas 
técnicos que "permitan una infor
mación rápida, eficaz y perma
nente", refiriéndose a la reciente 
firma de un convenio con Tele
fónica para establecer la Red 
Corporativa.

De esta forma, Antonio Pina, 
señaló que la encuesta empieza 

a ser eficaz y fermento a partir de 
estos momentos para que "todo 
aquello que nos han dicho los ciu
dadanos sea lo que nos indique, qué 
es lo que debemos hacer en la 
administración a partir de ahora".

La encuesta, con un universo 
de 1.700 personas de toda la Co
munidad Autónoma, refleja la opi
nión de los castellano-manchegos 
acerca de los servicios que reci

be de la Administración.
En cuanto a las opiniones ne

gativas, cabe destacar el males
tar que existe por precisamen
te, no haber pulsado, hasta ahora, 
a la población para conocer sus 
impresiones acerca de este 
asunto.

Por otra parte, el segundo 
punto disconforme entre los 
ciudadanos y la Administración 

estriba en la dificultad para en
contrar información sobre los 
servicios que ofrece la Junta.

Además, la mayoría de los 
preguntados se queja de la can
tidad de documentos que se exi
gen para cualquier trámite, de los 
tiemj)os de respuesta de sus pe
ticiones y de la dificultad para 
presentar reclamaciones.

Por el contrario, las personas 
encuestadas ven con agrado la 
atención y el trato que se dispen
sa al público en las oficinas y 
dependencias administrativas.

También están satisfechos 
por la información clara y senci
lla que se facilita al ciudadano y 
por el interés de los empleados 
públicos por resolver los proble
mas que se presentan.

Asimismo, la encuesta pone 
de manifiesto que la mayoría opina 
que los servicios administrativos 
que se ofrecen son de calidad y 
que las oficinas y dependencias 
son accesibles y cómodas.

Ventanilla única
Por último, cabe destacar la 

opinión favorable a que sea la 
Administración Pública y no 
empresas privadas la que preste 
este tipo de servicios.

Otro de los asuntos de los que 
habló el consejero fue el de la 
"ventanilla única", una de las 
peticiones que más se han reite
rado en la encuesta. En este sen
tido, Antonio Pina, dijo que esta 
demanda de los ciudadanos cons
tituye el intentar, por parte de la 
Junta, hacer más eficaz el prin
cipio de que "nadie debe presen
tar documentos la Administración 
ya tiene, aunque sea de otra 
Delegación", declaró Pina. Y que 
existe un proyecto a este respecto 
"que para que sea eficaz, cada 
ventanilla de la Administración 
debe tener un volumen de infor
mación, que estos momentos no 
tiene".

Por lo que se tendrán que 
establecer modos de comunica
ción informáticos que lleguen a 
todos los terminales. "El proyec
to de ventanilla única figura como 
uno de los documentos de ges
tión del Plan de Calidad de Ser
vicios", añadió. "Sin embargo no 
será aprobado, ni de obligado 
cumplimiento mientras no sea 
posible su ejecución", continuó 
diciendo Pina.

Por lo que el plazo que tiene 
Telefónica, el 30 dejunio de 1998, 
para establecer la Red Corpora
tiva tendrá que restringirse por 
lo menos un mes, "entonces se 
podrá hablar de ventanilla única 
como realidad y no como esca
parate", manifestó el consejero.

Por otra parte. Pina hizo ex
tensibles los resultados de la 
encuesta a cada una de las pro
vincias de Castilla-La Mancha, 
señalando que no existen diferen
cias considerables entre ellas.
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"Igualdad y respeto para todos sin que la 
mujer sea ninguna excepción ya sea en el 
trabajo o en el hogar" OPINION
Sensaciones La Tribuna

de Toledo

Luces de alarma

OSCAR 
SAN 
MARTIN

L
os recientes asesinatos de mujeres a manos de 
sus maridos, a los que, estas, habían denuncia 
do por malos tratos en más de una ocasión han 
encendido todas las luces de alarma . Políticos, pe

riodistas, asociaciones de toda índole, hombres jó
venes y maduros y una vez más, como ya lo hacían 
desde hace largo tiempo, las mujeres han y hemos 
puesto el grito en el cielo y nos hemos enrabietado 
por una injusticia social a la que muchas veces le hemos 
vuelto la espalda sin saber como reaccionar.

Sólo quienes lo sufren saben de la vileza del mal
trato y las repercusiones que pueden derivarse hacia 
los hijos que conviven en hogares donde impera la 
violencia doméstica. Volver a recurrir a la frase ma
nida de "ha tenido que morir una mujer para..." care
ce de sentido, sobre todo para las víctimas y los que 
realmente las querían y sufren con su ausencia.

Quizá no tanto para la 
sociedad que se olvidó de 
aquellas que, a lo largo de 
años, han sobrevivido a 
las avalanchas de golpes 
y vej aciones acalladas por 
el miedo. Ocurre, con 
demasiada frecuencia en 
nuestra sociedad, que sólo 
reaccionamos ante el es
pectáculo macabro o el 
postrer viaje de la vícti
ma que no conduce a más 
lugar que el 
Camposantotas. Lo terri
ble es que todas las víc
timas habían pasado lar
gas noches denunciando 
malos tratos en la comi
saría o curando sus heri
das en el centro sanitario 
más próximo. Visto el fi
nal de los hechos, aque
llo sólo debió servir para 
alargar una agonía de al
guien que estaba marca
da con la señal de la muer
te ¡Patético!

Con esto no pretendo, 
ni con mucho, 
deslegitimar la acción de 
denunciar puesto que re- 
sulta de vital 
transcendencia para la 
puesta a disposición ju
dicial de quien maltrata, pero sí, llamar la atención de 
quienes en último caso han de decidir sobre qué 
actuaciones disponer ante la referida denuncia. Los 
jueces

Hay un dicho inglés que viene a decir algo pare
cido a que un juez debe saber de derecho lo que menos, 
pero sí ha de tener y mucho de humanidad. Sé que los 
jueces aplican la ley en función de la legislación exis
tente sobre cada tipo delito. Pero, en el abanico de 
penas que sobre tal delito contempla la legislación 
¿se ha aplicado siempre el máximo rigor en base a las 
pruebas, las declaraciones, los testigos o los antece
dentes del denunciado? La impresión que extrae el 
ciudadano, a tenor de los recientes asesinatos es que 
no ha sido así.

Se han dictado sentencias que dejan perplejo al 
común de los mortales: Separaciones en las que marido 
y mujer deben convivir bajo el mismo techo, aún 
conociendo la actitud violenta de él, pago de canti
dades irrisorias a señores que, por muy perturbados

Año II
Depósito Legal: TO-1903-1997

EMPRESA EDITORA

Publicaciones de
Toledo S.L.

Editor;
Oscar San Martín Carrascosa 

Director: 
Luis Resola Alcalde 

Redactora .Tefe:
. Mónica Ormaechea Cobeaga

Redacción Toledo:
Arsenio Ruiz Castellanos, Belén 

Narváez Vila, Mar Vázquez Jurado, 
Ramón de Juan García, Yerma Azofra 

García.

Fotografía:
Moisés Soto López

Coordinadora de ediciones: 
Oliva Carretero Ruiz

Agencias informativas: 
Efe, Fax Press, Grafía y Mencheta

Departamento de 
Administración:

Lucia Villa Gutiérrez 
Redacción, administración 
suscripción y publicidad: 

c/ Donantes de Sangre, n° 1,3°A 
45005 TOLEDO 

Teléfonos: 25 68 00 - 25 69 68 
25 74 89 

Fax: 25 70 89

que estuvieran, han acuchillado hasta la muerte a su 
mujer, sin contar las cientos o quizás miles de denun
cias que han pasado a dormir el sueño de los justos 
a la espera, tal vez, de nuevos acontecimientos.

Parece ser que nuestros representantes en el Con
greso se van a poner a legislar para endurecer las penas 
relacionadas con la violencia doméstica. ¡ A buenas 
horas. Mangas Verdes! Llevan siglos las mujeres 
soportando esta actitud del "macho" humano y terrícola 
y es casi en el año 2.000 cuando "entramos a saco" 
sobre tan infame actitud.

¡No es tarde ! mejor ahora que nunca pero coin
cidirán conmigo en que la venda de nuestro ojos ha 
tardado mucho tiempo en caer. Es cierto que han sido 
asuntos que se llevaron de manera soterrada, en si
lencio, por el miedo y el qué dirán.Por eso mismo no 
trascendían a los medios ni a su vez a la sociedad.

Pero no lo es menos que, 
hoy todavía, el compren
sible miedo de las mujeres 
mantiene en el hogar a po
tenciales asesinos a los que, 
todos, hemos de denunciar: 
sus mujeres, hijos, familia
res, vecinos y amigos, pe
riodistas y policías y, por 
encima de todo, no alimen
tar la bravuconada o la 
amenaza entre la familia o 
círculos íntimos de quienes 
producen los malos tratos 
seaf ihombres o mujeres 
que, algún caso aislado, 
también hay.

Otro punto de atención 
sobre el que los jueces han 
de mostrar agilidad y rigor 
una vez separados los cón
yuges, son los conflictos 
que se producen sobre 
desacuerdos en las visitas 
a los hijos, problemas re
lacionados con el mante
nimiento de mujere hijos 
o de amenazas a la mujer 
por parte del marido se
parado. En estos casos la 
justicia debe ser estricta 
para que lo señalado en 
sentencia se cumpla sin di
laciones y evitar situacio
nes de máxima tensión que 

podrían conducir a acciones violentas.
Es labor de toda la sociedad, no exclusivamente 

de las asociaciones de mujeres, enfrentarse al pro
blema sin tapujos y asumirlo como un aspecto más 
que debemos inculcar a generaciones presentes y 
Alturas: Igualdad y respeto para todos sin que la mujer 
sea ninguna excepción ya sea en el trabajo o en el 
hogar.

Al final de lo que se trata, más allá de cualquier 
reflexión, es de no tener que asistir a más entierros de 
mujeres que resultaron un "blanco fácil" para hom
bres que jamás supieron lo que era compartir una vida 
en pareja, de no aumentar la alarma de quienes se 
encuentran en situaciones familiares de idénticas ca
racterísticas y eso solo se consigue legislando con la 
realidad social por delante y aplicando la ley con 
objetividad y "humanidad".

Hoy están encendidas las luces de alarma. Lo mejor 
que podríamos hacer, el conjunto de la sociedad, es 
aportar nuestro esfuerzo y apagar el interruptor.

Sólo quienes lo sufren saben 
de la vileza del maltrato y las 

repercusiones que pueden 
derivarse hacia los hijos que 
conviven en hogares donde 

impera la violencia 
doméstica
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TOLEDO

MULTIC1NESM"CRISTINA
SALA J: "TJTANJC'Pases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "ALLÍMITE"Pases: 17,30;20:05 y 22:40
SALA 3: "ABRE LOS 0J0S"Pases: 17,30;20:05 y 22,40
SALA 4: "COSAS QUE DEJÉ EN LA HABANA "Pases: 17,30; 
20:05 y 22:40

MUSEOS

- La asociación cultural 
"Casa de Melilla" de 
Toledo celebrará el próxi
mo 29 de enero a las seis 
y media de la tarde unagala 
benéfica a favor de los 
damnificados por la riada de 
Melilla. Intervendrán en el 
acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de músi
ca de la Academia de In
fantería, la Tuna Universi
taria de Toledo, el grupo 
"Semillas del Arte", el coro 
"Nuestra Señora del Rocío", 
el humorista Carlos Catalino, 
el coro "Jacinto Guerrero" 
y el grupo de danza espa
ñola "Olías Sur". La gala 
tendrá lugar en el salón de 
actos de Caja Castilla La 
Mancha, situado en la ca
lle Talavera s/n.

- A las 8 de la tarde se 
presenta en la librería 
"HoJablanca" de Toledo 
el libro "Curso, Caudal
y fuentes del
omarambo", del poeta 
talaverano Miguel Argaya.

EL TOBOSO

- La Casa de la Torre 
de la localidad de "El 
Toboso" organiza para el 
próximo 17 de enero una 
cena con baile de disfraces 
para revivir elCarnaval de 
Venecia. El fotógrafo Fer
nando Medaño inaugurará 
su exposición y se proyec
tarán varias diapositivas 
acerca del carnaval 
veneciano. El acto comen
zará a partir de las 8 de la 
tarde.

TALAVERA

- La sala de exposicio
nes del Ayuntamiento de 
Talavera acoge, hasta el 
próximo 15 de febrero la 
muestra "Los más raros 
insectos del mundo". La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una am
plia variedad de cuestiones 
y estudia multitud de espe
cies de mariposas e insec
tos de formas, colores y 
tamaños inverosímiles.

1

(ZI

U

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO
SALA B: "LLAMANDO A LOS POETAS DEL CIELO"
SALA^ "ATÓMICA"
SALA D: "GEORGEDE LA JUNGLA"
Pases: 17,50;20,05 y 22,40

TA.LA VERy^ DE LA RELIGA.
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIC"Psises: 17,00 y 21,00
SALA 2; "SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO
Pases: 17,00;20,00 y 22,30
SALA 3: "THEGAME"Pases: 17,00;20:00 y 22:30

TDRRIJDS
MULTICINESBENIDORM
SALA A: "ALIEN RESURRECCIÓN" Pase: 21:45
SALA B: "DESPUÉS DE UNA NOCHE" Pase: 22:00

TELEVISIOIVES

TELETOLEDO
15:30 La buena mesa
16:00 La Película

"Acorralada"

17:30 Dibujos animados 
18:30 Corazón de diaman-

te 
19.15 
19:45

20:00
20:30
21:00

21:30
22:15

TV Shop 
Documental

Vida misionera 
El estribo 
Documental

Toledo al día 
Ventana abierta

22:30 La Película

"Cuereados

24:00 Toledo al día

24:45 Teleagenda

DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la 
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la
Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Muestra
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del 
cristiano
18:00 Ejercicios para el 
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Montañas y valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
Afonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Cámara de Comercio e Industria de Toledo
- Plaza de San Vicente. XXVI Concurso-Exposición de 
Canaricultura. Hasta el 16 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Greco: exposición de pintura 
de José Luis Nombela Gómez. Hasta el 1/ de enero.

Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las van
guardias". Hasta el 25 ae enero.

Galería Tolmo., 
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de 
Miwako Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta 
mayo de 1998.
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Peral asegura que Bono lleva varios meses 
de campaña pre-electoral "moviendo sin 
cesar a sus colaboradores, pagados con 
dinero de los castellano-manchegos"

:C5

REGION
Pedro Peral afirma que no sólo es evidente sino que lo encuentran justificado

El PP insiste en el nerviosismo 
de Bono ante las elecciones
El diputado del PP en las 
Cortes regionales Pedro 
Peral insistió ayer en el ner
viosismo que, a su juicio, 
padece el presidente de la 
Comunidad Autónoma, José 
Bono, ante la posibilidad de 
perder las elecciones auto
nómicas de 1999 en Castilla- 
La Mancha.

La Tribuna

Pedro Peral, en una nota de 
prensa, afirma que «el nerviosis- 
model presidente José Bono no 
es sólo evidente, sino que, ade
más, lo encontramos justifica
do».

Si Bono pierde las próximas 
elecciones «perderá simultánea- 
niente el capital político acumu
lado en cuatro elecciones gana
das por mayoría absoluta y no 
podrá entonces, con las manos 
vacías, presentarse en la calles 
Ferraz pretendiendo ser nomina- 
docandidato a la presidencia del 
Gobierno».

Varios meses en campaña 
pre-electoral

El diputado «popular» afir
ma también que Bono lleva va
nos meses en campaña pre-elec-

'<¿¿í

Si pierde las próximas elecciones, perderá simultáneamente el capital político acumulado, según Peral.

Alonso participa 
en una reunión de 
regiones 
vitivinícolas de la 
Unión Europea

Efeagro
El consejero de Agricultu

ra, Alejandro Alonso, se ha 
desplazado a París para partici
par en la reunión del AREV, 
asociación que agrupa a las re
giones vitivinícolas de la UE, 
donde se estudiará una reglamen
tación que dé cabida a las De
nominaciones de Origen e 
interprofesionales del vino eu
ropeas.

En este encuentro, se estu
diará la posibilidad de adaptar, 
para el sector vitivinícola, el 
estatuto interprofesional que 
existe para frutas y hortalizas, 
en los aspectos de acciones re
conocidas a los Consejos Re
guladores de las Denominacio
nes de Origen, reconocimiento 
comunitario de estos órganos y 
reglas para la concurrencia en 
el mercado, entre otros aspec
tos.

toral, «moviendo sin cesar a sus gados, por cierto, con dinero de una intensidad y extensión non- 
numerosos colaboradores, pa- los castellano-manchegos, con ca conocidas».

Senadores de 
Toledo elogian los 
logros de la DO 
Ribera del Duero

Efe-Burgos

Los vinos de la D.O. «Ribe
ra del Duero» han coseguido una 
proyección comercial dentro y 
fuera de España envidiable, opi
naron los senadores del PP por 
Toledo que visitaron bodegas de 
la Denominación y el Ayunta
miento de Aranda de Duero.

Toledo: representantes de la 
CE y del MAPA asistirán al X 
aniversario de UCAMAN

Castilla-La Mancha terminó el 97 con casi 
19.000 pacientes en lista de espera

Efe-Madrid

El director general adjunto de 
'Agricultura de la Comisión Eu- 
•^^Pea (CE), José Manuel Silva, 

subdirector general de Apoyo 
y Coordinación de la Secretaría 

.^neral de Agricultura del Mi- 
’sterio de Agricultura, Pesca y 

^«mentación (MAPA), Alfon- 
‘ «naya asistirán a los actos del 
Aniversario de la Unión de 

pQoperativas Agrarias de 

'UCAMAN),
jomadas conmemorativas 

^elebrarán en Toledo los próxi- 
In?^ y ^ ^ ^^ enero bajo el tí-

«Castilla-La Mancha 2000: 
^^ retos agroalimentarios», don- 
viií ^^^'*^^rán los retos del mo- 

lento cooperativo castellano- 
“Jchego ante la Agenda 2000.

^1‘ticiparán también en es

tas jomadas el consejero de Agri- 
cultura y Medio Ambiente del 
Gobierno autónomo, Alejandro 
Alonso; el director general de 
Alimentación y Cooperativas, 
Francisco Mombiela; el asesor 
ejecutivo de la ministrado Agri
cultura, Pedro Menchero.

La clausura correrá a cargo 
del presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono Martínez, 
y deldirecíor general de la Con
federación de Cooperativas 
Agrarias de España (CCAE), 
Francisco Marín.

Serán 
clausuradas por
Bono y Marín

Efe-Madrid/Toledo

La Comunidad de Castilla-La 
Mancha finalizó el año 1997 con 
18,940 pacientes en lista de es
pera para intervenciones quirúr
gicas en los hospitales del Insalud, 
aunque en ningún caso la demo
ra supera los nueve meses, se
gún datos oficiales.

Por Comunidades Autóno
mas, Madrid es la que tiene más 
pacientes en lista de espera, 
43.343 enfermos, seguida de 
Gasdnaj León, con 31.743; 
Extremadura, 11.711; Aragón, 
10,429; Asturias, 9,868; Mur
cia, 8.267; Cantabria, 5.631; 
Baleares, 4.612; La Rioja, 2.252; 
Ceuta, 836 y Melilla, 615.

Según los datos aportados por 
el ministro de Sanidad y Consu
mo, José Manuel Romay, la 
demora media de listas de espe
ra para intervenciones quirúr
gicas en los hospitales del 
INSALUD se ha reducido a 98 

días, a fecha 31 de diciembre de 
1997, menos de la mitad que hace 
año y medio, cuando el PP llegó 
al Gobierno,

En rueda de prensa en el 
INSALUD, en la que ayer se pre
sentaron estos datos como re
sultado del Plan Integral de 
Gestión de Listas de Espera, 
Romay expresó su «satisfacción» 
por estos resultados, ya que se 
ha cumplido el objetivo de reducir 
la demora media a 100 días. 
También se ha cumplido, prác
ticamente, el objetivo de acabar 
con la lista de espera de más de 
nueve meses, ya que a mediados 
de 1996 ésta era de 34,992 per
sonas y el último día de 1997, se 
situaba en 876, y la mitad de estos 
han sido operados en los prime
ros quince días de este mes.

La lista de espera de más de 
seis meses se ha reducido en un 
50%, de las 54,348 personas de 
mediados de junio de 1996, a las 
24,993 de finales del año pasa

do, La lista total de espera ha 
pasado de 190.000 pacientes en 
junio del 96 a 148.247 a finales 
de 1997. Intervenciones de trau
matología, cirugía general y de 
oftalmología suponen casi 
100.000 pacientes de la lista total 
actual.

En cuanto a la demora media 
en las consultas externas, se ha 
producido una reducción del 25 
por ciento. El objetivo de las 
autoridades sanitarias para 1998 
es reducir la demora media a 80 
días y dejar a cero la lista de 
espera de más de seis meses. 
Romay pronosticó que el objeti
vo para finales de 1999 es dejar 
la iisia ¿le espera en una demora 
media de 60 días. A finales uC 
junio de 1996, la lista media de 
espera estaba en 210 días.

El presidente del INSALUD, 
Alberto Núñez, precisó que la 
demora media más baja para las 
intervenciones está en el País Vas
co y Galicia.
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Sesún anunció ayer en Guadalajara el director general de empleo de la Junta

Destinan casi 100 millones más para 
centros de empleo para discapacitados

Efe-Guadalajara

El Gobierno regional 
incrementará el número de cen
tros especiales de empleo para 
discapacitados que tiene en la 
actualidad y para 1998 ha desti
nado casi 100 millones de pese
tas más de presupuesto para este 
tipo de actuaciones, que pasa
rán de los 130 millones a los 228.

Según dijo en rueda de pren
sa el director general de Empleo 
de la Junta, Joaquín Hermoso, 
el Gobierno tiene la intención de 
subvencionar a estos centros el 
50 por ciento del salario mínimo 
interprofesional de cada uno de 
sus trabajadores, además de 
conceder ayudas para potenciar 
la generación de nuevos puestos 
de trabajo de este tipo.

Junto a estos incentivos, la 
Consejería de Industria y Trabajo 
publicará próximamente una lí
nea de ayudas para poner en 
marcha módulos de formación 
y empleo para discapacitados, 
con el objetivo de formar a es
tas personas y mantenerlas en 
contacto con el mercado produc
tivo, puntualizó este responsa
ble. También indicó que, este año, 
se convocarán de nuevo los mó
dulos de formación para empre
sas y ayuntamientos, que presen
tarán algunas modificaciones, 
tendentes a garantizar la conti
nuidad laboral de sus participan
tes.

Respecto al caso concreto de 
Guadalajara, Hermoso señaló que 
Castilla-La Mancha ha triplica
do los puestos de trabajo para

i/ /h'
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Los programas para jóvenes tendrán dos vertientes en función de quienes accedan a ellos sean o no universitarios.

discapacitados en sus cinco cen
tros especiales de empleo en la 
provincia alcarreña, desde que 
en 1995 asumiera las competen
cias en este materia. Hermoso, 
que viajó hasta la capital 
alcarreña para visitar dos cen
tros de este tipo, indicó que 
Guadalajara es la provincia 
castellano-manchega que cuen

ta con el mayor número de pla
zas para discapacitados en cen
tros especiales de empleo, con
cretamente 84, y matizó que 
previsiblemente este mismo año 
entre en funcionamiento uno 
nuevo.

Por otra parte, Hermoso anun
ció que la Consejería está nego
ciando con distintos agentes so

ciales iniciativas de este tipo 
destinadas a los jóvenes, debido 
a la dificultad que este sector 
social tiene para incorporarse al 
mercado de trabajo.

Los programas para jóvenes 
tendrán, según el director gene
ral, dos vertientes diferenciadas 
en función de quienes accedan a 
ellos sean o no universitarios.

La Junta 
recuperará una 
tabla del siglo 
XVI que está en 
Lietor (Albacete)

Efe-Albacete

La Consejería de Educación 
y Cultura do la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
a través del Centro de Restau
ración, acometerá la recupera
ción de la tabla del siglo XVI 
«Santa Ursula y las once mil vír
genes», que en la actualidad se 
encuentra en el Museo de Lietor 
(Albacete) en mal estado de 
conservación.

Así lo anunció ayer la direc
tora general de Cultura, Ange
les Díaz Vieco, quien adelantó 
además la posibilidad de restau
rar los frescos -pintados en los 
años 1734 y 1735- de la ermita 
de Belén, situada en el mismo 
municipio, a través de un cam
po de trabajo compuesto por 25 
jóvenes de la Escuela Nacional 
de Restauración.

Díaz Vieco aseguró que, en 
la recuperación de estas obras, 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha financiará 
los costes de los monitores y el 
material, mientras que el Ayun
tamiento de Lietor deberá asu
mir el alojamiento de los estu
diantes.

Preparación de un proyec
to urbanístico para

La directora general de Cul
tura visitó ayer esta localidad 
junto al delegado de la Junta en 
Albacete, Siro Torres, y el de
legado provincial de Educación 
y Cultura, Federico Pozuelo, 
quienes ofrecieron al alcalde de 
Lietor la preparación de un pro
yecto urbanístico que permita 
al municipio acogerse al Progra
ma de Patrimonio para la Re
cuperación del Casco Históri
co.

El Gobierno regional facilita la asistencia de 
2.500 jóvenes a la Exposición de Lisboa

Efe-Toledo

Unos 2.500 jóvenes de la 
región asistirán a la Exposición 
Universal de Lisboa, que se 
celebrará en la capital portu
guesa del 22 de mayo al 30 de 
septiembre de 1998, gracias al 
programa que la Consejería de 
Educación y Cultura pondrá en 
marcha con este fin.

Según explicó ayer el conse
jero de Educación y Cultura, Jus
to Zambrana, el objetivo de este 
programa es faci1itar la asisten
cia de los jóvenes castellano- 
manchegos a la «Expo 98» para 
que conozcan el país vecino, así 
como los diferentes pueblos que 
estarán presentes en 1« ^üesira.

zamorana señaló que la 
Consejería, a través de la Direc
ción General de Juventud, con
vocará ayudas dirigidas, por una 
parte, a las personas que quie
ran viajar en grupo y, por otra, 
a las que visiten la exposición 

a título individual, que suman 
en total 2.260 plazas destina
das a jóvenes de entre 15 y 29 
años.

La Junta concederá durante 
cuatro días el alojamiento, la 
manutención y las entradas a la 
exposición a los jóvenes selec
cionados, que tendrán que pa
gar 6.000 pesetas cada uno sí 
viajan a través de asociaciones 
y 11.000 si lo hacen de forma 
individual, aunque a estos últi
mos se les pagará además el 
transporte.

Asimismo, el consejero des
tacó la convocatoria de 170 pla
zas a través del concurso 
«Euroescola-98», paraenn^^

Cincuenta aniversario 
de la Declaración de Derechos 
Humanos, que permitirá a otros 
tantos estudiantes de Secunda
ria y Educación Especial viajar 
a la Exposición Universal de 
Lisboa de forma gratuita.

Al concurso «Euroescola- 
98», organizado en colaboración 

con la Oficina del Parlamento 
Europeo en España, podrán pre
sentarse trabajos de escolares 
de entre 14 y 19 años, con for
mato libre y temática relacio
nada con los Derechos Huma
nos. La Consejería de Educa
ción y Cultura, que gastará 33 
millones de pesetas en esta ini
ciativa, pretende proporcionar 
una «diversión formativa» a los 
jóvenes que, a la vez que relle
narán su tiempo de ocio, cono
cerán las culturas, costumbres, 
formas de vida y avances tec
nológicos de los países asisten
tes a la exposición, dijo Justo 
Zambrana

Financia los 
gastos de 

alojamiento y 
entradas

Visto para sentencia el juicio 
por obstrucción a la Justicia 
celebrado en Albacete

Efe-Albacete

El juicio celebrado ayer en la 
Audiencia Provincial de Albacete 
contra Diego Aparicio Marín, 
acusado de un presunto delito de 
obstrucción a la justicia después 
de amenazar a su ex-esposa que 
le había denunciado por un im
pago de pensiones, ha quedado 
visto para sentencia.

El Ministerio Fiscal mantuvo 
la petición de la pena de un año 
y Seis meses de prisión menor y 
una multa de 300.000 pesetas, a 
pesar de que la testigo solicitada 
por este ministerio, Teresa Pala
cios Sánchez, ex-esposa del acu
sado, solicitó en su día retirar la 
denuncia y confirmó ayer en su 
declaración que las amenazas que 
profirió contra ella Aparicio no 
se han ejecutado.

Palacios Sánchez aseguró que 
tras una fuerte discusión telefó

nica motivada por el impago de 
la pensión,ésta se apaciguó cuan
do el imputado le pidió perdón) 
cumplió con su obligación de 
pagar mensual mente la consigna
ción económica acordada en el mo
mento del divorcio.

Diego Aparicio Marín, cono
cido como «el Turuta» según con
firmó él mismo a preguntas dj 
Ministerio fiscal y de profesió’’ 
picador taurino, según hizocons- 
tar en varias de snj dccl^I^Cl*^ 
nes, llamó por teléfono el ó de 
marzo de 1997 a su ex-espo^^ 
quien tres días antes le haoj 
denunciado por el impago de 
pensión, y la amenazó tratan 
de influir en su comportarnien 
procesal. Entre otras amenazó' 
advirtió a Teresa Palacios que 
ella dependía si él iba a pn^’^íj 
que, si era así, ella y su fann 
podían ir haciendo las maleta-^- 
salir de Albacete.
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Mónica ORMAECHEA

Está todo preparado para que

M.ORMAECHEA

Los estudiantes de CLM tendrán su Facultad de Medicina.
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Ignacio Gavira advirtió que el proceso 
de ampliación de la movilidad de los 
estudiantes universitarios no se pondrá 
en marcha el próximo curso

El director general de Enseñanza Universitaria anunció que todavía no hay un acuerdo

Gavira: la movilidad universitaria
es compleja y hay que ser cauto
Ignacio Gavira, director general de Enseñanza Universita
ria, advirtió ayer a LA TRIBUNA que en el proceso de 
ampliación gradual de la movilidad de los estudiantes 
universitarios hay que tener cautela ya que es un proceso 
"complejo” que puede llegar a perjudicar a universidades 
como la de la UCLM, en fase de consolidación. Y aseguró 
que en la reunión celebrada entre las CCAA no se llegó a 
ningún acuerdo final.

El director general de Ense
ñanza Universitaria e Investiga
ción del Gobierno regional, Ignacio 
Gavira, anunció ayer a LA TRI
BUNA que en el encuentro ce
lebrado el pasado miércoles en 
Valladolid entre siete comunida
des autónomas no se llegó a un 
acuerdo sobre la posibilidad de 
aumentar la movilidad universi
taria, sino que se elaboró una serie 
de propuestas que serán trasla
dadas al foro de consejeros de 
Educación.

Gavira asistió en Valladolid a 
la reunión que mantuvieron los 
representantes en materia univer
sitaria La Rioja, Santiago, Aragón, 
Cantabria, Asturias, Castilla y 
León, para estudiar la posibilidad 
de aumentar a partir del próximo 
curso, y de forma gradual, la 
Movilidad de los estudiantes uni
versitarios y la de que elijan 
titulaciones de otra región distinta.

En este encuentro, al que no

Medicina comience en octubre

Está todo preparado y listo 
que las enseñanzas de 

medicina en Albacete puedan 
®nienzar el próximo mes de 

^hibre", con estas declaracio- 
el director general de Ense- 

Universitaria de la Junta 
Comunidades de Castilla-La 

^go^oio Gavira, despe- 
J^3 las dudas vertidas por el PP 
®torno a la implantación de la 
^cuitad de Medicina en el 

de Albacete.
CÍA ítnunció que la crea- 
de ví^ !^ Facultad de Medicina 
j^ Medicina está pendiente de 
^?Probación por parte del Con- 

it >de Universidades del docu- 
j^ 3tode criterios generales para 

^•"oación de facultades de 

pudo asistir la Universidad de 
Navarra y que fue convocado por 
el director general de Universi
dades de Castilla y León, San
tiago López, tal y como informó 
Gavira, no se llegó a un acuerdo 
definitivo sobre la movilidad uni
versitaria puesto que su objetivo 
era el de preparar unas propues
tas que se presentarán en el próxi
mo foro de consejeros de Edu
cación de las diferentes comuni
dades autónomas que se celebrará 
en Valencia a finales de mes. En 
este foro los responsables de 
Educación deberán analizar las 
posibilidades de utilizar la actual 
normativa de acceso universita
rio para flexibilizar la movilidad 
de estudiantes.

En la reunión que mantuvie
ron los directores generales, se 
concluyó que es necesario mo
dificar la normativa para poder 
llegar a un acuerdo entre las 
comunidades autónomas y au
mentar reciprocamente los cupos 
de distrito compartido de forma

Medicina en España. No obstante, 
Gavira anunció que este docu
mento, que recoge los requisitos 
que deben reunir las propuestas 
de facultades de Medicina, es
tará aprobado ya a finales de mes 
por la Subcomisión de Centros de 
Universidades.

El siguiente paso será que 
obtenga el informa favorable por 
parte de las comisiones acadé
mica y de coordinación la pro
puesta de creación de la Facul
tad de Medicina de Albacete.

Tras recibir la luz verde de 
estas comisiones la Universidad 
deberá presentar el Plan de Es
tudios para su homologación por 
el Consejo de Universidades y el 
Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha aprobar el decreto 
para su creación. Estos trámites

La movilidad de los estudiantes todavía tiene que ser debatida. M.SOTO

parcial y progresiva. "El proyec
to de decreto presentado por el 
Ministerio de Educación no con
templa la posibilidad de que se 
constituya un distrito único de 
forma parcial", explicó Gavira.

Asimismo, añadió que se ha 
comprobado que la materializa
ción de esta iniciativa plantea 
dificultades legislativas importan
tes así como de tipo técnico y de 
coordinación. "Significaría un 

aseguró el director general se 
llevarán a cabo entre los meses 
de abril y junio por lo que para 
octubre el curso podrá comen
zar con las nuevas enseñanzas 
de Medicina.

Para el mes de julio aseguró 
que los estudiantes ya podrán 
formalizar sus preinscripciones y 
en este sentido recordó al dipu
tado regional del PP, Lucrecio 
Serrano, que el plazo de 
preinscripciones se abre en julio 
y no en abril como declaraba días 
pasados.

Respecto a la posibilidad apun
tada por el diputado regional del 
PP, Lucrecio Serrano, de ubicar 
las enseñanzas de forma provi
sional en las instalaciones del 
colegio "Virgen de la Milagrosa", 
Gavira indicó que "el PP parece

M SOTO

enorme esfuerzo entre las comu
nidades autónomas y las univer
sidades que participasen en el 
proceso. Tendría que haber un 
proceso de preinscripción de los 
alumnos común entre las univer
sidades que participaran en el 
acuerdo. Asimismo, sería nece
sario elaborar un programa 
informático y alguien lo tendría 
que centralizar y se barajó la 
posibilidad de que fuese el Con

que desconoce que la Universi
dad de Castilla-La Mancha está 
realizando ya las adaptaciones 
oportunas al nuevo edificio de 
Aulario del campus de Albacete 
para que se impartan las clases 
de Medicina".

sejo de Universidades", indicó.
El director general de Ense

ñanza Universitaria anunció que 
hay que tener cautela en estos 
planteamientos para que no per
judiquen a universidades como la 
de Castilla-La Mancha. "Si se deja 
paso al distrito único abierto puede 
ocurrir que los estudiantes cas
tellano-manchegos se queden sin 
plazas en su Universidad regio
nal no en enseñanzas como De
recho en las que hay plazas, sino 
en Informática o Caminos", ex
plicó. El director general de En
señanza Universitaria recordó que 
en Castilla-La Mancha la Uni
versidad regional ha permitido a 
aquellos jóvenes sin medios po
der cursar sus estudios en su 
propia región e incluso en su 
provincia. "No queremos perder 
esta conquista social puesto que 
queremos que los castellano- 
manchegos accedan a las ense
ñanzas en las mismas condicio
nes que lo han venido haciendo 
hasta ahora", argüyó.

El proceso de movilidad de 
estudiantes, que calificó de com
plejo, será analizado por los con
sejeros de Educación si bien 
Gavira descartó que vaya a im
plantarse el próximo curso aca
démico, ni tan siquiera de forma 
parcial ,dada su complejidad y la 
falta de tiempo para su puesta en 
marcha.

Y recordó al alcalde y al pre
sidente de la Diputación de Toledo 
que todavía no han puesto a dis
posición de la UCLM los terre
nos para construir la futura Fa
cultad de Medicina frente al hos
pital de Albacete.

•22
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"Quizás sea porque las asociaciones estudiantiles carecen de fuerza" señaló Prieto

Escasa participación de los 
universitarios en las elecciones

Silvia DÍEZ MAYANS

La escasa participación de los 
alumnos y el personal de Admi
nistración y Servicios de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha en las recientes eleccio
nes de estudiantes del Claustro 
Universitario, Juntas de Centro 
y Consejos de Departamento ha 
sido la nota predominante fren
te a la elevada participación, por 
otra parte, del profesorado.

Según comentó Luis Prieto, 
presidente de la Comisión Elec
toral, "cada vez que hay eleccio
nes la participación de los alum
nos es muy escasa, quizás sea 
porque están desmotivados o 
porque las asociaciones estu
diantiles carecen de la fuerza 
suficiente".

A este respecto, Prieto, quien 
afirma que esta es una caracte
rística de todas las universida
des españolas, opinó que "sería 
conveniente, para conseguir una 
mayor participación, dar más 
información no tanto del siste
ma electoral, sino mas bien de 
las competencias de cada órga
no, etc., así quizás los estudian
tes se darían cuenta de lo que 
realmente significa que tengan 
representación en la Universi
dad".

Parece ser que los universi
tarios castellano-manchegos no 
son conscientes de la importan
cia de tener representación en el 
Claustro, máximo órgano deci-

Aguirre declara que las asignaturas 
podrían reducirse a la mitad

Efe

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
expresó el miércoles su deseo de 
que en el próximo curso univer
sitario el número de asignaturas 
por año académico se limite a 
nueve, frente a las dieciocho de 
media que los alumnos tienen que 
cursar en la actualidad.

Aguirre respondió así a una 
de las críticas destacadas en el 
Plan Nacional de Evaluación de 
la Calidad de las Universidades, 
difundido el miércoles, en el que 
también se pone en cuestión la 
indefinición de las titulaciones.

La ministra de Educación y

Los estudiantes de la UCLM participan muy poco en las elecciones universitarias.

sorio y representativo de la 
Universidad; o en las Juntas de 
Centro, donde se debate y se da 
cuenta del funcionamiento del 
Centro, Facultad o Escuela y 
representa el órgano de gobier
no más cercano al estudiante.

Por otro lado, cabe señalar 
que las facultades del Campus 
de Ciudad Real que se han pre

Cultura recordó que el Gobier
no llegó a un acuerdo con los rec
tores para reducir el número de 
asignaturas, pero indicó que ha 
de obtener el visto bueno del 
Consejo de Universidades en su 
próxima reunión, que se celebra
rá este mes. Aguirre aseguró que 
la universidad española pueden 
competir perfectamente con las 
europeas y agregó que el Gobier
no «no puede renunciar» a un 
pacto para modernizaría, 
implicaría más en la sociedad y 
orientaría «realmente» a los 
alumnos, sin olvidar la impor
tante labor de investigación que 
desarrolla al servicio de la so
ciedad. 

sentado a Junta de Centro son la 
de Enfermería, Profesorado de 
EGB, Ingeniería Técnica Agrí
cola, Químicas, Letras y la 
Politécnica de Almadén.

Respecto al Plan de Evalua
ción de la Calidad de las Uni
versidades difundido el miérco
les, Luis Prieto reconoció que la 
docencia sigue operando de for

La ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre.

ma magistral refiriéndose a la 
posición pasiva del alumno en 
las clases ante las explicaciones 
del profesor. "Esto no es sólo 
culpa de la mentalidad del alum
no, sino también de la de los 
profesores, que habría de cam
biar para evitar que nuestra do
cencia se caracterizase por la 
escasa participación".

PSOE: el PP de 
Albacete chantajea 
al vincular el PSOU 
con la Facultad de 
Medicina

Efe
El secretario provincial del 

PSOE en Albacete, Manuel 
Aguilar, acusó ayer al PP y al 
Equipo de Gobierno del Ayun
tamiento de esta capital de 
«practicar un chantaje» al vin
cular la aprobación del Plan 
General de Ordenación Urba
na (PGOU) de la ciudad con la 
implantación de la Facultad de 
Medicina. Aguilar expresó ante 
los medios de comunicación la 
«falta de ética política» de al
gunos representantes del PP, que 
pretenden ceder el suelo para 
la construcción de la citada 
facultad a unos precios tan 
elevados que supondrá una 
pérdida importante de patrimo
nio económico para esta ciudad.

El secretario socialista ex
plicó que mientras los terrenos 
donde se ubicará la Facultad de 
Medicina, en el PGOU de 1985 
-en vigor en la actualidad- tie
nen la calificación de rústicos, 
en el PGOU redactado por el 
PP y que está a la espera de que 
sea aprobado por la Junta de 
Comunidades, tienen la califi
cación de urbanizable progra
mado. Esto implica, dijo Agui
lar, un incremento de precio y 
no poder disponer de ellos en 
tanto en cuanto los particulares 
no desarrollen sus unidades 
urbanísticas. En cualquier caso, 
agregó, existe voluntad políti
ca de la Junta y de la UCLM de 
comenzar en el próximo curso 
las clases de Medicina.

Profesores y 
alumnos de la 
Universidad 
Complutense 
viajan a Bosnia

Efe
Profesores y alumnos de la 

Facultad de Derecho de la Uni
versidad Complutense viajaron 
el miércoles a Bosnia para vi
sitar las instalaciones de la Bn* 
gada Española en Mostar} 
Sarajevo y conocer las labore 
de vigilancia que desarrollan 1^ 
Fuerzas Armadas españolas-

Durante la visita, el decan 
de la Facultad, José Iturnicn 
Morales, y el director del car 
so sobre «La política europ^ 
de seguridad y defensa conaun** 
Eduardo Martínez, hicierona 
ofrenda floral ante el monunie 
to conmemorativo al soldado 
pañol caído en acción h^'^^j¿ 
taria, situado en la Plaza 
España de Mostar, recientem 
te inaugurada por el Rey-
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Todo indica que Aznar podrá culminar en la 
Moncloa la actual legislatura. Y, si debe 
adelantaría por falta de apoyos, será un 
adelanto inapreciable, de apenas unos meses

Crónica personal

Fumata blanca

PILAR 
CERNUDA

L
os acuerdos son firmes, las seis horas 
de conversación demuestran que Aznar 
y Pujol se encuentran cómodos cuando 
están juntos, los dos coincidieron en califi

car de positivo el resultado de la reunión, e 
incluso advirtieron que están dispuestos a 
seguir adelante con sus calendarios previs
tos en cuanto a elecciones autonómicas y ge
nerales se refiere.

Es decir, que todo indica que Aznar podrá 
culminar en la Moncloa la actual legislatura. 
Y, si debe adelantaría por falta de 
apoyos, será un adelanto inaprecia
ble, de apenas unos meses.

Ha sido sin ninguna duda la en
trevista más importante que han man
tenido Aznar y Pujol desde que el PP 
logró el gobierno. Y ha sido sin duda 
una entrevista que podría conside
rarse como la certificación de un pacto 
de legislatura.

Hasta ahora, los nacionalistas 
catalanes insinuaban que los pactos 
deberían ser renovados año a año, en 
función de los presupuestos genera
les del Estado. Pujol ha ido en esta 
ocasión mucho más lejos y ha dado 
a entender que su compromiso con 
el PP de Aznar es mucho más sólido 
que lo que decían algunos de sus colabora
dores, e incluso él mismo.

Hasta este miércoles, nunca se le había visto 
tan firme respecto a José María Aznar. Y en 
esa solidez hay que valorar el guiño de Pujol 
a los buen entendedores, cuando explicó en 
la rueda de prensa que habían pasado gran 
parte del tiempo hablando de literatura y de 
historia.

Un guiño importante, porque Pujol es hom
bre al que importa mucho la cultura de sus 
interlocutores, y en alguna ocasión había hecho

Pujol ha ido en esta 
ocasión mucho más 

lejos y ha dado a 
entender que su 

compromiso con el 
PP de José María 
Aznar es mucho 

más sólido

alguna confidencia malévola sobre lo que - 
hasta ahora, al menos- consideraba escasa for
mación cultural del actual presidente de Go
bierno.

Aznar puede sentirse muy satisfecho de su 
encuentro con Pujol.

Habrá quien le acuse de ceder una vez más 
ante los nacionalistas catalanes, y seguro que 
en las semanas próximas veremos cómo CiU 
canaliza hacia su territorio el apoyo prestado 
al gobierno.

Fuera de Cata
luña se pondrá el 
grito en el cielo, 
pero ese tipo de 
acusaciones le 
vendrá muy bien 
a Pujol de cara a 
su clientela, a sus 
electores, aunque 
Pujol se queja de 
su fama de recau
dador le crea mal 
ambiente en el 
resto de España. 

Debe acos
tumbrarse, de la 
misma manera 
que los españoles 

no catalanes se están acostumbrando, aunque 
con mala cara, a que los apoyos al gobierno 
central, sean del Psoe o sea del PP, provo
quen un trato de favor evidente.

Estamos por tanto en un suma y sigue. El 
euro, los Presupuestos Generales' del Estado, 
los acuerdos del 96, lo que recoge el Estatuto 
catalán y la mejoría en la sintonía personal de 
Pujol y Aznar, van dejando su poso. Los nu
barrones, aunque siguen ahí -ley del catalán, 
plan de Humanidades- quedan en un muy 
segundo plano.

JORDI PUJOL, 
presidente de la 

Generalitat de Cataluña: 
«El presidente del Gobier
no y yo seguiremos cola
borando para mantener la 
estabilidad política, sin la 
cual España se iría ai garete».

FELIPE 
GONZALEZ,

ex presidente del Go
bierno: «El juicio de los 
GAL es una injusticia his
tórica».

GLADYS MARIN,
secretaria general del Partido Comu

nista chileno: «La llegada de Pinochet 
al Senado es aberrante».

DAVID HO,
director del Aaron Diamond Center 

de Nueva York: «Soy optimista: algún 
día se hablará de curación del Sida».

CANDIDO MENDEZ,
líder de la UGT: «Si bajan los im

puestos sin ningún tipo de mecanismo 
de compensación, algunos pagarán el 
pato».

PAOLO FUTRE,
futbolista: «Quiero jugar y eso, en 

el Atlético de Madrid es imposible».

DIEGO ARMANDO 
MARADONA,

futbolista: «Quiero a Fernando Re
dondo en mi equipo, el Boca Juniors 
porque es una persona que va de fren
te, y así los quiero yo».

o u
rb

an
o Derecho a la vida y a la muerte

RICARDO 
CAMARA
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L
a decisión de Ramón Sampedro de 
abandonar este cinismo diario invita 
a una reflexión sobre el respeto. Na
turalmente, el respeto de las personas a las 

personas, sin más cínicas coartadas lega
les que no prosperan porque esas decisio
nes suelen restar votos a la hora de some
ter a referéndum la cosa de la gobernabilidad.

Nadie mejor que Ramón Sampedro sa
bía cómo era su diario sufrimiento. Nadie 
mejor que él sabía qué siente un pájaro 
cuando, por lesión o por capricho de algún 
«civilizado», tiene que pasar el resto de sus 
días dirigiéndose a cualquier sitio andan
do. Nadie mejor que Ramón Sampedro sabía 
lo que habrá pensado la ballena de Oyambre, 
y después de Gijón, de la que dijo un ex
perto que posiblemente se había dirigido 
al puerto de Musel porque estaba enferma 
y si los movimientos marinos no la sacaban 
a alta mar la remolcarían, en vez de curar

ía. Nadie mejor que mi prima, la de Gijón, 
casada con un médico, sabe lo que es estar 
rascándose todo el cuerpo haciéndose he
ridas y tomando barbaridades que la po
nen a tiro de clon del mostacho de Alfonso 
XIII cuando va a otro médico y no sabe a 
qué se debe lo suyo mientras las anteriores 
analíticas no revelan nada.

Eso es lo que me planteaba al enterarme 
de la feliz decisión de Sampedro: que los 
médicos y los juristas se niegan a hablar de 
eutanasia por dos razones. Una de ellas es 
la moralista y otra es la imposible renuncia 
a que sirva su servicio para sanar. Creen 
que a última hora en la vida de un ser se 
puede encontrar la solución. ¡ Ja,ja,ja!. No 
es que me ría de la ciencia y de sus avan
ces, que no, pero es que parecen olvidar 
los médicos que su misión es sanar, aliviar, 
y no hacer milagros. También parecen ol
vidar el más elemental derecho de libertad 

de las personas a la hora de elegir médico, 
o ninguno, de la misma manera que so
portamos los errores que se quedan en cor
porativismo estupendo cuando alguien se 
va al otro barrio por negligencia del fa
cultativo, torpeza o simplemente desco
nocimiento por no ser más humildes y, de 
vez en cuando, reconocer sus limitacio
nes.

Sobre los restos de cianuro hallados en 
el cuerpo de Sampedro tras la autopsia y 
la complicidad del ser querido, al que hacía 
alusión Sampedro en su despedida, se ve
rán las responsabilidades, entre las que, 
por citar un ingrediente que argumenta
ron las más altas instancias, Sampedro sólo 
hizo una cosa mal al final. Involucrar a 
alguien habiendo eso que las autoridades 
sanitarias dicen es tan malo, alcohol y 
amanitas faloides, todo junto, por si la diaria 
supervivencia no fuera suficiente.

M.C.D.2022



18 Viernes, 16 de enero de 1998

La
 Tt

íb
un

, Eguiagaray pide a Aznar que comparezca ante 
el Congreso para explicar sobre qué bases 
«sólidas» fundamentan PP y CiU la 
estabilidad hasta el final de la legislatura

Aguilar: Amar debe explicar cuánto dinero nos va a costar los acuerdos con Pujol

El PSOE e IU solicitaron ayer que el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, explique en el Congreso los 
resultados de la entrevista mantenida el Jueves con el 
presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, mientras los 
nacionalistas rechazaban los ataques recibidos por su 
apoyo al Ejecutivo. Pujol aseguró que dentro de unos

meses se podrán ver los resultados de su reunión con 
Aznar, en la que, según afirmó el coordinador general del 
PP, Angel Acebes, no hubo «partes ocultas». «Nuestra 
información a veces es decepcionante porque no damos un 
titular, porque las cosas se inician y se enfocan, pero no se 
pueden resolver hasta pasados unos meses», afirmó Pujol.

La oposidón pide a Aznar que 
explique la entrevista con Pujol

Efe-Madríd

El portavoz del Grupo Socia
lista, Juan Manuel Eguiagaray, 
ha pedido a Aznar que compa
rezca «voluntariamente» ante el 
Congreso de los Diputados para 
explicar sobre qué bases «sóli
das» fundamentan PP y CiU la 
estabilidad hasta el final de la le
gislatura.

El presidente andaluz, el so
cialista Manuel Chaves, señaló 
que la comparecencia de Aznar 
es necesaria para que «no haya 
sospecha» de que el acuerdo para 
la estabilidad del Gobierno es «un 
pacto mercantil», mientras que 
el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, de visita en 
China, prefirió aplazar a su re
greso la evaluación de la entre
vista.

La comparecencia del presi
dente del Gobierno fue reclamada 
también por el grupo parlamen
tario de IU, cuya portavoz, Rosa 
Aguilar, señaló que Aznar debe 
explicar cuánto dinero van a 
costar a los españoles los acuer
dos con Pujol.

• Por su parte, el secretario fe
deral de Nueva Izquierda, Diego 
López Garrido, afirmó que el jefe 
del Ejecutivo debe precisaren el 
Congreso «en qué términos se ha 
producido la renovación del 
acuerdo entre el PP y CiU».

Los presidentes del PNV, 
Xabier Arzalluz y de Unió De
mocrática de Catalunya, José 
Antoni Duran i Lleida, reunidos 
en Bilbao, criticaron los ataques 
a sus formaciones por el apoyo 
que prestan al Gobierno del Par
tido Popular. Arzalluz, quien 
dijo estar a la espera de que 
Aznar le llame para fijar una 
reunión, rechazó las acusacio
nes de «despojar» y «deshacer» 
España hechas contra los nacio
nalistas. Duran i Lleida califi
có de «gravísima irresponsabi
lidad» de los socialistas pedir 
que los acuerdos de CiU con el 
Gobierno sean transparentes y 
públicos.

El PP, a través de su coordi
nador general, acusó a los so
cialistas de superficialidad, ya 
que en un «momento clave» para 
el futuro del país, su prosperi
dad y su bienestar sólo «se les 
ocurre decir que ha habido par
tes ocultas» en la entrevista de 
Aznar y Pujol. El presidente del 
PP de Cataluña, Alberto 
Fernández Díaz, ha asegurado 
que los acuerdos adoptados en 
la reunión demuestran «el fra
caso de la estrategia del PSOE 
de buscar fisuras» entre los dos 
socios y «permiten dejar atrás 
las especulaciones electorales 
para dedicar 1998 a afrontar los 
problemas que afectan a los

La Oposición quiere enterarse de los tratos que hizo Aznar con Pujol.

ciudadanos».
Por el contrario, el líder de 

IC-EV, Rafael Ribó, consideró 
que Aznar y Pujol «distraen al 
personal» con la discusión so
bre el calendario electoral y no 
afrontan «los problemas políti
cos y sociales». Los dirigentes 
socialistas catalanes Narcís Serra 
y Joaquim Nadal señalaron que 
Pujol salió como perdedor de la 
reunión, porque Aznar -sostie
nen- «tiene cogida la sartén por 
el mango». El presidente del PI, 
Angel Colom, y el secretario 
general de ERG, Josep Lluís

Carod-Rovira, coincidieron en 
que Pujol había renovado su 
apoyo al Gobierno sin obtener 
contrapartidas significativas.

El presidente extremeño, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
expresó sus dudas de que los 
acuerdos entre Aznar y Pujol 
sirvan para todos los españo
les, mientras que el portavoz del 
grupo parlamentario 
andalucista, Pedro Pacheco, 
alertaba contra el riesgo de que 
«los más de 7,5 millones de an
daluces se conviertan en ciuda
danos de segunda fila».

San Sebastian: la 
desactivación de 
una bomba con 5 
lulos de amosal 
pudo causar daños

C. L.-San Sebastián

La bomba desactivada ayer 
en San Sebastián por agentes de 
la Ertzaintza contenía cinco ki
los de explosivo, posiblemente 
amosal, y, en caso de haber es
tallado, podría haber causado 
importantes daños en la estruc
tura del edificio de la Seguri
dad Social en el que fue coloca
do.

Según informó el departa
mento vasco de Interior, sobre 
las 05,50 horas un comunican
te anónimo alertó en una llama
da telefónica a la DYA de la 
colocación del artefacto en el 
inmueble que la Seguridad 
Social posee en la calle 
Podavines del barrio donostiarra 
de Amara, que fue acordonado 
rápidamente por la Ertzaintza 
casi en su totalidad.

Agentes de la Unidad Espe
cial de Desactivación de Explo
sivos (UEDEX) de la Policia Au
tónoma se desplazaron al lugar 
de los hechos, donde con la 
ayuda de perros adiestrados des
cubrieron una mochila sospe
chosa colocada bajo los sopor
tales del edificio de la Seguri
dad Social, y en cuyo interior 
había una olla a presión con los 
cinco kilos de explosivo, un 
detonador y un temporizador.

Los policías informaron del 
hecho a los vecinos de la zona 
para que adoptaran medidas de 
seguridad, yaque el comunicante 
había asegurado que la bomba 
explotaría en un cuarto de hora.

Los artificieros consiguieron 
desactivar sobre tas 08,30 horas 
el artefacto, que por su compo
sición podría haber causado im
portantes daños a la estructura 
del edificio de la Seguridad 
Social, así como en las vivien
das y los automóviles situados 
en las inmediaciones.

Atutxa afirma que no hay polémica 
con el Ministerio del Interior

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan María 
Atutxa, aseguró ayer que no exis
te polémica con el ministerio del 
Interior sobre la seguridad de los 
concejales del PP en Euskadi y 
agregó que «no se trata de una 
gran planificación para sometería 
al acuerdo y al consenso» de 
ambos departamentos.

Tras afirmar que entre los 
titulares de Interior de los gobier
nos central y vasco no existe 

ninguna polémica sobre esta 
cuestión, Atutxa señaló que, tanto 
el ministro Jaime Mayor Oreja 
como él, lo que quieren es que 
«se garantice la seguridad de 
todos los ciudadanos, sin excep
ción». «El ministro sabe que es
tamos haciendo todo lo que está 
a nuestro alcance para garanti
zar la seguridad y con él hablaré 
en la medida en la que ya tenga
mos más o menos perfiladas al
gunas cuestiones», sentenció.

Afirmó que algunas medidas 
de seguridad ya se han implan

tado estos últimos días y que éstas 
y las que se puedan desarrollar 
en las próximas jornadas las 
pondrá en conocimiento del mi
nistro, porque «entre él y yo no 
hay ningún secreto». Atutxa pi
dió que se realice un esfuerzo por 
«serenar» la polémica pública 
suscitada en tomo a la seguridad 
de los ediles populares, porque 
ésta «lo único que hace es bene
ficiar siempre a los mismos, 
aquéllos que no son capaces de 
respetar las reglas de juego».

«Esa es una trampa en la que 

caemos muchísimas veces», su
brayó el consejero, quien reco
noció que «es lógico un nervio
sismo, una inquietud, una gran 
preocupación en quienes en este 
momento están sometidos a un 
riesgo evidente, los cargos pú
blicos del PP».

Insistió en que este partido 
está «muy evidentemente some
tido a un riesgo añadido al que 
pudiéramos estar sometidos la 
generalidad de los ciudadanos», 
aunque criticó a quienes inten
tan buscar «responsables donde

Juan María Atutxa.

realmente no están, porque so 
quienes han segado la vida de 
ciudadano de este país y es 
donde debemos mirar perniane 
temente».
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Sesún el informe de la acción de control parlamentario al Gobierno, presentado ayer

El PSOE promete un oposidón ética 
frente al mal talante del Gobierno

Efe-Madrid

El informe de la acción de 
control parlamentario al Gobier
no, presentado ayer por el gru
po socialista, determina la pro
mesa de realizar una oposición 
«implacable e impecable» ba
sada en la ética, frente a la con
solidación del «todo vale con
trae! adversario» del Partido Po
pular.

La portavoz adjunta, Merce
des Aroz, analizó la vida parla
mentaria del último año en una 
rueda de prensa a la que final
mente no asistió el secretario ge
neral del grupo, Jesús Caldera, 
y, tras afirmar que el PSOE se 
encuentra razonablemente sa
tisfecho» de su labor, basó su 
intervención en las «sombras» 
del Gobierno de José María 
Anzar. «España no va bien para 
todos», aseguró antes de citar 
ejemplos como la falta de infor
mación, la situación de las em
presas públicas -que se hallan 
fuera del control de los diputa
dos-, el fracaso de las subcomi
siones del Congreso, la inesta
bilidad parlamentaria y el retro
ceso de la calidad de la vida 
democrática.

Aroz hizo especial hincapié 
en la «inestabilidad» entre los 
socios parlamentarios, que viven 
«en un panorama no tan idílico 
como el que ayer pintó Aznar» 
al término de su reunión con el 
presidente de la Generaltitat,

El PSOE apuesta por hacer una oposición parlamentaria ética.

^Í*4«B«Í’

Jordi Pujol. En este sentido, la 
portavoz recordó que hay sec
tores dentro de CIU contrarios 
al pacto con el PP que están re
presentados en diputados del 
grupo catalán en el Congreso, por 
lo que auguró que la reforma 
fiscal del IRPF «abrirá dise
nsiones importantes», ya que es 
«absurdo» pensar que no va a 
influir en el tramo de financia
ción correspondiente a las co
munidades autónomas. El PSOE 
considera asimismo que se ha 
incumplido la promesa de Az
nar de hacer del Parlamento el 

centro de la vida política, como 
quedó demostrado en el «bochor
noso» debate presupuestario en 
el que se ocultó el informe crí
tico de José Barea.

El balance de las subcomisio
nes parlamentarias, 47 de las que 
sólo tres han finalizado su tra
bajo, se resume en opinión de los 
socialistas en un «completo fra
caso», con conclusiones fuera de 
plazo que han conseguido «apar
car problemas de gran importan
cia». Aroz insistió también en 
la consolidación del «talante y 
mal estilo del Gobierno», que. 

como se señala en el informe, 
«mantiene viva la crispación, 
rehuye los debates serenos y con 
argumentos, e impide la supe
ración de la crisis existente en 
la política española». «El Gobier
no pasa del Parlamento, pero 
cuando se llevan a cabo los de
bates los pierde», apuntó la di
putada socialista tras asegurar 
que el secretario general del 
grupo,Joaquín Almunia, «ganó» 
en las sesiones plenarias en las 
que se discutieron los presupues
tos, la cumbre del empleo de 
Luxemburgo y la integración de 
España en la OTAN.

Afirmó que el PSOE va a rea- 
lizar una oposición «cada vez 
más implacable, sin dejar de ser 
impecable», porque «no vamos 
a actuar nunca fuera de las re
glas del juego democrático». 
Frente a esta postura, añadió, el 
Gobierno sigue utilizando el 
«descrédito y las imputaciones 
delictivas contra los socialistas» 
como principal elemento de su 
estrategia, en alusión a la polé
mica sobre las cuentas de la 
Expo’92. Comentó las estadís
ticas resultantes del pasado 
periodo de sesiones, donde des
tacó que Aznar no comparece en 
el Congreso con más asiduidad 
de lo que lo hacía el anterior 
presidente del Gobierno, a pe
sar de que ésta fue una de sus 
promesas, y que el ministro de 
Economía, Rodrigo Rato, «le 
acompaña en ese absentismo».

El Gobierno 
estudiará hoy un 
paquete urgente 
de medidas contra 
los malos tratos

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros tie
ne previsto estudiar, en su se
sión de hoy, un paquete de me
didas urgentes para combatir 
los malos tratos a las mujeres, 
informaron ayer fuentes guber
namentales.

Este paquete de medidas ha 
sido elaborado por el ministe
rio de Trabajo y Asuntos Socia
les y se encuadra dentro de un 
plan más amplio, en el que par
ticipan también los departamen
tos de Interior, Justicia, Educa
ción y Sanidad, y que podrá 
aprobarse en marzo próximo, 
en colaboración con las Comu
nidades Autónomas.

El aumento de los malos tra
tos a las mujeres, que ocasionó 
en I997 más de 60 víctimas mor
tales, llevó al Gobierno a fina
les del año pasado a anunciar 
un plan de choque para su erra
dicación, que contemplará este 
problema de forma integral. El 
ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Javier Arenas, seña
ló la semana pasada que el pa
quete de medidas que estudia
rá mañana el Consejo de Mi
nistros incluye una campaña de 
concienciación para que haya 
más denuncias por malos tratos, 
ya que no se producen todas las 
que hay.

El objetivo del Gobierno con 
el plan que puede aprobarse 
mañana y el más amplio, pre
visto para marzo, es poner en 
marcha programas de forma
ción contra los malos tratos, así 
como algunas iniciativas en 
materia de Justicia para incre
mentar la atención a las victi
mas, entre otras medidas.

El SACLANT destaca el interés de la 
integración de España en la OTAN

Cien policías 
lucharán en el sur 
contra la mafias 
de inmigrantes 
ilegales

Efe-Madrid

El comandante aliado del 
Atlántico de la OTAN 
(SACLANT), el almirante esta
dounidense Hardold Gehman, 
subrayó el interés recíproco que 
pura ambas partes tiene la plena 
’utegración de España en la es- 
Jnictura militar de la Alianza, de
dillo principalmente a la posición 
estratégica del país.

El ministro español de Defen-
Eduardo Serra, y Harold 

'chinan, comparecieron ante los 
diedios de comunicación tras 
^eunirse en Madrid, donde el 
ACLANT iniciaron ayer una vi- 

la primera a España desde 
4Ue fue nombrado el pasado mes 

septiembre, incluida en una 
por las capitales aliadas. 

Utes de entrevistarse con Serra 
u la sede del Ministerio, el jefe 

de la OTAN en el 
luntico fue recibido por el 

presoidente del Gobierno, José 
María Aznar, con quien coinci
dió en el deseo de que un mayor 
número de militares españoles 
se incorporen a los puestos de 
mando de la organización. 
Durante la rueda de prensa el 
almirante estadounidense felici
tó a España por su decisión de 
incorporarse a la estructura mi
litar, lo que a su juicio ha sido 
«muy importante» para la Alian
za debido a la posición estraté
gica del país, entre el mar Me
diterráneo y el océano Atlánti
co.

Gheman se refirió a la nueva 
estructura de mandos aprobada 
por la OTAN, y recordó que ésta 
se negoció y aprobó antes de 
conocer cuál iba a ser la deci
sión final de España, aunque se 
mostró convencido de que ésta 
«ocupará el sitio debido» en la 
organización.

El SACLANT dijo que Espa-

Harold Gehman y Eduardo Serra, durante la entrevista de ayer. EFE

ña es un contribuyente de la 
Alianza «de primera fila», y 
observó que en la OTAN «nun

ca se habla de que un país esté 
al mando de fuerzas de otro, sino 
de fuerzas multinacionales».

Efe-Málaga

Un centenar de policías lu
charán contra las mafias e «in
finidad» de redes de inmigrantes 
ilegales del norte de Africa y 
América que operan en Anda
lucía, Ceuta, Melilla y Murcia, 
en la primera fase del denomi
nado «Plan Sur» presentado ayer 
en Málaga porel director general 
de la Policía, Juan Cotino.

Estos funcionarios se incor
porarán durante este año a esta 
misión que intenta atajar la in
troducción de inmigrantes en 
Europa, utilizados también para 
traficar con droga, en un plan 
que contará con un presupues
to de unos 250 millones de pe
setas y en 1999 con 1.500 mi
llones más, pero a compartir con 
las Unidades contra la Delin
cuencia y el Crimen Organiza
do (UDYCO).
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La mitad que hace año y medio, sesún Romay Beccaría

Las listas quirúrgicas se 
reducen hasta 98 días

Efe-Madrid

La demora media de listas de 
espera para intervenciones qui
rúrgicas en los hospitales del 
Insalud se ha reducido a 98 días, 
afecha31 de diciembre de 1997, 
menos de la mitad de hace año 
y medio, cuando el PP llegó al 
Gobierno.

En rueda de prensa en el 
Insalud, en la que ayer se pre
sentaron estos datos como re
sultado del Plan Integral de 
Gestión de Listas de Espera, el 
ministro de Sanidad y Consumo, 
José Manuel Romay, expresó 
su «satisfacción» por estos re
sultados, ya que se ha cumpli
do el objetivo de reducir la de
mora media a 100 días.

También se ha cumplido, 
prácticamente, el objetivo de 
acabar con la lista de espera de 
más de nueve meses, ya que a 
mediados de 1996 ésta era de 
34.992 personas y el último día 
de 1997, se situaba en 876, y la 
mitad de estos han sido opera
dos en los primeros quince días 
de este mes. La lista de espera 
de más de seis meses se ha re
ducido en un 50%, de las 54.348 
personas de mediados de junio 
de 1996, alas 24.993 de finales 
del año pasado.

La lista total de espera ha 
pasado de 190.000 pacientes en 
junio del 96 a 148.247 a finales 
de 1997.Intervenciones de trau
matología, cirugía general y de

Alberto Núñez, presidente del Insalud.

oftalmología suponen casi 
100.000 pacientes de la lista total 
actual. En cuanto a la demora 
media en las consultas externas, 
se ha producido una reducción 
del 25 por ciento. El objetivo de 
las autoridades sanitarias para 
1998 es reducir la demora me
dia a 80 días y dejar a cero la 
lista de espera de más de seis 
meses. Romay pronosticó que 
el objetivo para finales de 1999 
es dejar la lista de espera en una 
demora media de 60 días. A fi
nales de junio de 1996, la lista 
media de espera estaba en 210 
días.

El presidente del Insalud Al
berto Núñez precisó que la de
mora media más baja para las in

tervenciones está en el País 
Vasco y Galicia, con unos 70 
días, y señaló que, para el final 
de la legislatura, se puede com
partir la previsión de esas dos 
comunidades. Núñez dijo, res
pecto a la demora en las consul
tas, que el compromiso para fi
nales del 98 es que sea de un 
máximo de cuatro meses y aña
dió que «este compromiso es el 
más difícil de alcanzar». Por 
Comunidades Autónomas, Ma
drid es la que tiene más pacien
tes en lista de espera, 43.343 
enfermos. Le siguen Castilla y 
Leon, con 31.743; Castilla-La 
Mancha, 18.940; Extremadura, 
11.711; Aragón, 10.429; Astu
rias, 9.868 y Murcia con 8.267.

El ministro de Sanidad, ayer, durante la rueda de prensa. EFE

Romay rechaza posibles 
modifícaciones en la 
regulación de la eutanasia

Efe-Madrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay, 
rechazó ayer cualquier modifi
cación legal sobre la eutanasia, 
que está penalizada en el Códi
go Penal español.

En rueda de prensa en la que 
presentó el balance sobre las lis
tas de espera a finales de 1997, 
Romay Beccaría se refirió a la 
eutanasia a preguntas de los pe
riodistas y dijo que «la situación 
que tenemos en España es bue
na y fue regulada hace poco, y 
no se necesita ninguna modifi

cación».
Tras esta manifestación, el 

ministro de Sanidad y Consu
mo, como ya señaló el pasado 
martes dijo que él «siempre» es
tará «en defensa de la vida y con 
el derecho de los ciudadanos a 
una muerte digna».

En cuanto a la clonación 
humana, otro de los asuntos que 
le fue planteado en la rueda de 
prensa por los informadores, 
Romay declaró que «está ab
solutamente prohibida en Espa
ña» y expresó su «rechazo a esa 
práctica, por el riesgo que re
presenta para la dignidad de la 
persona».

Jueces y fiscales piden a 
Aznar reformas para 
garantizar su independencia

Matutes se compromete a impulsar 
la cooperación con Cabo Verde

Efe-Madrid

La Confederación de Asocia
ciones Profesionales de la Jus
ticia ha pedido por escrito al 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, reformas para 
garantizar «el indispensable 
prestigio del poder judicial y la 
independencia del Ministerio 
Fiscal».

Según informa esta organi
zación, ha remitido a Aznar la 
declaración que adoptó en su 
reunión del pasado día 10, que 
también ha enviado a la ministra 
de Justicia, Margarita Mariscal; 
al presidente del Tribunal Supre
mo y del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), Javier 
Delgado, y a los presidentes del 
Congreso y del Senado, para que 
la conozcan los grupos parlamen
tarios.

La Confederación está inte
grada por la Asociación Profe
sional de la Magistratura, la 
Asociación de Fiscales y el 
Colegio Nacional de Secretarios

Judiciales, mayoritarios en el 
sector, que en dicha declaración 
ponen de manifiesto «la crítica 
situación que atraviesa el po
der judicial en nuestro país». 
Añaden que esta situación se ve 
«agravada día a día, sin que se 
haya producido por parte de los 
otros poderes, el Ejecutivo y el 
Legislativo, el menor atisbo de 
querer acometer una profunda 
reforma de la Justicia como ver
dadera cuestión de Estado, por 
encima de intereses partidistas».

La Confederación recuerda 
en su comunicado que «la inde
pendencia y el indispensable 
prestigio del Poder Judicial si
gue cuestionado desde diversos 
sectores sociales, sin que los 
poderes públicos, los ciudada
nos y a veces los propios inte
grantes del poder judicial res
peten y acaten las resoluciones 
judiciales».

Aclara que es «legítimo el 
derecho de crítica de las mismas, 
pero siempre desde criterios téc
nico-jurídicos».

Efe-Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, se com
prometió ante las autoridades de 
Cabo Verde a impulsar la co
operación de España con este 
país africano, informaron fuen
tes diplomáticas.

Este es el primer resultado de 
la visita que realiza el jefe de la 
diplomacia española a Cabo Ver
de, que comenzó el jueves y que 
pone término a una gira africa
na que ha incluido a Marruecos 
y a Mauritania. Las fuentes 
señalaron que Matutes expresó 
el apoyo del Gobierno español 
al proceso de transición a la 
democracia desde un régimen 
prosoviético como fue el cabo
verdiano, y subrayó el interés 
español por reforzar los lazos con 
este país, situado en la región 
lusófona africana. En este sen
tido, España está decidida a re
cuperar la cooperación bilate
ral de años anteriores, y ya tie
ne aprobada en el Plan Anual de

Abel Matutes, ministro de Asuntos Exteriores.

Cooperación Internacional de 
1997 una ayuda no reembolsa
ble de siete millones de pesetas, 
destinados a becas, la restaura
ción de la fortaleza de Ciudade 
Velha en Praia y un proyecto 
de energía fotovoltaica. Además,

el Gobierno caboverdiano so* 
licitó ayuda para formación.^ 
materia de turismo, pesca y 
porte, por lo que Matutes sen 
comprometido a realizar gosO^ 
nes en escuelas españolas y 
Consejo Superior de Depod^ •
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que el Gobierno actúe con urgencia 
porque la situación «es realmente de 
vida o muerte»

Argentina: 
unánime condena 
y castigo para el 
’'Angel de la 
muerte”

Efe-Buenos Aires

El Gobierno, partidos polí- 
ticosy organismos humanitarios 
de Argentina criticaron tajan- 
lemente ayer al marino retira
do Alfredo Astiz por reivindi
car la represión en el último 
régimen militar (1976-1983) y 
admitir delitos que le valieron 
el apodo de «ángel de la muer
te».

La Marina de Guerra casti
gó ayer a Astiz con dos meses 
de arresto en una unidad mili
tar poco después de recibir una 
orden del presidente argentino, 
Carlos Menem, para que que se 
le aplicaran «las máximas san
ciones», Astiz, quien pasó a 
retiro con el grado de capitán 
de fragata, se enfrenta además 
auna denuncia penal por «apo
logía del delito» y «amenazas a 
las personas y al sistema demo
crático» presentada por la Asam
blea Permanente por los Dere
chos Humanos (APDH).

El ministro del Interior, 
Carlos Corach, afirmó que los 
dichos del marino retirado «son 
espantosos» y que la Fiscalía del 
Estado estudia si corresponde 
procesarle por esos mismos 
delitos. «Soy el hombre técni
camente mejor preparado del 
país para matar a un político o 
an periodista, pero no quiero», 
dijo Astiz en una entrevista 
publicada por el semanario 
bonaerense «Tres puntos», la 
primera que concede el «ángel 
de la muerte».

Añadió que la Marina de 
Guerra le enseñó «a destruir, a 
poner bombas, a infiltrarme y a 
aiatar» durante el último régi- 
•^cn militar, cuya represión 
Causó al menos 9.000 desapa- 
•■ccidos según el informe oficial 
*^unca Más», de 1984.
.Alfredo Astiz forma parte del 

pillar de militares y agentes de 
^fuerzas de seguridad impli- 
cadosen delitos de represión que 
^beneficiaron con las leyes de 
^nto Final y de Obediencia 
^bida, promulgadas en 1986 
y1^87, respectivamente. Se le 

4ma «el ángel de la muerte» 
haberse infiltrado en 1977 

Oiré las «Madres de Plaza de 
fa^^r** ^^®^^^ ^^ ^00 antes por

*^® personas secues- 
y desaparecidas a manos 

^grupos paramilitares.
A Astiz se le atribuye haber 

Atribuido a la desaparición de 
^cena VillaOor, fundadora de 
^^ Organización humanitaria. 
L^*^ds, se le acusa de ser 
^^responsable directo del se- 

ostro y desaparición de las 
yi^J^^/’^^ocesas Alice Domon 
han ^^’ Criquet, que colabora- 
jj^ oon las «Madres de Plaza 
.^ayo», y de la joven ciuda-

^ sueca Dagmar Hagelin.

Desde octubre han provocado hambruna y enfermedades

Kenia: las inundaciones
causan 5.000 muertes
Unas 5.000 personas han 
muerto en el nordeste de 
Kenia debido a la hambruna 
causada por las inundacio
nes de finales de año pasa
do y a enfermedades como 
malaria, cólera y la fiebre 
del valle del Rift (FVR), de
claró ayer,jueves, un grupo 
de parlamentarios kenianos 
que visitó la región.

Efe-Nairobi

En un comunicado entrega
do a los periodistas, el grupo de 
catorce legisladores, que repre
sentan a la región nororiental 
keniana, demandó que el Go
bierno actúe con urgencia por
que la situación «es realmente 
de vida o muerte».

La Cruz Roja informó de que 
la FVR ha causado 450 muer
tos desde que rebrotó hace un 
mes, pero puntualizó que el 
número real de fallecidos es 
mayor, debido a que antes de que 
esa enfermedad fuese identifi
cada a comienzos de enero, a 
muchos pacientes se les diag
nosticó malaria.

Si bien la cifra de muertos 
por la FVR varía según la fuen
te que haga el recuento, tanto 
médicos como políticos coinci
den en que la epidemia está 
«fuera de control» y demandan 
una acción inmediata para com
batir esta mortal fiebre hemo
rrágica y otras enfermedades 
que, desatendidas, también son 
letales.

El ministerio keniano de 
Salud Pública ha confirmado 
más de 350 casos mortales de 
FVR, pero epidemiólogos de la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS) afirmaron ayer 
en Nairobi que «posiblemente 
sean el doble». Saade Abdalah, 
médico y coordinador de servi
cios sanitarios de la Cruz Roja, 
dijo que su oficina recibe infor
mes diarios acerca de muertos 
por la fiebre en los distritos 
nororientales de Garissa, Wajir, 
Mandera e Isiolo y que «defi
nitivamente la epidemia se está 
extendiendo». En el sur de la 
vecina Somalia, donde en los 
pasados tres meses murieron 
unas 2.000 personas a causa de

El ministerio keniano de Salud Pública ha confirmado 
más de 350 casos mortales de EVR, pero epidemiólogos 
de la OMS afirmaron que «posiblemente sean el doble»

5

Las inundaciones han creado una situación caótica. EFE

las inundaciones y las conse
cuentes epidemias de cólera y 
malaria, la FVR ha causado 
decenas de fallecimientos, pero 
no hay cifras exactas, añadió 
Abdalah.

La fiebre ha matado, asimis
mo, a unos 7.000 animales do
mésticos, como ovejas, cabras, 
vacas y camellos, señaló el 
médico.

Al igual que sucede con la 
malaria, el virus desencadenante 
de la FVR es transmitido por los 
mosquitos, pero también pue
de contraerse por el contacto 
físico con los enfermos.

Temor a la FVR más 
virulenta

Las víctimas perecen con 
hemorragias por todos los ori
ficios del cuerpo, lo que hizo 
pensar en un principio que la 
epidemia podía estar originada 
por el virus Ebola.

Portavoces de la Federación 
Internacional de Sociedades de 
la Cruz y la Media Luna Roja 
expresaron el temor de que 
Kenia afronte una variante «más 
virulenta» de FVR. En brotes 
anteriores de la enfermedad 
entre los humanos, tales hemo
rragias se produjeron sólo en un 
5 por ciento de los casos, mien
tras que en esta oportunidad casi 
todos los infectados están san
grando, añadieron las fuentes.

Como patrón comparativo, 
la OMS, en un comunicado 

emitido en Ginebra, dijo que en 
Egipto, en una epidemia de FVR 
en 1977-1978, murieron casi 
seiscientas personas, pero 
que en un rebrote en 1992-1993 
sólo hubo una decena de muer
tos.

La virulencia del brote en 
Kenia ha llevado a algunos 
médicos a pensar que obedece 
a dos enfermedades actuando 
al mismo tiempo, por lo que 
tanto la OMS como la Cruz Roja 
quieren efectuar estudios gené
ticos para comprobar si también 
hay rastros de leptospirosis. La 
leptospirosis se caracteriza por 
una intensa inflamación de los 
vasos sanguíneos, fiebre, dolo
res musculares y abdominales, 
neuralgias, vómitos y enroje
cimiento de los ojos. El cólera 
y la malaria, enfermedades que 
brotaron tras las inundaciones, 
también han llegado a propor
ciones epidémicas no sólo en 
Kenia, sino ^n toda Africa 
Oriental, donde numerosas 
personas han muerto, asimis
mo, a causa de infecciones res
piratorias.

Los portavoces de la Fede
ración de la Cruz y la Media 
Luna Roja coincidieron con la 
apreciación de la situación 
hecha por los parlamentarios 
kenianos y solicitaron el envío 
inmediato de helicópteros y 
embarcaciones para evacuar a 
los aislados por las inundacio
nes, muchos de los cuales «mo
rirán desangrados».

Sadam Husein 
desafía a la ONU 
para recordar que 
no ha bajado las 
sanciones

Efe-El Cairo

Sadam Husein mantiene un 
nuevo pulso con las Naciones 
Unidas, con el aparente objeti
vo de recordar a la comunidad 
internacional que, desde la cri
sis de noviembre, no se ha avan
zado en el alivio de las sancio
nes que pesan sobre Irak.

Por tercer día consecutivo, 
el último grupo de expertos de 
la Comisión Especial de la ONU 
(UNSCOM), encargada de su
pervisar la eliminación de las 
armas de destrucción masiva 
iraquíes, no ha podido desarro
llar su labor, pese a la 
resolución del Consejo de Se
guridad.

Este grupo, dirigido por 
Scott Ritter, un ex infante de 
marina norteamericano acusa
do por Bagdad de espía, y del 
que forman parte otros ocho es
tadounidenses, cinco británicos, 
un ruso y un australiano, llegó 
el domingo a Irak y ayer, jue
ves, esperaban órdenes de Nue
va York, sin salir a inspeccio-' 
nar los lugares asignados.

Sin embargo, los otros gru
pos de expertos en armas quí
micas, biológicas o nucleares de 
la UNSCOM efectuaron ayer, 
como en días anteriores, sus 
trabajos de inspección con nor
malidad.

El Consejo de Seguridad la
mentó anoche como una «vio
lación» de sus resoluciones los 
impedimentos puestos por Irak 
a este grupo de inspectores que, 
para Bagdad, refleja el «domi
nio» por parte de Estados Uni
dos y el Reino Unido de la 
UNSCOM, con lo que que, ar
gumenta, se demuestra que la 
comisión no depende de la ONU 
sino de Washington.

Esa es la tesis reiterada por 
Bagdad acerca de este grupo de 
expertos «desequilibrado» en su 
composición por nacionalida
des y «controlado» por los dos 
países que, a su juicio, impiden 
el levantamiento o alivio de las 
sanciones que desde su invasión 
de Kuwait en 1990, pesan so
bre Irak.

Pero, al margen de que sean 
o no ciertas las sospechas levan
tadas en Estados Unidos de que 
los expertos estuviesen cerca de 
hallar lugares con armamento 
o productos prohibidos, tampo
co se descarta que Sadam 
Husein haya decidido «ravivar 
la crisis», para recordar que nada 
se ha hecho desde que se resol
vió la anterior en noviembre 
pasado.

El 29 de octubre, el régimen 
iraquí decidió expulsar a los 
expertos estadounidenses de la 
UNSCOM y Washington res
pondió con la concentración 
de efectivos militares en la 
zona.
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La esperada visita comenzará el próximo día 21 de enero

La isla de Cuba, casi preparada 
para recibir a Juan Pablo n

Efe-La Habana

La capital cubana y las ciu
dades que visitará Juan Pablo II 
la próxima semana han comen
zado a engalanarse, al tiempo que 
brigadas de trabajadores arreglan 
baches y pintan muros, donde 
también se cuelgan carteles con 
retratos del Pontífice.

Las autoridades de la isla 
ultiman los detalles preparato
rios de la visita que, según dijo 
a Efe el presidente de la Asam
blea Nacional (Parlamento), 
Ricardo Alarcón, «será todo un 
éxito porque estamos haciendo 
lo posible para que sea un acon
tecimiento histórico».

La jefa de la Oficina de Asun
tos Religiosos del Comité Cen
tral del Partido Comunista, Ca
ridad Diego, señalaba en las 
últimas horas que «están crea
das todas las condiciones para 
recibir al Pontífice» el próximo 
día 21.

Miembros de la Comisión 
Conjunta Iglesia-Estado, orga
nizadora de la visita papal, re
corrieron en los últimos días los 
lugares que el Papa visitará para 
verificar si todo estaba dispuesto. 
Quienes sin duda ya se encuen
tran listos para recibir al Pontí
fice son los cubanos, que espe
ran vivir un acontecimiento his
tórico.

Juan Pablo II visitará las ciu
dades de Santaclara, Camaguey, 
Santiago de Cuba y, por supues
to, La Habana, en sus casi cinco 
días de estancia en la isla

Rusia: un cuarto de millón 
de mineros hace huelga 
para reclamar salarios

Montenegro: Djukanovic, 
presidente en ausencia de 
representantes serbios

Efe-Moscú

Unos 250.000 mineros han 
seguido la huelga que paralizó 
ayer la región siberiana de 
Kémerovo, en una seria adver
tencia al gobierno ruso, que 
empezó 1998 con el grave pro
blema de los impagos salaria
les.

Al menos 240.000 mineros 
de lacuenca hullera de Kuzbass 
protagonizaron una huelga pre
ventiva de un día en protesta por 
el retraso de los salarios y la 
insuficiente financiación esta
tal, así como para reclamar la 
aprobación de un programa 
anticrisis para el sector.

La huelga de los mineros, 
cuyas acciones de protesta ayu
daron en verano de 1991 a ga
nar la primera Presidencia de 
Rusia, todavía en tiempos de la 
URSS, al actual jefe de Estado 
ruso, Boris Yeltsin, no tardó en

El Malecón está sufriendo numerosos arreglos.

caribeña. En las principales pla
zas de todas estas ciudades ofi
ciará eucaristías. Las calles más 
céntricas de estas ciudades ya 
han comenzado a engalanarse, 
al tiempo que brigadas de tra
bajadores arreglan baches y pin
tan muros.

Arreglos en el famoso 
Malecón

En La Habana la actividad es 
aún mayor, como puede apreciar
se en los arreglos a lo largo del 
famoso Malecón, junto al mar, 
al tiempo que en las casas del 
centro de esta ciudad de casi tres 

ser aprovechada por la oposi
ción comunista del Parlamen
to ruso. «Kuzbass es un barril 
de pólvora y si estalla nadie 
podrá apagarlo, por eso requiere 
atención diaria y haremos lo 
posible por apoyar a los mine
ros», declaró a la televisión el 
líder comunista, Guennadi Ziu- 
ganov.

La Federación de Sindica
tos Mineros de ^uzbass infor
mó de que en la región siguie
ron la acción de protesta los 
empleados de unas 130 empre
sas del ramo, incluidas 68 mi
nas y 24 canteras donde los 
mineros no acudieron al traba
jo. Otros 7.000 mineros se su
maron al paro negándose a su
bir a la superficie desde las 
galerías tras el tumo de noche, 
mientras centenares de obreros 
continuaron las huelgas de ham
bre iniciadas tras las fiestas de 
fin de año. 

millones de habitantes lucen 
carteles con retratos del Pontí
fice. También se trabaja en el 
aeropuerto internacional «José 
Martí» para garantizar todos los 
servicios necesarios, incluido el 
acondicionamiento de las pistas, 
estacionamiento de los aviones 
y área de recibimiento. Por su 
parte la Iglesia católica cubana 
ha efectuado importantes arre
glos en sus principales templos, 
al tiempo que los ha engalana
do con banderas vaticanas, fo
tografías del Papa y grandes 
pancartas.

Estos arreglos son más nota
bles en la Plaza de la Catedral,

Efe-Montenegro

El primer ministro de 
Montenegro, Milo Djukanovic, 
asumió ayer, jueves, la presiden
cia de esta república yugoslava, 
en una ceremonia a la que no 
asistieron representantes de 
Serbia ni el presidente 
yugoslavo, Slobodan Milosevic. 
«Mi investidura aquí en Cetinje 
tiene lugar en medio de una crisis 
estatal de la República Federal 
de Yugoslavia (Serbia y 
Montenegro).

No se trata de una crisis de 
Montenegro ya que esta repú
blica no hizo nada para provo
caría», dijo Djukanovic en su 
discurso inaugural en la sesión 
ceremonial del Parlamento. La 
investidura se celebró un día 
después de los violentos desór
denes en los que unas cincuen
ta personas resultaron heridas 

en La Habana vieja, cuya fachada 
ha sido adecentada, limpiados los 
soportales de la plaza y coloca
do grandes retratos del Pontífi
ce. Los arreglos son más eviden
tes en torno a la Nunciatura de 
la Santa Sede, en el barrio de 
Miramar, donde el Papa pernoc
tará. Descartada la primera in
tención de instalar un ascensor 
para que el Pontífice subiese a 
sus aposentos en el interior de 
la Nunciatura, la delegación 
vaticana ha optado por colocar 
un doble pasamanos que 
permita a Juan Pablo II 
subir comodamente los 23 pel
daños que le separan de su dor
mitorio.

Las autoridades han dedica
do especial atención a la Plaza 
de la Revolución, en La Haba
na, donde el Pontífice finaliza
rá su estancia en Cuba con una 
misa multitudinaria a la que se 
espera asistan un millón de per
sonas, incluido el propio presi
dente de Cuba, Fidel Castro.

Para este viernes se espera 
concluyan las obras de instala
ción de una gran tarima, en for
ma de capilla, a un lado de la 
citada plaza, donde el Papa 
Wojtyla oficiará la Misa.

En esta ceremonia el Papa ten
drá al frente, aunque a bastante 
distancia, una estatua del máxi
mo héroe de la independencia 
cubana, José Martí, y a su dere
cha, también alejado, una gigan
tesca imagen del rostro del gran 
héroe de la revolución castrista, 
el «Che» Guevara.

al enfrentarse los seguidores del 
ex presidente, Momir 
Bulatovic, y la policía.

Bulatovic, que tampoco 
asitió a la ceremonia, acusó a 
su sucesor y antiguo estrecho 
colaborador de filas del Parti
do Democrático Socialista 
(DPS, ex comunista), de haber 
falseado las presidenciales y 
exige que se anulen y se con
voquen elecciones legislativas 
anticipadas. Djukanovic, eco
nomista de 35 años, asumió la 
jefatura del Gobierno en nom
bre del DPS en 1991 cuando, 
con 29 años de edad, fue el 
primer ministro más joven de 
Europa. Con los desórdenes de 
ayer y la investidura de 
Djukanovic ayer culminó la cri
sis en Montenegro que surgió 
hace un año cuando el DPS 
quedó dividido en dos faccio
nes.

La "troika" de la 
UE viajará el 
lunes a Argelia, 
lo que signifíca 
un desbloqueo

Efe-Londres

La «troika» de la Unión 
Europea (UE) viajará el próxi
mo lunes a Argelia para una 
visita de dos días de duración, 
confirmó en la noche de ayerel 
Ministerio británico de Asun
tos Exteriores.

Los representantes de la 
«troika» (integrada por 
Luxembrugo,el Reino Unidoy 
Austria) tendrán rango de secre
tario de Estado y no de directo
res políticos de Ministerio, 
como eran los planes origina
les de la UE.

La delegación estará enca
bezada por el secretario de Es
tado británico de Asuntos Ex
teriores, Derek Fatchett, acom
pañado de sus colegas austriaco 
y luxemburgués, mientras que 
por parte de la Comisión viaja
rá el vicepresidente Manuel 
Marín. Un portavoz del Minis
terio de Asuntos Exteriores 
británico indicó que el acuerdo 
al que se ha llegado con Arge
lia se basa «en una fórmula muy 
general, de modo que se puede 
abordar cualquier tema».

«Estamos dispuestos a abor
dar todas las cuestiones que sean 
importantes para poner fin al su- 
frimiento del pueblo argelino y 
también estamos dispuestos a 
escuchar todas las preocupacio
nes que el Gobierno argelino nos 
quiera presentar», afirmó el 
portavoz. Entre los propósitos 
de la visita se encuentra reca
bar información sobre lo que 
ocurre en el país, ver las inicia
tivas que propone el Gobierno 
argelino para la lucha contra el 
terrorismo y mostrar la solida
ridad europea con el pueblo del 
país magrebí, agregó.

El anuncio del envío la próxi
ma semana de una delegación 
de la «troika» de la Unión Eu
ropea ha desbloqueado el inci
dente diplomático surgido en
tre la UE y el Gobierno argeli
no.

Los representantes de la 
«troika» tendrán rango de secre
tario de Estado y no de directo
res políticos de Ministerio, 
como eran los planes origina
les de la UE. La delegación 
estará encabezada por el secre
tario de Estado británico de 
Asuntos Exteriores Dere 
Fatchett, acompañado de sus 
colegas austriaco 
luxemburgués, mientras que pd 
parte de la Comisión viajarae 
vicepresidente Manuel Man.

Un portavoz del Ministen 
de Asuntos Exteriores 
co indicó que el acuerdo alQ 
se ha llegado con Argelia seh 
«en una fórmula muy S^'^^jg^ 
de modo que se puede abor 
cualquier tema».

«Estamos dispuestos a a 
dar todas las cuestiones que ^^ 
importantes para poner fm^ 
frimiento del pueblo nrge’JJ 
también estamos dispuest 
escuchar todas las preocupó 
nes que el Gobierno argelino^ 
quiera presentar», afirfU 
portavoz.
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Anunció un sistema fluido de información para tener al tanto a los ganaderos

El MAPA propone reformar las
| ASAJA pide la
;creación urgente de 

la Mesa Nacional 
de erradicación de 
la peste porcina

normas para luchar con la PPC
El director general de Pro
ducciones y Mercados Ga
naderos del Ministerio de 
Agricultura, Quintiliano 
Pérez Bonilla anunció ayer 
en Madrid que las bases de 
la lucha contra la Peste 
Porcina Clásica (PPC) se
rán la reforma de la norma
tiva y en información flui
da.

C. C. H.

Pérez Bonilla ofreció una 
nieda de prensa en la que expli
có que «ha sido España la que 
ha propuesto a la UE el cierre 
parcial de fronteras ante los 
nuevos focos de PPC aparecidos 
en las últimas semanas en las pro
vincias de Segovia, Toledo y 
Madrid», y detalló la situación 
actual de la epidemia en Espa
ña. «Podemos sentimos orgullo
sos de no haber contagiado PPC, 
ni Peste Africana, ni enferme
dad vesicular ni fiebre aftosa a 
ningún otro país de la UE» re
cordó Pérez Bonilla y destacó 
que «países con desarrollada tec
nología, como Alemania u Ho
landa padecen este mal desde 
1984».

«Emplear la extensión de la 
enfermedad como arma 
arrojadiza política es, por tan- 
lo. una irresponsabilidad», y 
anunció que «por imperativo del 
acuerdo del Comité Veterinario 
Je la UE, la Administración del 
Estado y las comunidades autó- 
Jjonias deben redactar un Plan 
Coordinado de Erradicación».

Anunció además que sugeri-

La peste porcina está bajo control en Madrid
Efeagro

El consejero de Economía y 
nipleo, Luis Blázquez, mani- 

estó ayer que la peste porcina 
^^sica, localizada en el muni- 
’Pio de Torrejón de Velasco, 

bajo control en la Comuni
cad de Madrid.
v Consejería de Economía 
y Empleo ha publicado una or- 

^n para declarar oficialmente 
®5’stencia de peste porcina 

y establecer dos zonas de 
dn y vigilancia alrede- 

H^^^° ^^ ’^ enfermedad, 
el momento, la 

j®^’^ ^® Economía y Em- 
5065 °’’denado el sacrificio de 

cerdos en dos explotacio

Quintiliano Pérez Bonilla, ayer durante la rueda de prensa.

rá al Gabinete de Prensa del 
MAPA «un sistema fluido de in
formación precisa con la perio
dicidad necesaria para tener al 
tanto a los ganaderos de los fo
cos declarados con la enferme
dad» y efectuó un llamamiento 
a los medios de comunicación 
que «habrán de jugar un papel 
clave en el plan de erradicación».

En cuanto a la subvención al 
período improductivo de las 
granjas de las comarcas califi
cadas como focos dijo que «no 
existe precedente de tal ayuda 
en la UE», pero que «es una bala 
en la recámara y en la actuali
dad ni apoyo ni descarto lo que 
más adelante pueda hacerse».

«La aprobación o no de esta 
ayuda, dependerá en mayor 
medida de la evolución de la 

nes de Torrejón de Velasco, en 
el sur de la región, como medi
da preventiva para evitar la ex
pansión de la peste.*

La zona de protección abar
ca tres kilómetros, donde no 
existe ninguna granja de porci
no, y afecta a los municipios de 
Valdemoro, Parla y Pinto.

La zona de seguridad tiene un 
radio de 10 kilómetros y se ex
tiende en las localidades de 
Ciempozuelos, San Martín de la 
Vega, Fuenlabrada, Humanes, 
Griñón, Cubas, Casarrebuelos, 
Torrejón de la Calzada, Getafe, 
Moraleja de Enmedio y 
Serranillos del Valle.

En ambas zonas, queda pro
hibido el movimiento de gana

enfermedad, y en cualquier caso 
habrá de ser acordada en foros 
comunitarios», añadió.

La situación actual, según 
dijo Pérez Bonilla, es que el 21 
de diciembre se detectó el últi
mo foco catalán en un sólo pue
blo de las 6 comarcas delimita
das, y que el 18 del mismo mes 
se detectaron dos brotes en 
Otones de Benjumea y Sauqui
llo, ambas en la provincia de 
Segovia. Otros dos brotes se lo
calizaron el 8 de enero en 
Torrejón de Velasco (Madrid) 
y Cabañas de la Sagra (Toledo), 
y todas estas comarcas y los lí
mites circundantes, según la nor
mativa de sanidad animal son 
desde ayer zonas de protección 
y vigilancia.

«Los sistemas de lucha con

do porcino para facilitar una serie 
de acciones como el censado de 
las explotaciones, los chequeos 
serológicos y un estudio de 
epidemiológico para determinar 
las causas de la aparición del 
foco.

Al término de las operacio
nes de limpieza y desinfección 
de las explotaciones, la zona de 
protección se mantendrá por un 
periodo de 21 días y la zona de 
vigilancia por espacio de siete 
días.

Blázquez apuntó que la pes
te llegó desde Toledo y lamentó 
que esta localidad no haya esta
blecido una zona de protección 
cuando allí se detectaron los 
primeros casos.

tra la PPC propuestos desde el 
MAPA serán de refuerzo de la 
legislación ya existente y de 
ampliación de la misma» anun
ció Pérez Bonilla para ser reco
gidos en el Plan Coordinado de 
Erradicación que se debatirá 
antes de fin de mes con las Co
munidades Autónomas.

Este Plan se someterá a la 
ratificación del Comité Veteri
nario de la UE el 3 ó 4 de febre
ro próximo y el MAPA propon
drá como de obligado cumpli
miento que no haya explotacio
nes porcinas a menos de 1 kiló
metro entre sí, que dispongan de 
todas ellas de cada una de las 
medidas de seguridad sanitaria 
necesarias. El director general 
de Producción Ganadera lamentó 
que «las Agrupaciones de De
fensa Sanitaria (ADS) no estén 
funcionando como debieran» y 
«por ese propondremos que Ad
ministración y ganaderos 
revitalicen las ADS» e insistió 
en la necesidad de «declarar 
cuanto antes los focos olas sim
ples sospechas de PPC».

Pérez Bonilla recordó que la 
cábaña porcina española es de 
30 millones de animales (2 mi
llones de madres y el resto de 
cebo) y que la PPC se ha cobra
do algo más del 3 por ciento de 
esta cabaña en sacrificios por 
enfermedad o preventivos.

Pérez Bonilla desaconsejó el 
uso «de vacuna tradicional contra 
la PPC porque no garantiza la 
erradicación de la enfermedad 
y ha provocado el cierre total de 
fronteras a los países donde se 
emplea».

El consejero de Economía 
consideró que «Toledo no avi
só a Madrid en el momento opor
tuno» y señaló que «Madrid ten
dría que haberse salvado de la 
peste porcina porque sus expío-. 
raciones son cerradas y bien 
higienizadas».*

Según Blázquez, la peste 
porcina clásica, procedente de 
Holanda, entró por Cataluña, 
donde estuvo bajo control, y saltó 
a Segovia, Toledo y Madrid.

Los primeros casos de peste 
porcina aparecieron el 16 de 
diciembre, aunque los propieta
rios de las explotaciones no los 
comunicaron a tiempo, y los 
sacrificios preventivos de gana
do comenzaron el 5 de enero.j

A. H.

ASAJA solicitó ayer al Mi
nisterio de Agricultura la crea
ción urgente de la Mesa Nacio
nal para la erradicación de la 
Peste Porcina Clásica (PPC), 
con el fin de aumentar la coor
dinación entre las distintas ad
ministraciones e implicar al 
propio sector. La organización 
considera positiva la gestión del 
Ministerio ante el Comité Ve
terinario Permanente, que ha 
evitado el cierre total de las ex
portaciones españolas de por
cino y lo ha ceñido sólo a las 
zonas afectadas de las cuatro Co- 
munidades autónomas.

Pide la adopción de medidas 
adecuadas para acabar con los 
focos de peste existentes, «lo 
que hace necesario la máxima 
diligencia por parte del MAPA 
y la extrema colaboración de los 
ganaderos». Señala como im
prescindible la colaboración de 
las Fuerzas y Cuerpos de Segu
ridad del Estado en cuanto al 
control de permisos, guías y do
cumentación necesaria para 
realizar el traslado del ganado.

Peste porcina; el 
MAPA amenaza 
con llevar a 
Portugal al Tribunal 
de Luxemburgo

Efe-Madrid

El director general de Pro
ducciones y Mercados Gana
deros del Ministerio de Agricul
tura Quintiliano Pérez Bonilla, 
amenazó con denunciar a Por
tugal en el Tribunal de Luxem
burgo si no levanta las barre
ras fronterizas al porcino espa
ñol que estableció unilateral
mente. El cierre de esta fronte
ra se produjo hace unos meses 
cuando las autoridades sanita
rias de Portugal descubren una 
partida de cerdos, procedentes 
de Zaragoza, con anticuerpos de 
la peste porcina. El descubri
miento provocó que las autori
dades ganaderas portuguesas 
prohibieran la importación de 
animales vivos procedentes de 
Aragón, que se suma en esta 
medida a la anterior con Cata
luña. Ante el último, Portugal 
ha decidido cerrar la frontera a 
cualquier ejemplar vivo de por
cino procedente de España, una 
medida que entra en colisión con 
la decisión adoptada ayer por 
el comité de veterinarios de 
Bruselas, en opinión de las 
autoridades españolas y sobre 
la que hoy el director general 
afirmó no estar dispuesto a to
lerar.
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"La Agenda 2000 es el modelo para el próximo milenio"

Fischler aboga por suprimir 
las ayudas a la exportación

La Tnbuna

Ebro y Azucarera estudiaron 
ayer los informes técnicos de 
fusión de ambas compañías

José Luis MURCIA

El comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, abogó ayer du
rante el acto de inauguración de 
la Semana Verde de Berlín por 
la supresión progresiva de las 
subvenciones agrícolas, espe
cialmente en las referidas a las 
exportaciones.

Fischler indicó en su discur
so que la reforma agraria lleva
da a cabo en 1992 «ha servido 
para recortar excedentes, por lo 
que la futura reforma debe se
guir sus pasos, ya que eso bene
ficiará taño a los agricultores 
como a los consumidores».

«Hay buenos ejemplos en 
Europa que demuestran que esta 
política es acertada, como el caso 
del queso francés o la carne de 
porcino danesa, que se venden 
en el mundo entero sin contar con 
ayudas de ningún tipo», dijo.

Explicó que la denominada 
Agenda 2000 es el modelo que 
seguirá la agricultura europea en 
el próximo milenio y en ella, 
además de incluir la integración 
de todos los países europeos, se 
incluyen las bases sobre las que 
se regirá.

Vino, aceite y tabaco 
primero

El comisario matizó, sin 
embargo, que «antes de poner en 
práctica la Agenda 2000 hay que 
reformar los sectores agrícolas

Los agricultores finalizan su protesta 
ante la respuesta de la ministra

Efeagro

Representantes de la Plata
forma para la Defensa del Re
gadío de Extremadura decidie
ron finalizar la protesta ante la 
sede del Ministerio de Agricul
tura en Madrid, después de que 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, les ofreciera 
soluciones para el conflicto del 
maíz.

Loyola de Palacio aseguró en 
rueda de prensa, tras la reunión 
con representantes de las orga
nizaciones agrarias y coopera
tivas de Extremadura, que «he
mos fijado una ronda de nego
ciaciones con representantes 
técnicos del Ministerio, cuyo 
primer encuentro será el próxi
mo jueves en la sede del Gobier
no regional en Badajoz».

Indicó que en el transcurso 
de la reunión se han barajado 
como posibles soluciones, des
de proponer en Bruselas el pase 
de una superficie de riego asig
nada, que fue aumentada el úl
timo año en más de 17.000 hec
táreas, específicamente a maíz.

1

Franz Fischler.
no reformados aún, entre los que 
se encuentran el vino, aceite de 
oliva y tabaco».

Se pronunció a favor de en
caminar las ayudas directas ha
cia los agricultores que «cuiden 
el paisaje», en contra de una 
agricultura cada vez más «voraz 
y competitiva».

Por su parte, el ministro fran
cés de Agricultura, Louis Le 
Pensec, presente también en este 
acto, se refirió al problema de 
suministrar hormonas a los ani
males vivos y dijo que además 
de ser un problema sanitario, lo 
es ético, «por lo que se pone en 
peligro el modelo elegido por los 
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Algunos de los manifestantes, frente al Ministerio. EFE

a incrementar los rendimientos 
por hectárea.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, apuntó tam
bién ayer como posibilidades «un 
sistema de distribución del ex
cedente de siembra con una fran- 

consumidores».
«Los consumidores son los 

grandes ausentes en los debates 
de normas de comercialización 
y sanitarias», añadió.

Se felicitó de la «garantía 
financiera» prometida en el úl
timo Consejo de Ministros de 
Agricultura de la UE para los 
próximos diez años en la agri
cultura europea y alertó sobre el 
peligro de liberalizar los merca
dos, combatible, a su juicio con 
una política de cal idad de alimen
tos, como las Denominaciones 
de Origen.

Un total de 1.658 empresas 
pertenecientes a 56 países par
ticipan en esta 63 edición de la 
Semana Verde, que se extiende 
sobre 115.000 metros cuadrados, 
en los que se dan cita productos 
agrarios, hortícolas y 
alimentarios.

España presenta un total de 
15 empresas, entre las que des
tacan Bodegas Zuleta y Marqués 
de Real Tesoro de Sanlucar de 
Barrameda y Jerez de la Fronte
ra, respectivamente, así como 
Quesos Forlasa de Villarrobledo 
(Albacete).

La feria berlinesa, al contra
rio que ANUGA (Colonia) que 
va más dirigida al profesional, 
está concebida como «un even
to para el pueblo», que disfruta 
durante diez días, del 16 al 25 
de enero, de la posibilidad de 
adquirir y consumir direc tamente 
los artículos ofertados.

-^1

quicia o porcentaje, que son 
cosas que contempla el regla
mento actual o, incluso, mante
ner una franquicia total, es de
cir, un reparto del exceso de 
siembra entre todas las Comu
nidades Autónomas».

E. L.

Los consejos de administra
ción de Ebro Agrícolas y Ge
neral Azucarera estudiaron ayer 
los informes técnicos presenta
dos por los bancos de negocios 
relativos a la fusión de ambas 
compañías.

Dichos informes incluyen 
propuestas sobre aspectos cla
ves de la operación, como la 

LONJA 
D E 

ALBACETE

PRECIOS Indicativos Semana 03 (IS-enero-OS)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg ................. 575-585 625-635
Corderos de 15 a I9 kg ..........................540-550 620-630
Corderos de 19 a 23 kg ................. 505-515 565-575
Corderos de 23 a 25,4 kg............. ........475-485 515-525
Corderos de 25,5 a 28 kg............. ........455-465 495-505
Corderos de 28 a 34 kg .........................415-425 445-455
Corderos de más de 34 kg............ 365-375 395-405
Oveja extra....................................... 70 70
Oveja primera ................................. 50 50
Oveja segunda................................. 40 40
Oveja industrial .............................. 35 35

CEREALES

De cabra .................................................... I4_________________________________LL—

Cebada malterfa.....................................
Pienso (+62 Kg/Hl)..............................

23,20
22,20

23.20
22,20

Pienso (- 62 Kg/Hl)................................ 21,45 21,45
Trigo duro ................................................ S/C S/C
Trigo blando: ..........................De fuerza 31,75-32,25 31.75-32,25
Extensibles:.............................................. 28,50 28,50
Alcalá ........................................................ 28,75 28,75
Panificables.............................................. 26,25 26,25
Forrajeros ......................(Pané, Anzada) 25 25
Avena ........................................................ 25 25
Centeno ..................................................... 23 23
Triticales .................................................. S/C S/C
Maíz secadero .......................................... 23,40 23,10

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%).................... S/C S/C
Pipa girasol (9,2,44).............................. 36-37 36-37
Guisante grano (14% Hdad.).............. S/C S/C
Lentejas La Mancha.............................. S/C S/C
Yeros........................................................ 26 26
Veza grano................................................ 27 27

PORCINO -

Selecto........................................................ 205 205
Normal ....................................................... 200 200
Graso .......................................................... 195 195
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad).......... 7.700 7.200

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG................. 270-280 290-300
Desvieje..................................................... 60 60 _

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen .............. 19,50-20,75 19,50-20,75
Sin Denominación de Origen ................ 18,50-19,75 18,50-19,75
De cabra ..................................................... 15-16 15-16
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja ..................................................... 17,25-18,50 17,25-18,50

Caída del precio de los corderos: Los precios del porcino 
se estabilizaron esta semana y las cotizaciones del cordero y del 
conejo joven iniciaron su caída habitual de cada año por estas 
fechas, como es habitual tras el final de los festejos navideños.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

fórmula jurídica de la sociedad 
resultante, su denominación 
social y órganos rectores, la 
ubicación de la sede o sedes 
sociales y la ecuación de canje 
accionarial.

La decisión final relativa a los 
términos definitivos de la 
fusiónde las azucareras se tomará 
en el consejo de administración 
que se celebrará el próximo jue
ves 22 de enero.
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Gobierno y organizaciones 
empresariales mostraron su 
satisfacción y coincidieron en 
pedir moderación salarial

Los precios subieron en diciembre un 0,3%, y un 2% en todo el año 1997

El Índice de Precios de Consumo (IPC) creció en diciembre 
pasado un 0,3 por ciento, según el Instituto Nacional de 
Estadística, lo que sitúa el aumento de la inflación en todo 
el ejercicio de 1997 en el 2 por ciento, dos décimas por 
debajo del último objetivo oficial (2,2 por ciento). El creci
miento de los precios durante el pasado año, inferior en 1,2

puntos al de 1996, es el más bajo desde que en 1962 el INE 
comenzó a elaborar el IPC y además permite a España 
cumplir el requisito establecido por el Tratado de Maastricht 
para participar en la unión monetaria. El Gobierno califi
có de éxito la reducción de la inflación y reclamó modera
ción salarial a los agentes sociales.

El IPC queda dos décimas por 
debajo del objetivo del Gobierno

Efe-Madrid

La patronal aprovechó tam
bién para pedir contención sa
larial, mientras que los sindica
tos pusieron el acento en el fre
no de los beneficios empresaria
les.

De acuerdo con los datos 
facilitados por el INE, la infla
ción subyacente (IPC sin alimen
tos frescos ni energía) terminó 
1997 también en el 2,0 por ciento, 
después de subir una décima en 
diciembre.

La alimentación fue el gru
po más inflacionista durante el 
pasado mes de diciembre, ya que 
registró una subida del 0,7 por 
ciento, prácticamente la mitad 
de los 1,5 puntos de incremento 
correspondientes a todo el ejer
cicio. En el grupo de otros gas
tos (que incluye los servicios tu
rísticos), los precios aumenta
ron un 0,3 por ciento en diciem
bre, mientras que en los grupos 
de vestido, vivienda y menaje lo 
hicieron en una décima.

Los precios se mantuvieron 
estables en la medicina y la cul- 
^ra, mientras que disminuyeron 
’^n 0,1 por ciento en el transpor
te, gracias al descenso de dos 
décimas en las gasolinas y el 
gasóleo. Precisamente el trans
porte fue el grupo menos inflá

is-
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Gráfico con la evolución de los precios.

cionista en el conjunto del ejer
cicio de 1997, ya que sus pre
cios aumentaron en 1,2 puntos, 
ocho décimas por debajo del in
cremento general de la inflación, 
seguido del menaje (1,4), la 
alimentación (1,5), la cultura 
(1,7), el vestido (1,9), la medi
cina (3), la vivienda (3,2) y el 
grupo de otros gastos, que fue 
el más inflacionista, con el 3,3 
por ciento. Los servicios (excep
tuados los alquileres) aumenta
ron sus precios durante el pasa
do año en un 3,4 por ciento, 
después de hacerlo en dos déci
mas en el mes de diciembre.

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 

consideró un «éxito» la evolu
ción de los precios, pero pidió a 
los agentes sociales «moderación 
salarial» en la negociación co
lectiva para cumplir el objetivo 
de IPC de 1998 -2,1 por ciento- 
. Montoro destacó que la infla
ción de 1997 se ha situado seis 
décimas por debajo del objeti
vo inicial del Gobierno. La con
secuencia directa de esta baja
da de los precios, según 
Montoro, es «un crecimiento 
intenso de la economía y un 
mayor número de empleos».

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, calificó de «extraor
dinariamente positivos» los 
datos, porque al confirmarse que 

la inflación está controlada, los 
pensionistas y los que menos 
ganan pueden estar tranquilos de 
que no pierden poder adquisiti
vo.

Por su parte, el portavoz 
socialista en el Congreso, Juan 
Manuel Eguiagaray, dijo que 
«debemos felicitamos todos por 
el descenso de la inflación», pero 
se quejó de que «el perfil del año 
resulta menos triunfal», porque 
ciertos sectores están «muy por 
encima de la media».

El presidente de CEOE, José 
María Cuevas, destacó que las 
previsiones del Gobierno, «no 
sólo se cumplen», sino que son 
«mejores de lo previsto», mien
tras que la organización que 
dirige pidió una nueva caída de 
tipos de interés y que continúe 
la moderación salarial, aspecto 
en el que coincidió el presiden
te del Círculo de Empresarios, 
Carlos Espinosa de los 
Monteros.

Por el contrario, los sindica
tos recordaron que los esfuer
zos realizados por los trabaja
dores en los últimos tres años 
han sido importantes, y dijeron 
que son los empresarios quie
nes deben renunciar a obtener 
más beneficios a través de un 
aumento de precios que ponga 
en peligro la inflación.

Los clientes de los 
bancos tienen, en 
general, más 
poder adquisitivo 
que los de cajas

Efe-Madrid
Los clientes que acuden a un 

banco para confiar sus ahorros 
o pedir un crédito tienen, por 
norma general, un poder adqui
sitivo y un nivel de estudios 
superior a los de las cajas, y 
además un trabajo más cualifi
cado y mejor pagado, según 
estudio publicado por el Banco 
Central Hispano.

El estudio, denominado «De
terminantes del comportamien
to de los españoles en la elec
ción de entidad», forma parte de 
una tesis doctoral en la que se 
analizan los rasgos de los clien
tes de bancos y cajas, así como 
los factores que influyen en la 
elección de una u otra entidad.

Casi el 65 por ciento de los 
encuestados para elaborar el 
estudio, un total de 4.765 per
sonas, ha elegido una caja de 
ahorros como entidad financie
ra.

El prototipo de cliente de una 
caja es una persona casada, bien 
joven de 30 años o bien adulto 
de 50 años, con un nivel de es
tudios y de ingresos medio-bajo.

Los casados suelen elegir las 
cajas de ahorros, mientras que 
las personas con otro estado civil 
(soltero, divorciado o separado) 
usan con mayor probabilidad un 
banco.

Los clientes de las cajas de 
ahorros tienen un poder adqui
sitivo menor, -por tanto un me
nor poder de negociación- que 
los usuarios de los bancos, lo que 
se refleja en los saldos medios 
de los depósitos y de los crédi
tos.

El sexo, como rasgo perso
nal, no influye en la elección de 
la entidad financiera, sin embar
go, cuando se interacciona con 
el resto de características se ob
serva que el hombre tiende a 
elegir un banco.

La subida de la tributación por 
módulos no pasará del 10%

Gobierno y empresarios coinciden en que la 
sociedad debe implicarse en el Plan de Empleo

Efe-Madrid

i y Convergencia 
Unió han acordado que las 
icroempresas y los profesio- 

autónomos que tributan por 
Sistema de módulos del Im

puesto sobre la Renta de las 
ersonas Físicas (IRPF) no pa- 

J. ®n este año más del 10 por 
19^7° ^^ *^ ^^^ tributaron en 

'’siempre que las condicio- 
yean las mismas.

1^ isión de Economía, Francesc 
rns, explicó en rueda de prensa 

fisr ^^^^ subida de la presión 
^* en el sistema de módulos 

pretende compensar las amor
tizaciones por inversión y las 
deducciones por creación de 
empleo que a partir de ahora 
podrán practicar los empresa
rios.

Esta modificación del siste
ma de tributación de módulos 
será aprobada antes de final de 
mes por el Consejo de Ministros

El aumento de la presión fis
cal para el sistema de módulos 
previsto inicialmente por el Go
bierno, y que en algunos casos 
llegaba al 30 por ciento, había 
motivado protestas de los colec
tivos afectados, señaló Francesc 
Homs.

Efe-Madrid

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, y los presidentes de 
la CEOE, José María Cuevas, y 
CEPYME, Manuel Otero Luna, 
coincidieron en la necesidad de 
que la sociedad en su conjunto 
se involucre en la puesta en mar
cha del Plan Nacional de Acción 
para el Empleo. Tras la reunión 
celebrada para discutir sobre la 
irficiativa. Arenas expresó su 
satisfacción por su desarrollo, 
y por que el presidente de la 
CEOE, José María Cuevas, se 
haya comprometido a «ser puen
te de interlocución con ciertos 

agentes de la sociedad» para que 
contribuyan a incentivar el em
pleo, dijo. «Creo que ninguna ins
titución privada ni pública pue
de dar la espalda al empleo», dijo 
el ministro, al tiempo que se mos
tró convencido de que las auto
nomías también aceptarán 
involucrarse en el plan en la 
reunión que mantendrá con ellas 
el próximo lunes.

Por su parte. Cuevas se com
prometió a «transmitir la sensi
bilidad necesaria a ciertas ins
tituciones para que aporten re
cursos, y sean conscientes para 
actuar» a favor del empleo, e 
incluir entre sus objetivos el 

contenido del plan.
Añadió que su organización 

ya trabaja en esa línea, y que está 
elaborando distintas iniciativas 
sobre empleo, e hizo hincapié 
en las relacionadas con la for
mación y los discapacitados.

El ministro valoró la reunión 
con los empresarios, como an
teayer lo hizo con los sindica
tos, y afirmó que en el encuen
tro de ayer ambas partes coin
cidieron en la necesidad de avan
zar en materia de contratación 
a tiempo parcial, apoyo a las 
pymes, reordenación del tiem
po de trabajo, y formación, en
tre otras materias.



I 26 Viernes^ 16 de enero de 1998 ECONOMIA La Tribuna

El IGBM marcó un nuevo 
máximo histórico en una
sesión aburrida

La penúltima sesión de la semana se resolvió con un 
balance desigual en los mercados domésticos. Cara para la renta 
variable y cruz para el secundario de deuda.

El repunte de los precios en tres décimas en diciembre 
pasó prácticamente desapercibido entre los inversores, por cuanto 
se mantuvo el crecimiento del dos por ciento que tenía previsto el 
Ejecutivo en su última revisión para 1.997. Como tampoco pasó 
factura el severo correctivo que sufrió Hong Kong (-7’02 por 
ciento). Lo cierto es que los mercados han visto con Dueños ojos 
el paquete de reformas acordadas conjuntamente por el FMi e 
Indonesia, además de los buenos progresos de Corea y Japón. De 
este modo la crisis asiática toma un nuevo rumbo aunque todavía 
la situación es muy confusa.

La continuidad en la toma de beneficios fue remitiendo 
con el transcurrir de la sesión ante la presión del dinero. La firmeza 
de la renta variable doméstica se hizo de nuevo patente, a pesar de 
que en esta ocasión la negociación se redujo hasta los 78.000 MP. 
Ello no fue óbice para que el IGBM conquistase un nuevo máximo 
histórico al alcanzar los 661’90 puntos (+0’39 por ciento). El 
Ibex-35 ganó un 0’37 (7.578’27 puntos).

En el mercado de deuda se impuso el repliegue de posi
ciones, lo que se tradujo en un repunte de las rentabilidades. Así, 
la del diez años aumentó cinco décimas hasta situarse en niveles 
del 5’35 por ciento. El primer vencimiento del año de opciones y 
futuros augura para mañana una sesión de alta volatilidad. Ade
más, el Banco de España celebra mañana subasta para la que no 
se esperan novedades.

__ Benito & Monjardín

IBEX-:
8500

6500
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HOY r>iF%

Banco Simeón 2.825 13,00
K Iberpapel 2.040 7,37

-.Baron de Ley 3.400 5,92

HOY D1F% .-jr?'’’

Nueva Montaña 125
-3,10 X

Sol Melia 5.920 -2,79
Gas Natural SDG 7.300 -2,54

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
__________ Vnliimm F.fec7plas %
ELE 3.485.841 12,40 TEF 14.257.580.000 18.09
TEF 3.027.984 10,77 EI.E 9.735.28 1.000 12,35
IBE 2.177.816 7,75 SAN 5.544.347.000 7.03
GHS 2.033.015 7,23 REP 5.012.321.000 6.36

MERCADO CONTINUO
SOMINAI, ANTER. LI.TIM. niF.% VOI.LM. NOMINAL ANTER. LI.TIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. LLTIM. DIF.% VOI.LM.

Cortefíel 100 3.310 3.265 -1.36 120.225 Repsol S.A. 500 6.710 6.650 -0,89 752.600
Finanzauto 350 1.340 1.340 ___ 1.456

Argentaría 500 9.450 9.410 -0,42 278.884 Mapfre Vida 500 5.460 5.410 -0.92 49.863
■SIDEROMETALURGICAS

Banco Andalucía 500 26.400 26.000 -1.52 406 Picking Pack 25 122 128 4.92 2.033.015 Aceralia 1.000 1.840 1.905 3,53 831.730
Banco Atlántico 1.000 5.190 5.230 0,77 1.619 Pryca 100 2.495 2.570 3,01 598.348 Acerinox S.A. 1.000 22.300 22.500 0,90 42.894
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.270 5.290 0.38 652.172 Amper 500 4.200 4.130 -1,67 25.494
Banco Exterior 500 2,780 — — — ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 525 2.150 2.125 -1,16 195.801
Banco Guipuzcoano 500 7.640 7.650 0,13 3.801 ACS 250 3.970 3.905 -1,64 83.864 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.300 . 5.300 ___ 13.936
Banco Herrero 500 8.950 8.900 -0,56 _______ 25 Agromán 100 777 776 -0.13 99.802 Dimetal 100 175 178 1.71 6.406
Banco Pastor 1.000 13.400 13.350 -0.37 3.182 Bami S.A. 500 555 579 4,32 437.121 Española del Zinc 500 1.285 1.270 -1.17 6.802
Banco Popular 125 11.300 11.120 -1.59 332.208 Cementos Portland 500 7.800 7.960 2,05 5.056 Global Steel 400 312 307 -1,60 67.458
Banco Santander 250 5.450 5.480 0.55 1.019.975 Construcciones Lain 100 299 300 0.33 178.450 Indus. del Besós 500 2.390 2.450 2,51 245
Banco Simeón 1.000 2.500 2.825 13,00 2.271 Cristalería Españ. 1.000 12.040 12.060 0.17 17.693 Metal.Duro Felguera 500 1.645 1.635 -0,61 31.928
Banco Vasconia 500 13.100 13.100 — ________ 7 Dragados 500 3.670 3.640 -0.82 _ 240.862 Nicolás Correa 1.000 6.830 6.860 0,44 1.252
Banco Vitoria 500 2.250 — — -------------- Filo 500 439 446 1,59 46.644 Nueva Montaña 500 129 125 -3,10 335.963
Banco Zaragozano 500 4.860 4.850 -0,21 9.632 Financiera y Minera 500 2.695 2.675 -0,74 4.393 Tubacex 100 406 405 -0,25 547.286
Banco de Alicante' 500 2.975 3.000 0.84 326 Fomen. Cons. Contr. 1.000 5.900 5.900 — 67.033 Zardoya Otis 1.000 18.000 18.170 0,94 1.897
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 — 10 Grupo Acciona 1.000 25.290 25.400 0,43 2.903

■AUTOMOVILBanco de Galicia 500 21.000 20.800 -0.95 45 Hisalba 1.000 2.090 — — —
Banco de Valencia 500 3.545 3.580 0.99 56.818 Huarte 500 692 688 -0,58 193.873 Citroen Hispania 1.000 9.300 9.250 -0,54 25
Banesto 400 1.575 1.580 0,32 792.408 Inmob. Zabálbuni 1.000 1.320 1.315 -0.38 11.296 Tudor 500 844 834 -1,18 2.290
Bankinter 500 9.300 9.120 -1,94 35.599 I.Urbis 500 1.770 1.725 -2.54 180.669 Volkswagen 50 84.800 84.800 ___ 9
B. Crédito Balear 500 9.780 9.750 -0,31 390 Lafarge Coppee 25 9.400 9.200 -2.13 3.392
B.Central Hispano 250 3.795 3.760 -0.92 454.699 Metrovacesa 500 6.870 6.840 -0.44 13.256 ■TRANSP. COMUNICACIONES
Commerzbank 5 5.750 — — — Obrascón 500 870 917 5.40 76.817 Autopistas 500 2.025 2.080 2,72 535.398

■ELECTRICAS Portl. Valderrivas 500 13.900 13.900 ___ 916 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.855 2.880 0,88 186.2.30
Prima Inmobiliaria 1.000 1.425 1.405 -1.40 25.610 Psísicinn .^iibf<*r 500 3 200 3 250 1 56 4.028

Aguas de Barcelona 
Cantábrico
Eléc. R. Zaragoza

500
1.000

500

6.490
6.430
5.860

6.540 0,77 57.793 Sotogrande S.A. 100 363 372 2,48 263.296 Europistas 1.000 1.150 1.155 0,43 30.942
6.530
5.840

1,56
-0,34

31.110 Uniland 1.000 9.250 9.280 0.32 323 Iberpistas 300 3.160 3.250 2,85 17.616
8.537 Uralita S.A. 440 1.710 1.695 -0,88 142.654 Radiotrónica 500 2.225 2.280 2,47 49.738

Endesa 200 2.730 2.815 3,11 3.485.841 Urbas 500 212 ___ ___ ___Telefónícíi 500 4 730 4 735 011 3.027.984
Enher 1.000 2.865 2.930 2.27 6.986 Valenciana Cementos 200 2.995 2.980 -0,50 6.307
E. de Viesgo 1.250 5.350 5.450 1.87 Vallehermoso 500 4.980 5.000 0,40 155.861 ■OTROS SERVICIOS
Fecsa 1.000 1.235 1.225 -0.81 97.885 Vidrala 500 6.700 6.560 -2,09 64.903 Abengoa 500 7.470 7.400 -0,94 500
Gas Natural SDG 500 7.490 7.300 -2,54 170.870 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.100 16 130 0,19 13.970
Gas y Electricidad 1.000 10.700 11.000 2,80 21.864 ■inversión MOBILIARIA

Clriipn Anaya 500 2 790 2 790 2.153
Iberdrola
Saltos del Nansa

500
1.500

2.040 2.080 1,96 2.177.816 Cía. Gener. Invers. 125 180 181 0.56 171.568 Indo Intem. 1.000 6.280 6.250 -0,48 3.257
10.400 10.400 — _______ 38 Cofir 400 892 896 0,45 757.792 Midesa 100 2.030 2.120 4,43 128.841,

Sevillana
Unión Elec. Fenosa

500
500

1.400
1.485

1.395
1.495

-0,36
0,67

58.794 Corpor. Banesto 500 1.520 1.500 -1.32 3.573 Prosegur 100 1.700 1.695 -0,29 30.930
1.106.351 Dinamia 500 2.310 2.300 -0,43 23.503 Sol Meliá 100 6.090 5.920 .2,79 146.738

■ALIMENTACION ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 13.700 13.950 1,82 20.8-57

Azucarera Españ. 500 8.200 8.300 1.22 12.308 Empr. Nae.Celulosas 750 2.000 2.070 3,50 119.915
Baron de Ley 100 3.210 3.400 5.92 86.678 European Paper 500 85 86 1,18 18.288 MI V l?»/\»

VMitt
Bodegas Riojanas 
Bodegas y Bebidas 
Campofrío S.A.

100
1.000

500

1.440
6.350

1.485
6.350

3,13 20.933
1.849

Iberpapel
Papelera Españ.

100
500

1.900
83

2.040 7,37 59.006
(Dinpra

1 CORONA DANESA 22,229 22,273
2OJ^— --------- ----- 1 CORONA NORUEGA 20,515

7.950 7.850 -1,26 17.399 Sarrió 500 653 677 3.68 434.017 1 CORONA SIIRC A 19 296 19JM
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.155 4.185 0,72 2.925 Seda Barcelona 500 506 506 — 89.446 1 CHELIN AUSTRIACO 12 034 12^
Ebro Agrícolas 100 3.030 3.050 0.66 39.520 Sniace 500 286 281 -1,75 81.788 1 DOLAR AUSTRALIANO 100,842 101^
El Aguila S.A. 500 645 640 -0.78 280.569 Tableros de Fibra 500 2.140 2.170 1,40 27.245 1 DOLAR CANADIENSE 107,657 107j873

Koipe 1.000 10.880 10.880 — 19 Tavex Algodonera 500 1.990 2.015 1,26 64.929 1 DOLAR USA 154,499 154J09

Puleva-Uniasa 500 5.230 5.190 -0.76 48.356 Unipapel 500 3.250 3.240 -0,31 2.408 1 DRACMA GRIEGO 0,537
Tabacalera 500 13.500 13.500 ___ 150.181 ■químicas Y

1 ESCUDO PORTUGAL 0,828
Viscofán 100 4.245 4.275 0.71 63 584

EPMEKGIAS 1 E.C.U 167,369

■comercio Y
BP Oil España 1.625 8.120 8.080 -0,49 149 1 FLORIN HOLANDES 75,135

!»KGLKOS Bayer 5 5.650 5 680 0,53 90 1 FRANCO BELGA 4,104
AGF U. Fénix 100 1.860 1.855 -0.27 89.073 Carburos Metálicos 1.000 7.4.50 7.450 752 1 FRANCO FRANCES 25,280 25,330 

104j318 
252,^Adolfo Domínguez 

Aldeasa
100
200

4.515
3.450

4.690
3.645

3,88
5.65

54.164
273.407

Cepsa 
Ercros

500
60

4.660
168

4.650
168

-0,21 7.926
1.611.263

1 FRANCO SUIZO
1 LIBRA ESTERLINA
I 1 IRRA IRl ANir)P<»A

104,110
252,143
211 370Azkoyen 1.000 17.000 17.500 2.94 7.564 E. 1. Aragonesas 

Faes
500 975 980 0,51 29.627 1 MARCO ALEMAN

1 MARCO FINLANDES
1 YEN JAPONES

84,657
27,964

1,182

84^
28,020Catalana Occ. 250 8.000 8.150 1.88 18.129 350 7.000 7.000 51.159

Continente 100 2.970 3.045 2.53 147.726 Grupo Fosforera 1.000 260 255 -1,92 98.214
Corp. Mapire 500 3.810 3.825 0,39 68.690 Miquel y Costas_____ 500 6.400 6.320 -1,25 1.410 100 LIRAS ITALIANAS 8,607
I Si Ud.

tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en poncrsc en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

EMCICLOFEOIA. UE L/kBOI^SA Z.^ PJtJAfERA EJVC/CLOPEDIA
| ENCICLOFOMA ¿
1BOLSA y del Inversor Fínmiciero MULTIMBiDIA !)£ LA BOLSA

- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
^utor; y^efs^ J^amtín Caníf jRico - Diccionario Financiero en tres idiomas
Corredor de Comercio Colegiado - Calculadora financiera y bursátil
^ditoria/ Trenos - Programa de análisis y gráficos y

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

ilSíSi.
,w«1£ Mjiái.

7675
.4190¿W

JUSSA

DIF.

MADRID
NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
N.i.irden I. LOGO 2.765.00 -115,ÜÜ

OMSA 250 ___ ___

Pascual Hnos 250 ___

San Miguel 3.000 ___ ___

United Dutch 500 ___ ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Comtra B 500 —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar LOGO —

Alcázar 500 ___ ___

Astand Cata! 500 ___ ___

Inmb. Valenc. 500 490.00

I. Del Sur 1.000 6.450.00 -50.00

Max.Ccnt.Leisa 250 ___ ___

Obras y S.P. 500 ___ ___

Vías y Const. 1.000 ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Uansalibcr 75G 7.92<.()()

Banzano 500 2.908.00 -113.00

Bascibar 1.000 ___ _ _

Bolshispania 1.000 ___ _ —

Carmosa 500 7.120.00 -40.00

Ceivasa 500 7.150.00 -32.00

Cevasa A 1.000 ___

Chafisa 1.000 ___ ___

Rponsa 500 6.824.00 4.00

Inverpastor 1.000 ___ ___

Inv.Herrero 500 6.750.00 30.00
Inv.Val.Americ. 1.000 1.735,00 5.00
I. Lealtad 500 ___ _ —

Mobinversora 1.000 15.113.00 -787.00
Norvasa 350 3.256.00 -24.00
Renfila 500 ___ ___

Rentinver 1.000 2.930.00 5.00
Union Europ. _________________1.000 13.850.00

■navegación Y PESCA

—

hielamentos-B 1.000 —

Pescanova 1.000 ___ __ _

Transmcdit. 500 ___ ___
■ PAPELERAS Y TEXTILES
rap.Navarra___________

■químicas
-----------™ -------- 1.941.06

'ENERGIAS
— r6C“

É5£:üxi}>eno —

Faes 500 ___ ___

Gassol 500 ___ ___

Nicas 155 ___ ___

__

VAI,OR

TABACALERA 
TELEFONICA 
CEM.ALFA

ULTIMO FIN797DIE

Bdinero

BOl^S NACIONALES (CORROS)

MADRID (Cont.)
INDICE GENERAL (MADRID) 

TOO. ------------------- ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Período: 3 años

AMPLIACIONES DE CAPITAI
F.COMIEN'ZO F.FINAI.

15-<lic-97 15-ene-98
NVAS. ANTOAS

MONTE DE VA 4 1.100.00

DIVIDENDOS
CONCEPTO

A CUENTA 
A CUENTA
A CUENTA

BRUTO

116.00
40.00

100.00

NETO

87.00
30.00
75.00

19/01/98
19/01/98
20/01/98

HOY DIF.

LIT

1.064.00

PAGO

NOMINA!.

U.Resiñera 1.000
■ MINERAS
H.Coio Corte — • —

H.Vas.León es. 500 — ___

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25 12.00 1.00
■ SIDEROMETALURGICAS
Aturasa 5GG 4.55G.GG -25.Ü0
Cobra 500 — ___

Iber. Frió 1.000 — ___

Metalogenia 500 — ___

Moulinex Esp 1.000 — ___

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 — —

■otros SERVICIOS
inypsa 1.000 ----

Prim S.A 500 — ___

Vidr.Leonesa 1.000 2.605.00 —

METALES
Pias./w Dif.

Oro Manufacturado 1.561,00 -30,00

Plata Manufacturada 38.77 -1,09

Platino 2.799,00 —

1.476.20Paladio

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO 
(MIBOR)

175.084.99 18.77 174.836.87Alias F.l.A.M.M
A-B. Dinerplus 202.430.84 1533 202.117,23
QV Diner Renta______ 155.728.74 16.14 155.530,24
Bbv Dinero 270.548,81 19.38 270.068,63
§®DXpymc Fondval. 119.836.19 119.623,00
^cx-Diner 178.229.06 82.74 177.975,20
@K.Fondo Monetar. 238.669,81 18,06 238.377,08
Gaixa Galicia Din. 132.780,94 18,65 132315,78
Síi^diner 219.257.10 219.257,10
£3yaldiner Oro 136.621.40 ___ 136.621,40
Gitimoney 186.47731 19,85 186.186,91
£ií£ntafondo FIAMM 204.119.12 14,74 203.642,07
£¿FOro Bankinter 165.899.83 13.18 165.697,64
QTOro 1 Bankint. 163.972.25 12,93 163.774,51
SLDiner FIAMM 167.41933 15.79 167.158,24
SB_Diner II 122.471.73 10.97 122.277.85
SlQcr BM FIAMM 204.773.12 16,57 204.280.23
Sffieractivo 209.407.15 29,06 209.083.65
fiügratlaniico 211.698,16 211.415,49
5ipercoop 161.212.40 — 160.988,71
2!fl£!!!avarra 180.864.94 15,22 180.634,51
Éiíioyalor III 225.508.62 71,62 225.068,25

fendimo 
ESPdinecto 
ESndrnadrid
Pond ¡tal Moneta.

^^Egaja Dinero

256.298.75
1.221.85

TAE (Bancos) 
8.025

TAE (Catas) 
8J45

Indfc. CECA 
9.250

Rent. Deuda P. 
7.098

Mibor afio 
5.994

157.020.98 13.97 156.744,51
253.420.01 17.69 253.014.67
191.151.91 162.18 190.777.00
222.660.56 16.37 222.272.73

255.959,11
1.220,11

224.134,21 25.68 223.818.29

Periodo 
Diciembre 96
Enero 97 7.753 8.255 9,000 6,738 5.491
Febrero 97 7337 7.922 8,625 6387 5.580
Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6,155 5.788
Abril 97 7,068 7355 8,250 5,981 5.504
Mayo 97 6.971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6.717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6.824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6.463 6380 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5,282 4.985

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTIlUOR APERTURA _____MA \1MI1 ______ MÍNIMO _________ ULTIMO C/NEG.

16 Ene. 1998 7.545,00 7,550,00 7.620,00 7.509,00 7.617,00 36.953
20 Feb. 1998 7.570,00 7.584,00 7.659,00 7.535,00 7.638,00 25.675
20 Mar. 1998 7.597,50 7.635,00 7.635,00 7.635,00 7.635,00 109

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR .\I*1KUKA MAXIM)1 MIX IMO LITIMO C/NEG.

15 Mar. 98 107.67 — 107,93 107.33' 107,40 121.314

FONDOS
ULTIMO DIF. F1N/97 UITIMO DIF. EIN/97

Kutxarent 208,466.64 ___ 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.407,05 ___ 1.392,98
Multif. B. Pastor 39.929,29 11,93 39.834.24 InversabadcU 2.45331 — 2.419,68
Santander Tesoreri 222.666,55 23.43 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.163,90 0,52 1.172,30

Su. Sant. FIAMM 228.103.92 20,26 227.82236
IVllA 1 U Klsry 1 A VAKlAKL,It

■DIVISA EXTRANJERA
Argentaria Global 1.461,80 -0,98 1.454,28

BM Dinerdivisa 1.53734 2,36 1.497.97 BBV Inversión 94 1.458,66 2.45 1.440,49

Madrid Divisa FIM 1.452.80 8,76 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.033,73 20.56 952,18

■ FONDTESOROS Eurovalor 4 FIM 28.805,28 234.21 27.23832

Eurovalor I 483,23 2,97 463,30
Ahorro Corp.Cucnia 186.965.78 24.44 186.599.62 Fonbolsa 31.788,55 248.16 30.797,72
Ahorro Corp.Deuda 1.932.57 0.02 1.926.01 Fonfomento FIM 14.756,75 30.83 14.618,89
BBV Aciivos-FIAMM 185.143.14 16.55 184.821.67 Fonpatri monio 21363.08 82.36 20.923,39
BBV Deuda Fondtes. 21310.02 -2.53 21.20130 Renta 4 Bolsa 1.941,62 13,39 1,899,38
BM Fondtesoro 1.918.44 -0.07 1.911.15 ■renta FIJA1.862.66 1.854.05Cuentafondo Renta -0,20
Dinermadrid-FIAMM 185396.27 17.52 185.058.61 BBV Ahorro 1.600,22 -0,29 1.593,86

Fondeada Ahorro 20.777,02 -0,50 20.69531 BBV Fondvalencia 18.113.49 -20.07 18.053,66

Fondeuda Efectivo 201.750,92 33,23 201.380,67 BBV Interes 1.46033 -0,11 1.456,63

Ibercaja Dinero II 
Invermadrid F1M

167.997,44 16.76 167.757,85 BBV Renta 2.368.81 -0.04 2.362,68

1.980,01 0,11 1.972.63 BBV Renta 91 1.567.14 -0.04 1.562,54

Madrid Deuda Fondt 1.424.74 -0,21 1.418.02 BM Dinerbolsa 1.347.17 — 1.34 1,53

Mapire Fondtesoro 1.846.67 0,14 1.84337 Credipas deuda 1.689.11 0.12 1.686,05

Santander Dinero 182.508.50 17,13 182.260.60 Cuentafondo Ahorro 2.07239 1.21 2.043,71
Eurovalor II 869.89 0.87 865.86

■MIXTO RENTA FIJA Fonbanesto 2.266,17 0.28 2.256.63

Ahorrofondo 6.042,22 14,57 5.949,46 Foncaixa 10 2.032.73 ___ 2.025,06

Alhambra F.I.M. 2.126,94 4.29 2,116,15 Foncaixa 11 2.147.87 ___ 2.139.43

BM Garantizado 1.472.69 0.08 1.462,97 Foncaixa 2 2.833.48 ___ 2.822,94

Foncenhis, F.I.M. 1.637.20 0,67 1.62537 Foncaixa 6 100.000.00 ___ 100.000,00

Fondejecutivos 191,466.94 1.538.29 189.536,14 Foncaixa 8 1.942.57 1.935,65

Fon pastor 2.869.18 0.27 2.842,73 Foncaixa 9 1.956.07 — 1.949,01

PISAZO TIPO DIE

A un día 4.77 -0,02

A una semana 4.78 ___

A quince días 4.81 -0,01

A un mes 4.80 -0.02

A tres meses 4.63 -0.07

A seis meses 4,48 -0.04

A un año 4,35 -0.05

id 7d IM 1m Sm 0m I2m

UITIMO DII-. FlN/97

Fonc recimiento 131.819,66 ___ 130.64639

Fondcomercio Dincr 178.662,99 13.96 178370.17

Fondoail an tico 2.513,27 ___ 2.505.13

Fond postal 2.725,63 2.716.79

Fondpostal Divisas 3.011,59 ___ 2.995.10

Fonpenedes FIM 1331.15 ___ 1.331.07

Fonrenta Fija FIM 16.891.78 4,18 16.835.98

Fonsabadell 2.585.12 — 2.569.89

Fonsabadell II 2.393.78 ___ 2.379.69

Fontesoreria 10.821,73 138 10.805.15

Hispadiner 3.017,24 -0.39 3.000.67

Iberahorro 2.298,92 1.01 2.292.60

Ibercaja Futuro 1.288,95 0.59 1.283.46

Interes Diario BCH 1.176,67 0.09 1.17535

Madrid Premiere 1.656,04 -031 1.64936

Renta 4 Ahorro 1.699,72 1,50 1.684.08

Rentfondo 3.220.62 034 3.207.68

Rural Giion deuda 15.017.02 1,63 14.992.63

Santander Ahorro 2.288.54 0.18 2.285.98

S. Sant. 2 FIM 2.251.84 -0.02 2.25033

■renta VARIABLE

Cuentafondo Bolsa 1.544.23 630 1.501,71

Fonbanif 1.782.23 9.29 L726,48

Foncaixa V 3.446.38 — 3.372.63

Fondhispano 2.501.10 10.81 2.450.06

Suiiset Data Release
Sistemas de Información Financiera

Tno. 96-384 64 36

- Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija 
en tiempo real

- Bolsas Extranjeras y Futuros vía satélite
- Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
- Diseño y Montajes de Salas de Bolsa
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Tres personas presenciaron la discusión 
y la pelea, pero no pudieron hacer nada 
para evitar la agresión, que consistió en 
un navajazo limpio

Intervienen 175 
kilos de hachís 
transportada en 
una patera en la 
costa gaditana

El Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil interveno, a cua
tro millas al Sur de Punta Eu
ropa, en la costa gaditana, 175 
kilos de hachís que eran trans
portados en una embarcación 
tipo patera por tres marroquíes, 
que fueron detenidos por los 
agentes.

Según informaron ayer fuen
tes de la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz, hacia las 
once y media de la noche del 
lunes, una patrullera de la Guar
dia Civil detectó en su radar un 
eco sospechoso que resultó ser 
de una patera que se encontra
ba parada y sin luces a cuatro 
millas al Sur de Punta Europa.

Al detectar la presencia de 
la patrullera, los tripulantes de 
la patera arrojaron al mar unos 
veinte bultos, de los que consi
guieron recuperarse cinco que 
flotaban en el agua y contenían 
175 kilos de hachís.

Tras arrojar la droga, la 
patera huyó haciendo círculos, 
aunque finalmente fue intercep
tada por miembros de las fuer
zas del orden.

Un joven muere 
ahogado en 
Madrid cuando 
intentaba limpiar 
un pozo

Efe - Madrid

Un joven de 27 años, Ro
berto S.P, murió ayer ahogado 
tras haber inhalado gases tóxi
cos cuando trataba de limpiar 
un pozo, en el centro que la Aso
ciación de Rehabilitación de 
Marginados (REMAR) tiene en 
esta localidad madrileña.

Según informaron a Efe 
fuentes de Protección Ciudada
na y de Delegación del Gobier
no, el fallecido, al que acom
pañaban varias personas más del 
mismo centro, se había ofreci
do voluntario para limpiar, 
mediante una máquina colectora 
denominada «topo», el interior 
del pozo.

Sin embargo, durante los 
trabajos, el joven inhaló gases 
tóxicos que le causaron el des
vanecimiento y la caída al in
terior del pozo.

Aunque hasta el lugar del 
suceso se desplazaron inmedia
tamente los Bomberos y el Ser
vicio de Emergencia y Rescate 
(Sercam) de la Comunidad de 
Madrid, los esfuerzos por sal
var la vida al joven fueron va
nos.

Los hechos ocurrieron después de una acalorada discusión

Un hombre apuñalo 
de muerte a su noviaEfe - Cádiz Efe - Oviedo

Un hombre  fue detenido por 
agentes del orden público 
ayer por la tarde en la loca
lidad castellonense de 
Vinarós tras matar a su 
compañera sentimental en 
la calle de una puñalada en 
la zona del cuello durante 
una discusión acalorada 
entre ambos.

Efe - Castellón

El suceso ocurrió hacia las 
17.30 horas de ayer en plena 
calle de la localidad 
castellonense de Vinarós, tras 
una acalorada disputa de pare
ja que culminó con la agresión 
por parte de Jaime Jesús M.I., 
de 35 años de edad, quien fue 
detenido de inmediato por agen
tes de la Policía Local llevandolo 
a la comisaría.

La víctima, Carmen T.F., 
también de 35 años de edad, na
cida en Ecija y residente en 
Vinarós, fue apuñalada poco 
después de salir de su casa, que 
se encuentra situada en una ca
lle perpendicular a la del crimen, 
que se produjo frente al edifi
cio de la depuradora de esta po
blación.

Tres personas presenciaron 
la discusión y la pelea, pero no 
pudieron hacer nada para evi
tar la agresión que, según fuentes

Un millón de canadienses llevan

mas de una semana sin luz
Efe - Cañada

Alrededor de un millón de 
personas del Este del Canadá 
lleva ya más de una semana sin 
electricidad, lo que ha conver
tido su vida cotidiana en una 
tarea de supervivencia, dados 
los rigores del invierno cana
diense. 

tormenta de lluvia helada que 
provocó el apagón son de tal 
consideración que algunas zo
nas de las provincias de Quebec 
y Ontario no recobrarán el fluido 
eléctrico antes de varias sema
nas, según han advertido las 
autoridades, con lo que sus 
habitantes viven la actual situa-

Castellón sufrió las consecuencias de los malos tratos a las mujeres.

de la investigación, consistió 
en un navajazo limpio en el 
cuello de la pareja sentimen
tal, quien quedó tendida en el 
suelo.

La juez Carmen Marín se 
trasladó al lugar del homicidio 
para hacerse cargo del caso y 
supervisare! levantamiento del 
cadáver, que se demoró al te
ner que realizar agentes de la 
Policía Judicial de la Guardia 
Civil la inspección ocular de la 
zona.

ción con gran desesperanza.
Dado que la mayoría de ca

lefacciones, cocinas y calenta
dores de agua funcionan con 
electricidad en Canadá, miles 
de personas han tenido que 
abandonar sus casas para ser 
acogidos en refugios improvi
sados por las autoridades en 
lugares como polideportivos o 
centros docentes.

El ejército canadiense y la 
policía patrullan por las calles 
tanto para evitar el pillaje en las 
viviendas abandonadas como 
para asegurarse de que no que
dan personas en casas que no 
poseen ningún medio de cale
facción que funcione sin elec
tricidad.

Debido a la resistencia de

El detenido del presunto 
crimen, natural de la localidad 
castellonense de Benlloch y 
residente desde hace tiempo en 
Vinarós, fue trasladado a de
pendencias de la Guardia Ci
vil, donde agentes de la Poli
cía Judicial iniciaron la toma 
de declaración, al tiempo que 
la juez decretó el secreto de su
mario y advirtió a los testigos 
sobre la prohibición de facili
tar información acerca de lo 
ocurrido.

algunas personas a abandonar 
sus casas aunque no tengan ca
lefacción, ejército y policía 
cuentan con poderes especia
les para obligar a la gente a ir 
a un refugio, en los casos que 
sea aconsejable.

Quienes tienen chimenea o 
estufa de leña mantienen una 
titánica batalla contra el frío 
reinante para intentar mantener 
la casa a una temperatura más 
o menos soportable y no tener 
que abandonar su vivienda y 
dejaría expuesta al pillaje.

Otros han tenido que clau
dicar en favor de la opción del 
refugio y dejar su hogar, no sin 
antes tomar varias medidas de 
precaución, dadas las circuns
tancias atmosféricas.

Un incendio en 
Asturias destruyó 
una nave con 
26.000 kilos de 
pintura

Un incendio que se inició a 
primeras horas de la mañana 
de ayer, ya controlado por los 
bomberos, destruyó unos 
26.000 kilos de pintura en una 
nave ubicada en el Polígono de 
Asipo, en Llanera (Asturias), 
informaron fuentes de la empre
sa.

La nave industrial, de unos 
900 metros cuadrados de super
ficie, ha quedado completamen
te destruida y las pérdidas, aún 
no cuantificadas, son «muy 
grandes», según declaró el en
cargado de la nave, Horacio 
Alvarez, quien dijo que el fue
go podría haberse iniciado a 
causa de un cortocircuito, aun
que los técnicos no se han pro
nunciado al respecto.

El fuego fue detectado por 
los trabajadores de una empre
sa ubicada al lado de la nave 
siniestrada, en la que se alma
cenaban materiales como pin
turas, lacas y disolventes, todos 
muy inflamables, para su dis
tribución en los comercios de 
Pinturas Oviedo y Pinturas 
Gijón de estas dos ciudades.

Madrid: un joven 
cayó desde un 
tercer piso cuando 
robaba en una 
vivienda

Efe - Madrid

Un joven de 25 años fue 
detenido después de caer des
de un tercer piso cuando inten
taba robar en una vivienda de 
la calle de Cuart de Poblet de 
Madrid por el procedimiento del 
escalo, y fue sorprendido por la 
mujer que estaba dentro.

La mujer estaba ocupada 
ayer en las tareas de la casa 
cuando escuchó ruidos extra
ños en una de las habitaciones, 
que procedían de la ventanal 
al abrirla se llevó un gran sus
to, pues no esperaba encontrars^ 
de frente con un individuo, 
máxime cuando la vivienda est 
ubicada en la tercera planta.

Lo mismo le ocurrió al des
conocido, que, debido a la sor
presa, instintivamente soltó la^ 
manos y cayó de espaldas.

A pesar del impacto 
el suelo, el joven se levantó y 
echó a correr, aunque po^ 
después era detenido por 
Policía, que avisó al Sarnur, qué. 
dada las lesiones que 
ba, decidió su traslado ^^^^ 
pital «Doce de Octubre», do 
de permanece ingresado.

D.
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Los familiares delfallecido por cáncer de pulmón reclaman 60 millones de pesetas

Presentan en Barcelona la primera 
demanda judicial contra Tabacalera

Efe ■ Barcelona

La familia de un fumador 
fallecido a los 43 años a causa 
de un cáncer de pulmón ha pre
sentado una demanda contra 
Tabacalera en la que reclama una 
indemnización de 60 millones de 
pesetas por responsabilidad ci
vil, lo que constituye la primera 
reclamación de este tipo que se 
produce en España.

La demanda ha sido presen
tada ante los juzgados de Primera 
Instancia de Barcelona por Afri
ca Pulgar Ross, viuda del falle
cido, y sus hijos, que residen en

Hay un enigma 
sobre los huesos 
hallados en las 
casas del pastor 
Pandy en Bélgica

Efe - Bruselas

La revelación de que los res
tos humanos encontrados en tres 
casas del pastor protestante 
Andras Pandy en Bruselas no 
pertenecen a miembros de su 
familia abre un enigma sobre su 
identificación.

Según una investigación de 
ia Universidad flamenca de 
Lovaina (centro del país), con
firmada ayer, jueves, por la jus
ticia belga, los huesos hallados 
el pasado octubre no son de la 
familia Pandy.

EI pastor protestante de ori
gen húngaro, de 71 años, está 
detenido desde octubre en Bru
selas como sospechoso del ase
sinato de ai menos cinco perso- 
fas (dos ex esposas y tres hijos).

Una de sus hijas, Agnes 
f^andy, confesó ser autora o 
eoautora de esos asesinatos junto 
^su padre, con el que mantenía 
tilla relación incestuosa.

El diario flamenco «Het 
Jj^ste Nieuws» señaló ayer que, 
°^da la negativa de Pandy a 
t^olaborar con la justicia, deter- 
ttiinar a quién pertenecen los 
•cestos humanos encontrados es 
sib^ ^^'^^^ prácticamente impo-

Sólo queda la posibilidad de 
comparar el ADN de los restos 
oinanos descubiertos con los de 

lista de personas desapare- 
idas desde los años 80 en Bél- 

®'ca y Hungría, es decir, alrede- 
dFaf^^ ^^'^ personas, añade el

Agnes Pandy había declara
rá V^j^^^^^’^ ^^^ ^^^ cadáve- 

de de las dos ex esposas del 
Pastor (una de ellas su propia 
j^ adre) y de tres de sus herma- 
,^ se deshicieron en ácido y 
f-jji^on arrojados a las alcanta-

Mollet del Vallés (Barcelona).
La familia está representada 

por el abogado barcelonés Gus
tavo Cirac, que se planteó la 
presentación de la denuncia tras 
leer en la prensa que tribunales 
de Estados Unidos han conce
dido millonarias 
indemnizaciones a víctimas del 
tabaco, según ha explicado el 
propio letrado.

El fallecido es Emilio 
Carramiñana Puig, que se casó 
en abril de 1975 con Africa Pul
gar, con la que tuvo tres hijos, 
que en la actualidad tienen 20, 
18 y 15 años.

Unos cien policías lucharán contra 
las mafias de inmigración ilegal

Efe - Málaga

Un centenar de policías lu
charán contra las mafias e «in
finidad» de redes de inmigrantes 
ilegales del norte de Africa y 
América que operan en Anda
lucía, Ceuta, Melilla y Murcia, 
en la primera fase del denomi
nado «Plan Sur» presentado ayer 
en Málaga por el directorgeneral 
de la Policía, Juan Cotino.

Estos funcionarios se incor
porarán durante este año a esta 
misión que intenta atajar la in
troducción de inmigrantes en 
Europa, utilizados también para 
traficar con droga, en un plan 
que contará con un presupues
to de unos 250 millones de pe
setas y en 1999 con 1.500 mi
llones más, pero a compartir con 
las Unidades contra la Delin
cuencia y el Crimen Organiza
do (UDYCO).

Esta iniciativa, que preten
de incrementar e! control fron

Detienen a un hombre tras agredir 
y amenazar a su ex compañera

Efe - Pamplona

Un hombre ingresó en la 
prisión de Pamplona tras ame
nazar de muerte y agredir por 
segunda vez desde que comen
zó el año a su ex compañera sen
timental, quien en las dos oca
siones requirió asistencia mé
dica, informaron fuentes de la 
Policía Municipal .

El detenido, Walter.C.,de 37 
años, italiano, fue detenido por 
agentes de la Policía Municipal 
en la noche del pasado día 13

Emilio Carramiñana fumaba 
casi tres paquetes diarios de 
Ducados desde los 14 años y 
hasta, aproximadamente, los 41 
años, ya que dejó de fumar dos 
años antes de morir, el 19 de 
noviembre de 1993, tras serie 
diagnosticado unos meses antes 
una neoplasia o cáncer de pul
món a causa del tabaco, según la 
demanda a la que ha tenido ac
ceso EFE, que acompaña infor
mes médicos sobre el fallecido.

Pese a no existir en España 
precedentes judiciales en estos 
casos en concreto, el abogado 
demandante se apoya en criterios 

terizo, según el acuerdo comu
nitario de Schengen, busca 
potenciar la colaboración con 
autoridades marroquíes y arge
linas, incrementar la efectividad 
de las expulsiones, una mayor 
labor de investigación y ampliar 
la presencia policial.

«No se trata de reforzar a la 
Policía para perseguir a los 
inmigrantes, sino de quitar de 
la circulación a los mafiosos que 
explotan a los trabajadores ile
galmente», según informó 
Cotino en una conferencia de 
prensa para presentar los auto
móviles, sistemas informáticos 
y de transmisiones del plan para 
mayor control que combata las 
redes, que logran cuantiosos 
beneficios.

El máximo responsable po
licial aseguró que «algunos 
(inmigrantes) que acaban en 
manos de estas redes afirman 
que cuando logran un trabajo 
tienen que estar entre tres y 

en el centro de la capital nava
rra, después de que los agentes 
fueran alertados por unos ciu
dadanos testigos de la agresión.

Fuentes de este cuerpo infor
maron que el detenido presen
taba síntomas de embriaguez al 
ser arrestado y que la víctima, 
M.I.A.G., de 31 años, natural de 
Guipúzcoa y residente en 
Pamplona, fue conducida a un 
centro hospitalario para ser aten
dida de una herida sangrante en 
la boca.

Las mismas fuentes precisa

etiológicos, cuantitativos, 
topográficos y cronológicos 
para demostrar que falleció por 
culpa del tabaco.

Señala la demanda que «está 
ampliamente demostrado que la 
principal causa del cáncer del 
pulmón es el tabaco» y afirma 
que «está descrito que el con
sumo de 200.000 cigarrillos 
aumenta en 50 veces la posibi
lidad de un sujeto de sufrir un 
tumor».

En el caso del fallecido, la 
cantidad de cigarrillos que fumó 
casi durante 30 años asciende 
a más de 600.000.

cuatro años para pagar eso», en 
referencia al costo del trasla
do desde sus países de origen 
hacia Europa, cuya entrada se 
pretende evitar.

Rechazó que este plan se 
deba a alguna presión de la 
Unión Europea y precisó que 
se trata de la realidad de que es 
en el Sur de España donde 
existen mayor cantidad de es
tas redes.

El territorio que abarca el 
plan se ve afectado por la proxi
midad geográfica con el conti
nente africano, la llegada de 
barcos, no sólo extranjeros, sino 
también de pescadores españo
les y la existencia de gran can
tidad de pequeños puertos 
pesqueros en muchas localida
des del sur de España y depor
tivos donde resulta muy fácil 
desembarcar clandestinamen
te y donde las medidas de se
guridad son menores o 
inexistentes.

ron que es la segunda agresión 
que esta mujer sufre en lo que 
va de año por parte del mismo 
hombre y que ya en 1997 ha
bía presentado varias denuncias 
contra él por hechos similares.

En este sentido, la Policía 
Municipal recordó que el pa
sado uno de enero la mujer tuvo 
que ser atendida en un hospi
tal por las lesiones que le ha
bía causado su ex compañero, 
también ebrio en aquella oca
sión, y a quien se dejó en liber
tad tras ser detenido.

Solicitan 8 años 
de cárcel para un 
murciano por 
apuñalar a su 
mujer

Efe - Murcia

El fiscal pidió ayer ocho años 
de cárcel para un vecino de 
Puerto de Mazarrón que fue 
juzgado en la Audiencia Pro
vincial de Murcia acusado de 
apuñalar a su esposa durante 
una discusión sobre el momen
to en que debían llevar al mé
dico a una hija enferma.

El Ministerio Público expuso 
en su informe que Sebastián 
B.A. cometió un delito de ho
micidio en grado de tentativa al 
clavar a su mujer, D.S.M., una 
navaja en la región cervical «con 
la intención de causarle la muer
te».

La acusación estatal añadió 
que la actitud homicida del 
imputado se veía corroborada, 
entre otras circunstancias, por 
la zona en que se produjo el 
apuñalamiento, del que la víc
tima resultó con una herida que 
tardó en curar tres meses.

Por el contrario, el abogado 
defensor negó que Sebastián 
B.A. tuviera intención de ma
tar a su esposa cuando le clavó 
la navaja en el domicilio fami
liar, el día 6 de junio de 1993. 
El acusado y su esposa indica
ron que ese día discutieron 
porque uno era partidario de 
llevar al médico de inmediato 
a la hija enferma, mientras que 
el otro consideraba que se po
día esperar hasta el día siguien
te.

La policía retira 
la custodia de 
un bebe a una 

:familia gitana 
en Lérida

Efe - Lérida

Los Mossos d’Esquadra re
tiraron ayer la custodia de un 
bebé de 7 meses, que presenta
ba síntomas de desnutrición, a 
una familia gitana instalada en 
un campamento ubicado en la 
ciudad de Lleida, informaron 
hoy fuentes policiales.

La medida fue solicitada por 
la Dirección General de Aten
ción a la Infancia de la 
Generalitat a un juez de Lleida 
que ayer autorizó a la Policía 
Autonómica a trasladar al bebé 
a un centro de acogida de me
nores.

Fuentes de los Mossos 
d’Esquadra informaron ayer de 
que un grupo de agentes con pa
samontañas se personaron en 
el campamento gitano ubicado 
en el Camí deis Frarers, en el 
término municipal de Lleida.

Los agentes se llevaron al 
bebé de unos siete meses, una 
niña llamada Raquel, que se 
desconoce la edad, y la trasla
daron a un centro de acogida de 
menores situado fuera de la pro
vincia de Lleida.
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a Después del tema de Elton John, el 
siguiente más solicitado es «Sirnply 
The Best» de Tina Turner, seguido 
de «My Way», de Frank Sinatra

La canción de Diana ftie la 
más interpretada en los
funerales brit'lamco

La versión de «Cándle In The Wind» que cantó Elton 
John en el funeral de Diana, princesa de Gales, se ha 
convertido en el tema más interpretado en las honras 
fúnebres británicas, según una encuesta hecha pública 
ayer, jueves.

Según el sondeo elaborado por la compañía «Co- 
Operative Funeral Service», desde que se escuchó en 
el funeral de Diana, el pasado septiembre, «Candle In 
The Wind» ha desplazado a otras canciones más tradi
cionales.

Después del tema de Elton John, el siguiente más 
solicitado en esa clase de oficio religioso es «Sirnply 
The Best» de Tina Turner, seguido de «My Way», de 
Frank Sinatra.

Además, la prensa londinense informó ayer de que 
el bufete encargado de las labores legales del fondo creado 
en memoria de Diana ha cobrado 500.000 libras (unos 
800.000 dólares) por once días de trabajo.

Los administradores de ese fondo, que cuenta ya con 
35 millones de libras, (unos 56 millones de dólares) 
desde la muerte de la princesa el pasado agosto, están 
considerando suspender los servicios del despacho de 
abogados Mishcon de Reyna.

«Hay un gran enfado entre los administradores por 
la factura de Mischon. Se sabía que había que pagar, 
pero no a este nivel», dijo una fuente cercana al fondo.

Según el diario «The Sun», unos veinte abogados de 
la firma legal han trabajo para el fondo de Diana, des
tinado a recaudar dinero para organizaciones de cari
dad con las que la princesa estaba vinculada. Efe

"Abre los ojos" 
participa fuera 
de concurso en 
el Festival 
Sundance

El festival de 
Sundance, dedicado bá
sicamente al cine inde
pendiente, comenzó ayer 
jueves una nueva andadu
ra convertido en el único 
foro cinematográfico 
donde el hecho de ser un 
perfecto desconocido, no 
es un problema.

España participa en la 
muestra con la presencia 
del largometraje de Ale
jandro Amenábar «Abre 
los ojos», película que 
participará fuera de con
curso en la sección dedi
cada al cine mundial.

Amenábar, nacido en 
Santiago de Chile hace 
solo venticuatro años de 
padres españoles, se ha 
convertido en el director 
revelación de la cinema
tografía española de los 
dos últimos años.

Su primera película, 
«Tesis», consiguió siete 
premios «Goya», que 
otorga la Academia de las 
Artes y las Ciencias Ci
nematográficas de Espa
ña, en la última edición, 
y «Abre los ojos», que 
lleva un mes en cartel , 
ha logrado una recauda
ción récord de 700 millo
nes de pesetas (la película 
costó 300 millones). Efe

Echanove se reencuentra con

Borges en su espectáculo
"Alrededor d

El actor Juan Echanove se 
reencontrará con Jorge Luis Borges en 
Ponferrada con su nuevo espectáculo 
«Alrededor de Borges» en el que se en
frenta a la complejidad de transformar 
en teatro la narración y los poemas de 
Borges, aseguró ayer el propio actor. 
Tanto Echanove como Jorge Eines, di
rector del espectáculo que hoy se estre
na en Ponferrada por primera vez en Es
paña, reconocieron que el desafío que 
afrontan con este «Alrededor de Borges» 
se basa en la amplitud del espectáculo 
«hasta el punto que los actores se con
vierten en un libro abierto en el que los 
textos no están cerrados».

Eines explicó que el hecho de que 
los textos no esten cerrados depende de 
las posibles reacciones del público, lo que 
hará que los actores puedan variar el 
programa o intercalar poemas. Efe

Richard Geré acudirá ai 
Baile de la Opera de este año

El actor estado
unidense Richard 
Gere («Pretty 
Woman») asistirá ai 
famoso Baile de la 
Opera de Viena, qu® 
se celebra el 19 de 
febrero, invitado por 
un importante joye
ro de esta capital-

A pesar de que su 
valor en el mercado 
para ese tipo de apa
riciones públicas 
oscila entre uno y dos 
millones de dólares. 
Gere vendrá supues
tamente gratis.

Se trata de un gol
pe publicitario des 
tinado a provocar lo* 
celos del avispado 
empresario Richar 
Lugner,que siennp^ 
invita a un person 
je famoso a su pa’C 
del baile para hacer
se publicidad. E*M
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Mar Flores revela que se separó de 
Cayetano "hace más de un mes"

Elizabeth Taylor obtuvo el 
premio sindicato de actores

iEn la portada de «Hola» la 
modelo asegura que «quiza 
fuera un error» no hacer pu
blica la ruptura «pero tampo
co es cosa de estar dando a 
cada momento la temperatu
ra -sentimental de nuestra 
relación.,.como si fuera un 
parte meteorológico».

La modelo apareció foto
grafiada la semana pasada en 
compañía de Alberto Díez de 
Rivera y Elzaburu, hijo de los 
marqueses de Huétor de 
Santillán de quien Mar explica 
que es «solamente un gran 
amigo» y que «no tiene nada 
que ocultar». A su vez, se 
muestra sorprendida por la 
interpretación dada a esas 
fotografías y explica que 
Cayetano está al corriente de 
todo y que pese a la ruptura, 
«por razones de convivencia», 
han dejado una «puerta abier
ta» a su relación.

«’ 
V

l''

La presentadora Nieves Herrero pasa por 
un mal momento en su relación de pareja

La revista semanal «Diez 
Minutos» se hace eco en sus 
páginas de los «insistentes ru
mores de separación» de la 
presentadora y actual locutora( 
en las tardes de Radio Nacio
nal de España (RNE), Nieves 
Herrero.

De acuerdo a la publica
ción, Herrero y su marido, 
Angel Moreno, productor 
entre otros del programa 
«Tómbola», atraviesan en la 
actualidad una profunda cri
sis matrimonial y asegura que 
él está viviendo en un hotel y 
que a la cena de Navidad, que 
la pareja suele celebrar con 
amigos, no acudió Nieves 
Herrero.'

La presentadora de televi
sión está pasando por uno de 
los perores momentos de su 
vida sentimental, ya que cuen
ta con una hija de pocos meses 
de edad.

Elizabeth Taylor fue galardonada con el premio del sin
dicato de actores por haber dedicado toda su vida a la inter
pretación y a la lucha en favor de la humanidad.

El nombre de Taylor, nacida en Londres en 1932, se une 
a una larga lista de actores galardonados con un premio, 
que se considera el más importante en el campo de la inter
pretación y con el que también han sido honrados Robert 
Redford, Frank Sinatra, Jack Lemmon o Audrey Hepburn, 
entre otros.

«Desde que TAYLOR entró en nuestras vidas por pri-i 
mera vez como una niña inocente en ‘National Velvet’, elj 
mundo no ha dejado de quererla», recordó el presidente del 
sindicato de actores, Richard Masur. Efe

Carmen Sevilla: "Voy a hacer de 
viuda en una serie de televisión"

Presentada la nueva edición de la 
'‘Antología poética” de García Lorca

El responsable del área de cultura de la Diputación de 
Granada, Carlos Martínez, presentó en el Palacio de los Condes

Gabias una nueva edición de la «Antología poética» de 
García Lorca que Andrew Anderson ha preparado con moti- 
*0 del Centenario del nacimiento del poeta.

Además de una muestra amplia y representativa de la obra 
^ticadel poeta granadino, el profesor norteamericano Andrew 
Anderson ha querido reflejar a un Lorca «menos conocido y 
’^enos acorde con el difundido estereotipo tópico y trillado, 
^hora afortunadamente poco aceptado».

La obra recoge las Poesías juveniles (1917-19), Libro de 
í^mas (1918-20), Suites (1920-23), Poema del Cante Jondo

1), Canciones (1921-24), Romancero gitano (1924-27), 
Gdas y otros poemas formales (1924-29), Poemas en prosa 
G927-28), Poeta en Nueva York (1929-30), Diván del Tamarit 
U931-34), Seis poemas galegos (1932-34), Llanto por Igna- 
^*0 Sánchez Mejías (1934), Sonetos (1923-1936) y Poesías 
Jheltas (1929-36). Efe

*

La portada de la revista «Semana» la ocupa la popular 
Carmen Sevilla, quien aparece fotografiada en la Isla de 
Lanzarote acompañada por su marido Vicente Patuel. En 
este lugar decidieron hace 25 años unir sus vidas en un 
profundo amor.

La que fue actriz y hasta el pasado mes de diciembre 
presentadora de la cadena de televisión Tele 5, declara que 
en primavera comenzará a rodar una serie para televisión 
titulada «Okupa» donde «haré de viuda junto a José Luis 
López Vázquez, que será mi chófer». En «Okupa» hará de 
una señora viuda con hijos y nietos.

Carmen cuenta que durante el rodaje vivirá en Madrid 
de lunes a viernes y los fines de semana se trasladará a la 
finca que la pareja posee en Herrera del Duque (Badajoz).
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Mencía, la hija de 
Isabel Sartorius, 
ya figura en el 
Registro Civil de 
Madrid

La hija de Isabel 
Sartorius, cinco meses des
pués de su nacimiento y de 
tantos problemas por los que 
ha pasado su madre, ha sido 
inscrita en el Registro Civil 
de Madrid, donde consta que 
sus padres se llaman Fran
cisco Javier Soto e Isabel 
Sartorius, según publica en 
sus páginas la revista "Diez 
Minutos".

La niña, que está siendo 
portada continuamente en 
todas las revistas del país 
durante muchos meses, in
cluso antes de su nacimien
to, fue bautizada en la capi
lla de una finca de la provin
cia de Cáceres, cuyo propie
tario es el duque de 
Peñaranda, tío de Francisco 
Javier Soto, el padre de la 
pequeña Mencía.

Estefanía de Mónaco es muy 
feliz con su nuevo amor

Estas navidades han sido 
inolvidables para Estefanía de 
Mónaco, ya que ha podido 
disfrutar, por fin, de unas 
vacaciones maravillosas jun
to a su actual amor, Jean 
Raymond, con quien ha vuel
to a sonreír y a ver la vida de 
color de rosa esquiando y 
disfrutando del tiempo libre 
en los Alpes franceses, según 
publica en sus páginas la 
revista "Diez Minutos".

Después de los duros 
momentos que pasó tras su 
sonada ruptura con Daniel 
Ducruet, Estefanía y Jean han 
disfrutado de unas románti
cas vacaciones en compañía 
de sus dos hijos, Luis y 
Paulina, donde practicaron su 
deporte favorito y tuvieron la 
oportunidad de disfrutar com
pletamente de la intimidad de 
la familia.

Elton John fue elevado a la 
categoría de "sir" por Isabel n

El popular cantante Elton 
John y el novelista Arthur C. 
Clarke fueron elevados a la 
categoría de "sir" por la reina 
Isabel II, que los nombró caba
lleros del Imperio Británico, 
según publica en sus páginas la 
revista "Diez Minutos".

Elton John, que representó 
la voz de todos los británicos 
con su homenaje a la desapare
cida Diana de Gales a través de 
su canción "Candle in de Wind", 
calificó la noticia de "inconmen
surable alegría".

El cantante de pop es uno de 
los personajes británicos más 
conocidos en todo el mundo, ya 
que continuamente está rodea
do de labores humanitarias para 
los más deseados.

Plácido Domingo continúa su 
batalla por dar a conocer la 
zarzuela desde la ópera de 
Washington

Marta Chávarri y Javier Salaberri 
afianzan, cada vez más, su relación

Marta Chávarri y Javier 
Salaberri siguen estrechando 
sus lazos de amor, ya que estu
vieron disfrutando durante 
estas navidades, acompañados 
de sus respectivas familias, de 
unas vacaciones en la estación 
invernal de Gstaad, en Suiza, 
según publica en sus páginas 
la revista "Diez Minutos".

La pareja, que comenzó su 
relación el pasado verano en 
Marbella, no se ha separado 
desde entonces. Los dos viven 
en Madrid y se ven casi a dia
rio. Además, de vez en cuan
do, realizan algunas escapadas 
lejos de nuestro país.

El tenor español Plácido Domingo sigue su batalla para 
dar a conocer la zarzuela desde la Opera de Washington, c* 
teatro que dirige desde hace dos temporadas y donde hoy juC' 
ves presenta la «Doña Francisquita» de Amadeo Vives.

«Doña Francisquita» es la segunda obra española qu^ 
Domingo presenta en Washington -aunque la primera, «El gato 
Montés», de Manuel Penella, no es una zarzuela sino una ópera- 
y no será la última pues en un futuro siguirá ofreciendo mú
sica hispana, inclusive algún trabajo nuevo como «La Luna» 
de José Maria Cano.

«Para mi es casi una obligación y una devoción (promover 
la música española). Ver que la gente la aprecia me da una 
gran felicidad», dice el cantante que se crió en el mundo de 
la zarzuela -sus padres tenían una compañía-, debutó como 
intérprete de zarzuelas y ha impuesto el género en muchos 
teatros de todo el mundo.

Cuando aceptó la dirección de la Opera de Washington- 
un teatro con mucho potencial, pues su nivel artístico no^ 
correspondía con la importancia de la capital de EEUU, 
cido Domingo se comprometió, entre otras cosas, a presentar 
en sus escenarios la música y los artistas hispanos. Efe
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HOROSCOPO

LIBRA. Malestar general. Debería 
tener conciencia y no actuar tan a la 
ligera. Las atenciones de cierta per
sona del sexo opuesto le harán sen
tirse halagado

10

HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2: Escuchar. Jaleo.- 3: Prohibir. 
Enfermedad infecciosa crónica.- 4: Al revés, exhale, irradie. Al revés, deriva
do lácteo.- 5: Errantes.- 6: Contracción. Demostrativo. Símbolo químico.- 7; 
Planta gramínea (PI).- 8: Al revés, nombre de varón. Labraré.- 9: Timbre, 
cuño. Pelo de las ovejas (PI).- 10: Dueña. Nivel.- 11: Cada uno de los dos 
extremos del eje mayor de la órbita trazada por un astro (PI).

VERTICALES.- 1: Ciervos.- 2: Al revés, nuevo. Conjunto del reino inmorgáni- 
co de un país o región.- 3: Al revés, ninguna persona. Pesado.- 4: Trecho. Al 
revés, mitiga, suaviza.- 5: Reparó, arregló.- 6: Antigua lengua de Provenza. 
Agan-adero. Conjunción.- 7: Barrizal.- 8: Incólume. Rezaré.- 9: Al revés, jibia. 
Lozanas.- 10: Al revés, especie de bisonte. Nivel.- 11: Personaje de la mito
logía* que participó en la Guerra de Troya.
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¿ Cuántas veces te lo ha dicho ?

Buscar 10 
tipos de 

pescados
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ARIES. Salud buena. En el trabajo 
procure el lunes no discutir con sus 
compañeros, pero si lo hace, no 
saque a relucir cosas pasadas. Más 
esperanzas respecto al amor
TAURO. Si no comete excesos ni 
abusa de sus fuerzas, no tendrá por 
qué preocuparse de su salud. 
Debería tratar de organizar mejor su 
tiempo
GÉMINIS. Salud muy buena. Algo 
?[ue esperaba hace tiempo llegará al 
in. Noticias de cierta persona 

ausente

CÁNCER. Salud pasable. No mal
gaste tontamente el dinero ni trate 
de impresiemar a nadie. Día feliz en 
el plano amoroso

TELA DE ARAÑA

LEO. Estado febril. Situación econó
mica satisfactoria. Sea tolerante y 
pida perdón a su pareja

ESCORPIO. Salud regular. Se sen
tirá contento al terminar al fin ese 
trabajo que le ha Uevado tanto tiem
po. No sea tan impresionable

SAGITARIO. Salud excelente. 
Suerte en el terreno económico. 
Aproxímese sin temor a esa persona 
y no piense que no es digno de ella

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas ias casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 ai 
18, se formará el nombre de cierta obra de 
Schónberg.

1:Tonto.- 2; Limosna, donativo.- 3: Diáfano, transparen
te.- 4; Suceso, acto.- 5: Paso al interior.- 6: Roce, convi- 
cencia.- 7: Quiebro.- 8; Difícil.- 9; Insignificante, trivial.- 
10; Arruga, hendedura.- 11: Delgado.- 12: Descreído, 
ateo- 13: Placentero, agradable.- 14; Coloco.- 15: 
Súplica.- 16: Ato. enlazo.- 17: Pariente, allegado de un 
difunto.- 18: Garantizo mediante aval.

Vocal: 0

VIRGO. Salud bastante buena. 
Aproveche la oportunidad que le 
brindan y no la deje escapar. Deje de 
flirtear y no ponga en peligro su feli
cidad presente

CAPRICORNIO. Dolor de ti^ 
neurálgico. Acepte esa invitación 
sin dudarlo; le permitirá establecer 
un interesante contacto. Tenga 
paciencia con su pareja
ACUARIO. Salud pasable. Las 
metas a las que aspira son imposi
bles de alcanzar por ahora. 
Momentos felices en el terreno senti
mental
PISCIS. Salud pasable. Hoy recibirá 
noticias francamente buenas y se 
sentirá optimista. En lo sentimental 
hay varias personas a las que les 
gusta

SOLUCIONES
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Los pupilos de Heynckes no dejarán 
escapar la ocasión de intentar la escalada 
al primer puesto de la tabla o al menos 
mantener la diferencia con el líder

Este fin de semana también se producirá el duelo de colistas Tenerife-Sportin

Barcelona y Madrid intentarán 
esta jomada despejar dudas
Barcelona y Valencia, que 
se enfrentarán este fin de 
semana en la vigésima pri
mera jornada de Liga, se 
verán las caras tres veces en 
siete días debido a su empa
rejamiento en Copa del Rey, 
y lo harán en un momento 
crucial de su carrera, hacia 
el logro del título de Liga el 
equipo catalán y en la huida 
de los últimos puestos de la 
tabla el valenciano.

Efe
Ganó el Barcelona al Valen

cia por 3-0 el pasado mes de 
septiembre en el campo de 
Mestalla, pero no están tan se
guros ahora los tres puntos para 
los propietarios del Camp Nou 
dada su irregularidad en las úl
timas jomadas de Ligaen las que, 
incluso cuando han ganado, no 
han convencido, pese a que los 
valencianos tampoco pueden 
presumir esta temporada de casi 
nada.

Decimoquintos en la clasifi
cación tras veinte partidos juga
dos, los valencianistas suman 22 
puntos, diecinueve menos que 
el líder Barcelona, este con un 
partido menos, y su balance es 
de seis victorias, cuatro empa
tes y diez derrotas.

Él Real Madrid, el más serio 
aspirante al título con el Barce
lona, recibe al Salamanca en un 
encuentro en el que presumible
mente los propietarios del terre
no echarán el resto para congra- 
ciarse con su público tras su 
derrota en Copa del Rey por el

Real Madrid y Barcelona quieren desmentir supuestas crisis. EFE

Alavés, un segunda, al día si
guiente de que la Federación 
Internacional de Asociaciones de 
Fútbol (FIFA) lo designara 
«mejor club del siglo».

Sólo una derrota en casa
El Madrid solo ha perdido un 

encuentro en el Santiago Berna
beu, el jugado contra el Barce
lona, mientras que sus rivales de 
esta jornada únicamente han 
ganado dos a domicilio, en los 
campos de Valencia y Vallado- 
lid, así que previsiblemente los 
pupilos de Jupp Heynckes no 
dejarán escapar la ocasión de 

intentar la escalada al primer 
puesto de la tabla o al menos 
mantener la diferencia con el 
líder.

La jomada ofrece además el 
enfrentamiento de los dos colis
tas, Tenerife y Sporting en el 
campo de primero, un partido en 
el que el interés radica especial
mente en ver si los asturianos son 
capaces de dar la sorpresa y poner 
al menos una victoria en su ca
sillero.

Los únicos tres puntos logra
dos hasta la fecha en otros tan
tos empates por el equipo gijo
nés son un muy pobre balance 
para un club cantera de muchos 

grandes que a este paso sentará 
un récord difícil de batir.

El Tenerife, que acostumbró 
a las glorias a sus hinchas, tam
poco puede sentirse satisfecho 
esta temporada de su trayecto
ria.

Penúltimo en la tabla, sólo 
ha ganado cuatro encuentros y 
ha empatado seis de veinte ju
gados y suma dieciocho puntos.

El resto de la jornada se 
completa con los siguientes 
partidos: Compostela-Mérida, 
Oviedo-Zaragoza, Celta-Espa
ñol, Athletic-Betis, Valladolid- 
Atlético, Racing-Real Sociedad 
y Mallorca-Deportivo.

Karembeu elogia 
al Madrid y 
reconoce que a él 
le queda trabajo 
por hacer

Efe-París

La nueva estrella del Real 
Madrid, Christiane Karembeu, 
asegura que está encantado de 
haber vuelto al terreno de jue
go, a pesar de que quede mucho 
trabajo por hacer, en una entre
vista que publicó ayer el diario 
«L’Equipe».

«Debería haber hecho un 
juego más sencillo, forcé un poco 
para acelerar y al final perdí 
algunos balones, al margen de 
esto me sentí bien en el campo, 
lo echaba mucho de menos y me 
vino muy bien», señala el juga
dor al relatar su primera expe
riencia en el Real Madrid en el 
partido de Copa del Rey contra 
el Alavés.

El jugador francés vivió la 
derrota de su equipo en Vitoria 
el pasado martes de la siguiente 
manera: «Creí que nos habían 
eliminado y eso me entristeció 
mucho, finalmente habrá un 
partido de vuelta y creo que, 
como dice Redondo, «empeza
mos mal pero acabaremos bien» 
afirma Karembeu en la entrevis-

«Eramos capaces de jugar 
mucho mejor, perdimos y eso nos 
hará reflexionar pues, como dice 
el entrenador (Jupp Heynckes), 
nunca habíamos jugado juntos 
y queda mucho por hacer», afir
ma el jugador en relación con 
su primer partido con el equipo 
madrileño.

En lo que respecta al futuro, 
Karembeu explica claramente 
sus principales objetivos: «adap
tarme al juego del Madrid y 
desarrollar el mió para aportar 
al equipo lo que espera de mí»-

Karembeu también dijo ayer 
que siempre ha pensado y ha 
dicho que el Real Madrid tiene 
una «gran plantilla» y que esta 
se ha caracterizado en todo mo
mento por hacer un «buen jue-

Hierro y MiJatovic, optimistas, no 
quieren hablar de crisis en el Madrid

Efe-Madrid

Femando Hierro, jugador del 
Real Madrid, dijo ayer que siente 
«odio» cuando oye mencionar 
la palabra «crisis» y que es un 
término que en su equipo «no se 
contempla». «No es lógico que 
por dos partidos la gente diga que 
no estamos como antes; eso 
puede afectar al equipo. Por dos 
encuentros buenos o malos no 
se pueden ver las cosas de dife
rente color, para mi solo cuenta 

la trayectoria del equipo que 
tiene tres obejeti vos muy impor
tantes que son la Liga, la Liga 
de Campeones y la Copa del 
Rey», indicó. «Estamos a poca 
distancia del lideren la Liga, con 
grandes posibilidades de pasar 
la eliminatoria de Copa del Rey 
y bien situados en Liga de Cam
peones. No se puede pedir más, 
aunque seguramente que pode
mos jugar mejor porque tenemos 
un gran equipo que puede dar más 
de sí», concretó.

Femando Hierro puntualizó 
que a todo su equipo le gustaría 
poder mantener el mismo ritmo 
durante toda la temporada, pero 
él cree que, «ya que todos los 
equipos sufren un bajón a lo largo 
del campeonato, es preferible 
pasarlo a éstas alturas y llegar 
bien al final», dijo.

Por su parte, el montenegrino 
Predrag Mijatovic, jugador del 
Real Madrid, se mostró conven
cido de que tras el partido de 
Copa del Rey del pasado mar

tes frente al Alavés, en el que 
su equipo perdió por 1-0, «se ha 
acabado la mala racha» del 
conjunto madridista.

Mijatovic, quien se recupe
ra de una contractura muscular 
por lo que se perdió el partido 
de Liga frente al Atlético de 
Madrid, el de Copa contra el 
Alavés y no estará el próximo 
domingo en el Santiago 
Bernabeu frente al Salamanca, 
derrochó optimismo tras la se
sión de entrenamiento.

go»-
De esta forma Karembeu 

negó haber hecho las declarado* 
nes que publica el semanario 
francés «France Football», eo la
que según éste el jugador pr<^ 
cedente del Sampdoria itabar• 
ha dicho que el juego del Re 
Madrid «carece de eficacia»

«Ha sido una mala 
tación de un periodista con el 
siempre me sucede algo pa^^*'-^ 
do, pero no le doy importanc 
porque esto es parte de la atm 
fera y del ambiente que rodea 
fútbol», comentó. ..

«Nunca dije nada pareo* 
Tan sólo, cuando jugamos tro 
al Atlético de Madrid, dije :Q 
en la primera parte del P^.^ 
el juego había sido *’^^^.j^. 
Ahora sólo pienso que ^^^^^j, 
bajo y concentración ^^^^r 
se pueden mejorar para 
ganarlo todo», agregó el reo 
fichaje del Madrid.

M.C.D.
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Se disculpó ante la afición y el club, y dijo que el Valencia es lo más importante NMüsbrms

El argentino Ariel Ortega reconoce 
liaberse equivocado y pide perdón

Efe-Valencia

Ariel Ortega, jugador del 
Valencia, afirmó ayer que se ha 
equivocado en sus últimas de
claraciones, en las que mostró 
muy crítico con el entrenador ita
liano, Claudio Ranieri, y pidió 
disculpas al Valencia CE y a su 
afición por lo sucedido.

Ortega se pronunció en estos 
términos en el día en que su 
equipo jugaba un trascendental 
partido de Copa del Rey ante el 
Barcelona en el Camp Nou, para 
el que no fue convocado a pesar 
de estar en condiciones de jugar.

Por ello, ayer se tuvo que con
formar con entrenarse en Valen
cia con sus compañeros no con
vocados a las órdenes del segun
do entrenador.

El delantero argentino había 
afirmado, siempre en declaracio
nes a medios de comnunicación 
de su país, que Claudio Ranieri 
era un «mentiroso» y que con su 
actual entrenador no iba ni a

raoio Futre y Ezquerro pueden
abandonar el Atlético en breve

Efe-Madrid

Los jugadores del Atlético de 
Madrid Paulo Futre y Santiago 
Ezquerro pueden abandonar el 
'^Ipb en las próximas horas, se- 

ha declarado el entrenador 
“el equipo, Radomir Antic, que 

consciente del interés de 
^nibos por jugar, aunque tenga 
Que ser en otros equipos.

Futre pasó ayer el reconoci- 
•uiento médico en las instalacio- 

beber agua mineral, ni a tomar 
un café.

«Pido disculpas a todos por 
mis declaraciones, ya que la 
afición es la que más sufre. Lo 
más importante no es ni el en
trenador, ni yo, sino que el Va
lencia salga adelante», dijo Or
tega, quien considera que la afi
ción valencianista es una de las 
mejores del mundo.

El ex jugador de River Plate 
no sabe si con estas palabras se 
va a resolver el conflicto con el 
entrenador, e indicó que nunca 
le había ocurrido algo similar.

«Apenas he jugado con el 
Valencia, pero espero hacerlo, 
ya que me hace falta estar en el 
equipo», dijo Ortega, quien con
sidera fundamental saber reco
nocer las equivocaciones.

Sobre Ranieri, Ariel Ortega 
opina que resolver la situación 
que se ha producido entre am
bos es difícil, aunque no quiso 
entrar en detalles sobre la polé
mica que se ha vivido. «Espero 

nes del Vicente Calderón hasta 
las que se desplazó un médico 
de la Portuguesa, su posible 
nuevo equipo, el doctor Julio 
Cesar Lola. Tras el reconoci
miento, representantes de las 
directivas de ambos clubes se han 
reunido para negociar.

Antic está conforme con la 
decisión que tome el jugador con 
el que asegura que no ha tenido 
ningún enfrentamiento. «Nues
tra relación ha sido siempre flui-

Ariel Ortega.

mantener una conversación per
sonal con el entrenador», indi
có. «El entrenador es el que de
cide quién juega y yo soy un 
futbolista que tiene que estar a 
disposición del técnico. No me 

da, pero es difícil que juegue 90 
minutos», dijo el técnico. «Yo 
he puesto mucho interés para 
recuperarlo, pero no prometí que 
fuera titular», añadió.

Descontento de Antic

El entrenador de Atlético de 
Madrid ha mostrado su descon
tento por el juego desplegado por 
su equipo en el partido de Copa 
del Rey que disputó ayer contra 

considero castigado, únicamente 
me encuentro mal por no poder 
estar con mis compañeros en el 
terreno de juego. Siento una 
impotencia muy grande», insis
tió.

«Me he entrenado como siem
pre y pienso seguir haciéndolo 
de la misma manera», señaló el 
jugador cuando se le preguntó 
por las declaraciones de Ranieri, 
que había indicado que Ortega 
entrenó 43 horas menos que sus 
compañeros.

Sobre la inminente llegada a 
Valencia de su representante, el 
italiano Antonio Caliendo, Ariel 
Ortega dijo que viaja «para de
jar las cosas más tranquilos».

«No creo que me tenga que 
ir. Estoy muy a gusto en el Va
lencia y lo único que quiero es 
dar alegrías a la afición», dijo 
Ortega, quien, pese a el lo, no sabe 
cuánto tiempo podrá aguantar 
apartado de las convocatorias. 
«Quiero jugar y apenas lo he 
hecho», dijo.

el Zaragoza, que terminó con la 
victoria del equipo maño por 2- 
0.

«No estuvimos a la altura de 
nuestros partidos anteriores», 
dijo Antic tras el entrenamien
to en el Vicente Calderón. «Tu
vimos una desventaja importante 
con nuestro rival, pero vamos a 
hacer todo lo posible el martes», 
añadió el entrenador que pidió 
también un esfuerzo por parte del 
club.

El brasileño Rodrigan y 
el yugoslavo Popovic, 
refuerzos del Sporting

El centrocampista brasileño 
del club portugués Braga Ro
drigo Dias Carneiro «Rodri- 
gao», de 25 años, firmó un con
trato de tres años y medio con 
el Sporting de Gijón. Por otra 
parte, el delantero yugoslavo 
Vladimir Popovic afirmó en el 
transcurso de su presentación 
como nuevo jugador del Spor
ting que «aún quedan muchos 
partidos y hay esperanzas de 
salvación».

Asprilla regresará al 
Parma, y Marcelo Salas 
irá al Lazio en verano

El colombiano Faustino 
Asprilla, delantero del Newcas- 
tle United de la División de 
Honor inglesa, ha fichado por 
el Parma italiano por cinco 
millones de libras (unos ocho 
millones de dólares). Por su 
parte, el delantero chileno Mar
celo Salas, que milita en las filas 
del club argentino River Plate, 
ha indicado que tras la fase fi
nal de la Copa del Mundo de 
Fútbol «Francia’98" jugará en 
el Lazio, equipo de la Primera 
división italiana de fútbol.

Serrano, cedido al 
Alavés, amplia su 
contrato con el Español

Manuel Serrano, delantero 
del RCD Español, que juega en 
calidad de cedido en las filas del 
Alavés, firmó ayer un nuevo 
contrato con el club catalán para 
lo que queda de temporada y tres 
más, y ha ampliado su claúsula 
de rescisión en 1.500 millones 
de pesetas.

Luis Fernández niega 
haber insultado al árbitro

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic de Bilbao, admitió 
ayer haber «lanzado un beso» 
en la puerta del vestuario de su 
equipo cuando se cruzó con el 
árbitro Alfonso Pérez Burrull, 
al que negó haber insultado.
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El presidente de la 
Federación cree
1997 el mejor año 
del tenis masculino 
español

Efe-Barcelona

El presidente de la Real Fe
deración Española de Tenis 
(RFET), Agustí Pujol, consideró 
1997 como el mejor año del tenis 
masculino español en toda la 
historia, ya que 16 hombres 
españoles se colocaron entre los 
100 primeros tenistas del ATP 
Tour, además de ganar 16 tor
neos.

Pujol destacó que el año 
pasado sólo es comparable 
globalmente con 1994, cuando 
el tenis español ganó cuatro 
«Grand Slam», aunque tres de 
ellos correspondieron a las chi
cas, que, sin embargo, en 1997 
ganaron únicamente un torneo 
del WTA Tour.

Daniel Plaza, 
autorizado 
cautelarmente a 
competir por el

Efe-Madrid

El atleta Daniel Plaza, cam
peón olímpico de 20 kilómetros 
marcha en Barcelona’92,ha sido 
autorizado cau telarmente acom- 
petir por el Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid, ante el 
cual presentó recurso contencio- 
so-administrativo contra la sus
pensión de dos años por dopaje 
que le impuso en octubre pasa
do el Comité Español de Disci
plina Deportiva (CEDD).

«Lo que me han concedido 
es la cautelísima, como se la 
conoce en terminología judicial, 
es decir, la suspensión cautelar 
en tanto se resuelve mi petición 
de suspensión cautelar, que 
puede tardar un par de meses 
más, mientras que el proceso en 
total puede prologarse todavía 
de tres a cinco años», declaró 
Plaza.

El Comité 
Olímpico Chino 
sancionará ''sin 
piedad" a los 
nadadores dopados

Efe-Pekm

El Comité Olímpico Chino 
(COC) sancionará «sin piedad» 
y conforme a la legislación 
deportiva del país a los cuatro 
nadadores que han dado positi
vo en íos coniróJes antidopaje 
efectuados en ios Mundiales de 
Perth.

Además, su comisión 
antidopaje abrirá inmediatamen
te una investigación para escla
recer ’o ocurrido.

Se cayó y resultó herido muy grave el pasado martes

Boluda fue trasladado a
España desde Dakar

Efe-Dakar

El motociclista español 
Antonio Boluda, víctima de un 
grave caída, el pasado martes, 
entre Tombuctu (Mali) y Nema 
(Mauritania), fue evacuado 
anoche a Valencia por un avión 
ambulancia, acompañado por 
dos médicos franceses proce
dentes de París, informan fuen
tes hospitalarias.

Boluda permanecía ingre
sado en el hospital Principal de 
la capital senegalesa, adonde 
llegaron su esposa y otros miem
bros de su familia.

Los responsables del servi
cio de reanimación siguen re
servándose cualquier pronóstico 
acerca del estado de salud del 
deportista a quien tuvieron que 
extirpar el bazo, órgano que le 
explotó en el accidente.

Los exámenes médicos rea
lizados, particularmente por 
escáner, no han revelado ni frac
tura craneal ni lesión visible del 
cerebro, indican los médicos.

Temen sin embargo conse
cuencias no detectables en el 
escáner por lo que han decidi
do como medida precautoria 
administrar al paciente somní
feros para que duerma un tiem
po mínimo de 48 horas.

Abandono de Serviá
El piloto Josep María Ser

viá dijo ayer a su llegada a 
Barcelona, tras anunciar el pa-

La selección de waterpolo aspira 
a todo en el Mundial de Perth

Efe-Perth (Australia)

La selección española de 
waterpolo de Joan Jané demos
tró un alto nivel de juego y 
madurez técnica y para refren
dario nada mejor que derrotar 
ayer, no sin sufrir en los últi
mos minutos, a la selección 
anfitriona de Australia por 5-4 
y convertirse en la única escua
dra que no ha perdido un solo 
partido en lo que va de estos 
campeonatos del mundo que se 
disputan en Perth (Australia).

El triunfo de los hombres de 
Jané, con Estiarte y Rollán como 
baluartes de un equipo en el que 
todos aportan sus «gramitos» de 
ingenio, les permite pasar a las 
semifinales como primeras de 
su grupo, por lo que en el cruce 
se enfrentarán a Yugoslavia.

La cuarta jornada de natación 
evidenció el emerger de una serie 
de jóvenes figuras como la hún
gara Agnes Kovacs o el austra-

WÁii
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El Dakar ha recuperado este año su genuino espíritu de aventura.

h 
W

sado domingo su retirada del 
Rallye París-Dakar por falta de 
asistencia técnica, que mientras 
estuvo el equipo en carrera, 
disfrutó de «la esencia del au
téntico Dakar».

«Este año el Dakar tiene el 
grado de dureza que de él se 
espera. Personalmente, disfru
té mucho, porque a mas dificul
tad mayores la satisfacción que 
se siente al superaría», señaló 
el piloto.

También destacó que «afor
tunadamente, se ha recuperado 
el espiritu que había caracteri

liano Ian Thorpe, pero un día más 
los récords del mundo no caye
ron, aunque en esta ocasión se 
estuvo muy cerca del objetivo.

El castellonense David Or
tega se convirtió en el único 
finalista de consolación español 
en los 100 espalda al conseguir 
ayer, durante las series elimina
torias de la mañana, una nueva 
mejor marca personal de 56.52, 
que le permitió el acceso a la final 
B con el séptimo mejor tiempo.

En la final B, el joven nada
dor, campeón de Europa junior 
el pasado año en Glasgow con 
un registro de 56.60 y que se 
entrena a las órdenes de Feman
do Tejero, volvió a rebajar su 
tope personal hasta los 56 segun
dos y 43 centésimas, que le cla
sificaron quinto de la pmeba.

El récord del mundo pudo 
llegar en los 100 mariposa fe
meninos, enírc las que destacó 
iajaponesa Ayari Aoyama, quien 
al estilo del mso Denis Pankra- 
tov con su nado submarino por 

r-TT-o MobilB -

zado esta prueba hace algunos 
años, porque recuerdo que en 
la edición anterior hubo bastante 
gente que discrepaba de tanta 
facilidad en las etapas y yo 
estaba de acuerdo con ellos».

El piloto catalán está satis
fecho porel ambiente que se ha 
vivido en el seno del equipo: 
«nos hemos entendido muy bien 
en todo momento, tanto entre 
mecánicos como por lo que se 
refiere a los pilotos; incluso 
Philippe Wambergue comentó 
que formábamos un equipo 
formidable».

espacio de cerca de 40 metros 
-prohibido por la FINA a partir 
del próximo 6 de marzo-, fue 
líder de la distancia en los pri
meros 50 metros y con un par
cial por debajo del récord del 
mundo más antiguo de la nata
ción femenina, el de la estado
unidense Mary T. Meagher. Sin 
embargo, el esfuerzo de Aoya
ma bajo el agua lo pagó al salir 
a la superficie, en donde se 
encontró a una peltórica Jenny 
Thompson, de Estados Unidos, 
que la superó por apenas tres 
décimas de segundo.

Mireia García y María Pe
láez -campeona de Europa de 
200 mariposa- fueron las repre
sentantes españolas de la dis
tancia, pero ninguna consiguió 
clasificarse para alguna de las 
dos finales, aunque en el caso 
de la malagueña todavía tendrá 
la oportunidad ei próximo do
mingo, junto a Bárbara Franco, 
de disputar la prueba de 200 
mariposa.

Joan Gaspart dice que el 
club consultó con Van 
Gaal el recurso a la 
sanción de Giovanni

Joan Gaspart, vicepresiden
te del Barcelona, confirmó ayer 
que el club catalán consultó con 
el técnico Louis van Gaal lade- 
cisión de recurrir la sanción de 
dos partidos impuesta al brasi
leño Giovanni Silva por el co
mité decompetición, peseaque 
el holandés se colocó en con
tra recientemente.

Zagalo convoca a siete 
brasileños "europeos” 
para la Copa de Oro

Los internacionales brasile
ños Flavio Conceizao y Mau
ro Silva (Deportivo de La Co- 
ruña-ESP), Edmundo (Fioren- 
tina-ITA), Zé María (Parma- 
ITA), Elber (Bayern Munich- 
ALE), Emerson (Bayern Lever- 
kusen-ALE) y Dori va (Oporto- 
POR) han sido convocados para 
disputar la Copa de Oro el próxi
mo mes en EEUU.

Arantxa Sánchez pasa a 
semifinales en Sydney, y 
Clavet y Portas, 
eliminados

Arantxa Sánchez ganó dos 
partidos en una misma jornada 
y se clasificó para las semifi
nales del torneo de tenis de 
Sydney, del que fueron elimi
nados otros tres españoles: 
Francisco Clavet, Albert Por
tas y Albert Costa.

Agassi vence a 
Ivanisevic y Sampras a 
Rusedski en Melbourne

El estadounidense Andre 
Agassi derrotó al croata Goran 
Ivanisevic por 6-4, 6-7 (3-7) y 
6-3 en la segunda ronda del 
Clásico Colonial de Melbour
ne, torneo con formato de ligui
lla. En otro de los partidos de 
la jomada el líder mundial, Pete 
Sampras, se impuso al britanh 
co Greg Rusedski por 1-5^^ 
1, mientras que el ucraniano 
Andrei Medvedev venció a 
austriaco Thomas Muster pot 
7-6 (7-4) y^ 6-0.

Talant Duishebaev 
atraviesa una delicada 
situación en su equipo 
Tus Nettelstedt

Talant Duishebaev,juga ‘̂’f 
internacional español de ba 
nmano, anunció que en '• 
últimas semanas su situación^ 
el club germano Tus Netí® 
tedf «es muy delicada» y 
los directivos del equipo 
tán tratando de forzar» ^ 1| 
rompa su contrato.

.2022
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Los germanos 
sacaron provecho 
del estado físico 
del Barcelona

Efe - Barcelona

77 - FC Barcelona (ESP) 
(38+39): De La Fuente (3), 
Esteller (12), Fernández (7), 
Mustaf (6), Andreu (8) -cinco 
inicial-, Djordjevic (17), Nicola 
(16), Jiménez (-), Dueñas (8) y 
Navarro (-).

78 - Alba Berlín (GER) 
(38+40): Karassev (19), Rodl 
(2), Alexis (22), Harnisch(l 1), 
Hammink (8) -cinco inicial-. 
Pesie (4), Welp (8), Bogojevic 
(4), Arigbabu (-) y Lutcke (-).

Arbitros: Rems (ESL) y 
Coelho (POR). Excluyeron por 
personales a Harnish (min.39) 
y Djordjevic (min.40).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la duodécima 
jomada, segunda fase de la Liga 
Europea, Grupo G, disputado en 
el Palau Blaugrana de Barcelo
na ante 4.000 espectadores.

Comentario: El Alba Ber
lín sacó esta noche provecho de 
la delicada situación física de 
la plantilla del Barcelona para 
imponerse en el Palau Blaugrana 
por 77-78, tras un choque en el 
que los alemanes fueron casi 
siempre por delante en el mar
cador y materialmente, en espe
cial Alexis y Karassev, «desgas
taron» a los barcelonistas.

La defensa azulgrana se 
mostraba muy desordenada y 
Mustaf no podía con el vetera
no Wendell Alexis que junto a 
Harnish llevaba a su equipo a 
lograr una importante ventaja en 
el marcador (11-24, min.8) y ni 
un tiempo de Montes pudo pa
rar el acierto germano.

Marcelo Nicola, que había 
relevado a un descentrada Xavi 
Fernández, se mostró intratable 
en los minutos siguientes y lle
vó a su equipo a un parcial de 
13-1 que metía de nuevo al 
Barcelona en la lucha por la 
victorias (24-25, min.13).

Segunda parte
Tras llegarse con igualada a 

38 al descanso, el Alba salió muy 
fuerte con un parcial de 0-6 (38- 
^4, min.2‘3) con Alexis y 
Karassev como líderes, aunque 
Mustaf y Djordjevic equilibra
rían de nuevo la contienda (44- 
44, min.24).

Montes colocó a De La Fuen
te de «tres» apoyando a Djord
jevic y Esteller y Dueñas sería 
el revulsivo local al lograr seis 
puntos casi consecutivos de un 
parcial de 9-0 que ponía de nuevo 
Arriba al Barcelona (57-56, 
’Uin.33).

El Alba se colocó en zona y 
frenó la ofensiva azulgrana sien- 
uo Karassev y Alexis quienes, 
fíuevamente, marcaban la dife
rencia obligando a Montes a 
pedir tiempo tras un parcial de 
^■13 (60-69, min.37).

Se entró en el último minuto 
^un un mínimo 71-72 y el inter- 
^^nibio de faltas acababa con 75- 
'% a falta de seis segundos para

Enal, fallando el lanzamien- 
‘Utriple Nicola para ser Esteller 
Juien conseguía una canasta 
'rial ya totalmente inútil.

Corta renta de los azulgrana en octavos de la Copa

Bara y Valencia dejan la 
solución para la vuelta
Barcelona 2

Valencia 1

BARCarNA: Hesp; 
Reiziger, Abelardo, Sergi, 
Guardiola, Celades, De la 
Peña, Figo (Stoitchkov, 
m.63k Luis Enrique (Roger, 
m.78), Rivaldo y Anderson 
(Pizzi, m.63).

VALENCIA: Zubizarreta; 
Soria, Cáceres, Carboni, 
Juanfran, Angioma, Gerard 
(Farinós, m.46). Milla, Fer
nando (Olivera, m.70), Cladio 
López e Illie (Morigi, m.46).

Arbitro: Manuel Enrique 
Mejuto González, del cole
gio asturiano. Mostró cartu
lina amarilla a Hesp (m.37) 
y a Stoitchkov (m.85).

Goles: 1-0, m. 5: Luis Enri
que remata de cabeza un 
centro desde la izquierda de 
Rivaldo. 1-1, m.37; Fernan
do, de penalti. 2-1, m. 67: 
Rivaldo remata de cabeza un 
saque de esquina lanzado 
por Guardiola.

Francisco AVILA

El Barcelona, que ofreció un 
buen juego durante media hora 
en la que desarboló al Valen
cia, obtuvo una corta renta ante 
el Valencia (2-1), por lo que el 
conjunto de Claudio Ranieri 
tendrá su oportunidad en 
Mestalla.

Sin embargo, un error de De 
la Peña, en el minuto 4, permi-

El Real Madrid pincha en los 
últimos minutos ante el Benetton

Efe - Treviso (Italia)

65 - Benetton Treviso 
(33+32):Bonora (7), Williams 
(10), Pittis (3), Marconato (8), 
Rusconi (9) -cinco inicial-, 
Sekunda (4), Rebraca (18), 
Niccolai (6) y Gracis (-).

56- Real Madrid (32+24): 
Santos (5), Angulo (2), Bodiroga 
(11), Orenga (5), Mijailov (19) 
-cinco inicial-, Rogers (2), 
Antúnez (1), Herrerros (7) y 
Smith (5).

Arbitros: Brazauskas (LTU) 
y Gasperin (FRA). Excluyeron 
por personales a Marconato 
(m.39).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la duodécima 
jomada de la Liga Europea dis
putado en el Palaverde de 
Treviso.

Comentario: El Real Ma

Andersson lucha con Soria. EFE 

tió a Adrian Illie lucir su reso
lución ante Ruud Hesp, aunque 
el holandés, en esta ocasión, 
ganó la partida al rumano. En 
la siguiente jugada llegó el 1- 
0, tras una rápida acción a la 
contra que culminó Luis Enri
que tras un buen centro desde 
la izquierda de Rivaldo.

Después, el Barcelona lució 
su clase, movió con criterio el 
balón y dispuso de magníficas 
ocasiones, pero no pudo concre
tarías. El trabajo de Luis Enri
que entre líneas fue, como casi 
siempre, de lo más destacado, 
mientras que el conjunto de 
Ranieri apenas creó peligro en 
la primera mitad, más preocu
pado de destruir que de crear. 

drid dominó toda la primera 
parte, aunque el Benetton recu
peró posiciones justo antes del 
descanso (32-33), y luego siguió 
codo a codo en medio de la 
batalla defensiva que redujo el 
choque a una guerra de trinche
ras.

El Real Madrid limitó la 
aportación de Henry Williams 
poniendo a Isma Santos enci
ma de él y destinando a Alber
to a la vigilancia de Davide 
Bonoro, pero Obradovic había 
diseñado la misma estrategia a 
la inversa y también taponó parte 
del juego exterior de sus anti
gua formación, que utilizó en 
repetidas ocasiones una zona 
«uno y caja».

Sin embargo, Mijail 
Mijailov, que debutaba como 
visitante en la Liga Europea, fue 
el mejor de la noche en dura

Sin embargo, la brillantez de 
Luis Figo, ante el que nada pudo 
hacer el canterano Juanfran, no 
fue aprovechada y la falta de 
acierto de Anderson, Luis En
rique y de la Peña la pagó cara 
el Barcelona en los minutos 
finales del primer tiempo, cuan
do en la única aproximación del 
Valencia, Illie forzó un penalti 
a Hesp, en una jugada que bien 
pudo concluir con la expulsión 
del meta holandés que sólo fue 
amonestado con cartulina ama
rilla.

Así, Femando transformó la 
pena máxima y equilibró a ocho 
minutos del descanso el tantea
dor, un resultado que no refle
jó la clara superioridad que los 
locales mostraron.

En la segunda mitad, el jue
go del Barcelona bajó muchos 
enteros, mientras que el Valen
cia se sintió cada vez más có
modo sobre el césped, máxime 
cuando Farinós y Morigi apor
taron mayor consistencia al 
juego de los levantinos.

La entrada de Stoitchkov y 
Pizzi por Figo y Anderson, res- 
pectivamente, no dio mucha 
frescura al ataque local, pero en 
un saque de esquina lanzado por 
Guardiola, Rivaldo consiguió un 
magnífico remate de cabeza que 
estableció el definitivo 2-1 en 
el minuto 67.

A partir de entonces, el 
Valencia lo intentó, pero sin 
mucha fe, mientras que el Bar
celona tuvo más espacios y pudo 
incrementar su cuenta en los 
minutos finales, aunque tampo
co arriesgó demasiado.

competencia con Zeljko 
Rebraca y compensó los proble
mas blancos fuera de las zonas.

El pívot ruso anotó diecinue
ve puntos y fue el máximo rea
lizador, aunque sin reflejo en el 
resultado final para los suyos.

El cuadro de Miguel Angel 
Martín marchaba con ventaja 
(51-52 m.38) cuando de pronto 
se le agotaron las baterias. Una 
concatenación de errores ante 
el aro del Benetton, en tiros 
fáciles algunos de ellos, dieron 
la ocasión a los locales de es
caparse y, con la clasificación 
matemática al alcance de la 
mano, los discípulos de Obra
dovic manejaron la situación 
con pericia, sobre todo desde 
una defensa que limitó a vein
ticuatro puntos todo el bagaje 
atacante español tras el descan
so.

El Estudiantes se 
busca problemas 
en Europa al 
perder con el 
CSK Moscú

EfL^Madrid

78 - Estudiantes (42+36); 
García (2), Thompson (10), 
Jiménez (16), De Miguel (13), 
Whisby (17) -cinco inicial-, 
Azofra (10), Vecina (4), 
Bárcenas (6) y Escudero (-.

85 - eSKA Moscú (39+46); 
Vetra (10), Domani (-), 
Tijonenko (11), Daineko (16), 
Webb (4) -cinco inicial-, Panov 
(9), Chakuline (12), Goutorov 
(-), loudine (15) y Soloviev (8).

Arbitros: Koller (SVK) y 
Lamonica (ITA). Excluyeron 
por pesonales a Webb (m.36), 
Daineko (m.36).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la duodécima 
jornada de la Liga Europea 
disputado en el Palacio de los 
Deportes de Madrid ante unos 
3.500 espectadores.

Comentario: La primera 
victoria adomicilio del CSKA 
Moscú en esta Liga Europea ha 
empezado a complicar la cla
sificación del Estudiantes para 
las eliminatorias de octavos de 
final. No obstante, a cuatro jor
nadas para la conclusión de la 
segunda fase y con otro par de 
partidos en pista propia por 
delante contra el Limoges y el 
Real Madrid, el Estudiantes aún 
dispone de ocasiones para su
mar las dos victorias que, como 
mínimo, exige el pase a octa
vos.

La primera de esas victorias, 
que hubiera sido la séptima en 
toda la Euroliga, finalmente en 
el casillero moscovita, pudo 
haberse quedado en manos 
españolas, pero un primer tiem
po sin sensaciones y un enor
me bache de juego en la segun
da, cuando mejor marchaban las 
cosas a los del Ramiro de 
Maeztu, con una ventaja de 
doce puntos, terminaron por 
dársela al CSKA.

El Estudiantes confió en su 
suerte y lo pagó caro. Creyó que 
la formación de Stanislav 
Eremin, también desdibujada 
antes del descanso, sería inca
paz de superar su única racha 
de buen baloncesto. En los tres 
minutos que siguieron al inter
medio, un parcial de 11-2 (53- 
41 m.23) pareció abrirle el 
camino del triunfo, pero el 
CSKA, tras un tiempo muerto 
de su técnico, no sólo reaccio
nó, sino que se adueñó del 
partido.

El CSKA sacó la chistera de 
sus lanzadores y devolvió el 
parcial con creces, superando 
incluso las eliminaciones de 
Daineko y Marcus Webb y, a 
cinco minutos del final, los 
madrileños peleaban por levan
tar un 11-28 en contra (64-69) 
que les había dejado mortal- 
mente heridos. Dos triples, uno 
de Anton loudine y otro de 
Valeri Tijo-nenko, habían di
sipado la espe-ranza colegial 
evitando la remontado en el 
instante preciso (62-63 m.33) 
para que la precipitación y la 
falta de acierto hicieran el res
to en el tramo final.
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a Rodri cogió ayer un tren hacia 
Barcelona, con la carta de libertad del 
Talavera, ante la decepción de 
Manzano por lo repentino de su marcha

El entrenador, Gresorio Manzano, se muestra satisfecho porque los tenía en su cartera

El Talavera CE ficha a A^era y 
Juanjo del Atlético Madueño
El Club de Fútbol Talavera fichó ayer a dos jugadores del 
Atlético Madrileño: Aguilera, un centrocampista ofensivo; 
y Juanjo, un carrilero que juega por la banda derecha. El 
presidente del club, Ignacio Valero, y el entrenador, Gregorio 
Manzano, estuvieron ayer en Madrid hablando con los dos 
principales clubes de la capital de España.

RaqueUIMENEZ

El presidente del club, Igna
cio Valero, manifestó ayer a LA 
TRIBUNA que "los futbolistas 
han quedado en venir mañana (por 
hoy), porque les he invitado a 
comer. Pasarán el reconocimiento 
médico por la tarde, y luego pre
pararemos las fichas federativas". 
El presidente de la entidad 
blanquiazul espera poder presen
tar a los jugadores a la afición 
tras el partido contra el Endesa.

El presidente Ignacio Valero 
comentaba cómo había sido su 
visita de ayer tanto al Real Ma
drid como al Atlético de Madrid, 
en la que estuvo acompañado de 
Gregorio Manzano. "Nos han 
atendido muy correctamente las 
dos entidades", dice Valero, "y 
dentro de lo que nos ofrecían no
sotros hemos analizado lo que nos 
podía interesar". Valero manifestó 
que en la operación el míster era 
el que tenía la última palabra en 
este sentido, "y es el que ha de
cidido sobre estos dos futbolistas. 
Creo que son un gran acierto", 
apostillaba Valero.

Sobre uno de estos jugadores. 
Aguilera, ya se llevaba interesando 
hace tiempo pero el Atlético de 
Madrid se negó a cederle al

Talavera CE, pero quizás ahora 
en compensación por el fiasco 
Oscar López la entidad 
colchonera ha accedido a la 
marcha de esta jugador.

Por su parte el entrenador del 
Talavera Gregorio Manzano tam
bién se mostraba muy satisfecho 
por la contratación de estos dos 
f^utbolistas

"De las dos cosas que nece
sitábamos, las tenían en conjun
to el Atlético de Madrid. Como 
el Real Madrid nos ofrecía un 
jugador muy interesante, pero 
económicamente más caro, la 
operación que se ha hecho a priori 
con el Atlético, y dentro de los 
cuatro jugadores que yo llevaba 
en cartera, del Atlético han sido 
dos de esos cuatro los que al fi
nal han accedido a venir", decía 
Manzano.

Aguilera llegó ayer de Chile 
donde el Atlético de Madrid ha 
hecho una gira, y a su vuelta era 
aguardado por el presidente y el 
entrenador del Talavera. Man
zano ya les ha puesto al corrien
te, a estos dos jugadores, sobre 
el método de trabajo del equipo y 
los objetivos del mismo.

Finalmente, el centrocampista 
Rodri se fue ayer a Barcelona con 
la carta de libertad del Talavera

EI Talavera da por cerrado el capítulo de fíchajes con las dos nuevas incorporaciones. YSORIA

CE. Este era el deseo del juga
dor, después de que él mismo 
hiciera públicos sus problemas de 
adaptación a la ciudad.

Con respecto al tema Rodri, 
Gregorio Manzano no se mostraba 
en absoluto sorprendido por la 
actitud del jugador ya que afir
maba que "habíamos tenido ya 
alguna que otra conversación 
Rodri y yo en el mes de noviem

bre. Le dije en su momento que 
meditara la situación, incluso 
recuerdo que el día del Oviedo 
no viajó con el equipo porque le 
di descanso para que meditara una 
decisión que empezaba entonces 
a tener cierta fijeza".

Pero cuando la plantilla vol
vió de las vacaciones navideñas, 
el jugador aseguró que se que
daba en el equipo con todas las

consecuencias, pero esta última 
semana "el volver a resurgir de 
esta idea quiere decir que su 
cabeza ha ido madurando, no se 
habrán solucionado los problemas 
que a priori tenía y lo que sí me 
ha molestado y se lo he dicho 
personalmente es que no haya 
dejado tiempo material para que 
nosotros pudiéramos reaccionar . 
dice Manzano.

Egea: "Vamos a Pamplona 
con la ilusión de siempre"

Luis RESOLA

El entrenador del Toledo, 
Sergio Egea, ha manifestado, 
respecto al partido que mañana 
el Toledo jugará contra el 
Osasuna, que su equipo viajará 
con toda la ilusión del mundo, 
"como siempre". El último triun
fo ha venido bien al equipo, dice 
Egea, quien avanza que el Toledo 
seguirá con su línea de juego de 
los últimos encuentros. "Vamos 
a estar en capacidad de mejorar 
y reaccionaren la clasificación", 
añade.

El Toledo partirá hoy, con 
Iglesias, que viajará en la convo
catoria por primera vez tras el 
traspaso de Pablo al Getafe. Mora 
y Gabriel tienen aún que ganarse 
la convocatoria "porque está muy 
caro meterse en la convocatoria, 
y jugar carísimo", dice Egea.

Sin variaciones

El técnico no espera rotar el 
banquillo mañana, "no voy a dar 
un premio por darlo y quitar una 
alegría a un chico que está luchan
do por ser titular". Turiel tiene 
muchas posibilidades de volver

al once titular, porque fue expul
sado cuando estaba desarrollan
do un buen juego.

En cuanto al juego del equi
po, Egea espera que sus hombres 
refrenden el espíritu de lucha 
demostrado ante el Alavés y 
continuado contra el Levante. 
"Siempre he dicho que si hay que 
ganar jugando mal, bienvenido sea 
en esta situación incómoda", 
comenta el entrenador. "Noso
tros tuvimos una idea futbolísti
ca muy alta, y no nos frutos en el 
marcador, quizá una imagen muy 
buena y elogios, pero eso no es 
la realidad", dice Egea.

F 
C

Egea quiere un equipo de trabajadores sin "divos".
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El Ayuntamiento espera colaboración de la Junta para este evento

Talavera presentará su candidatura 
para organizar la Copa de la Liga

RaqueUIMENEZ

El gobierno municipal ha de
cidido que la ciudad de Talavera 
sea una de las localidades 
candidatas para celebrar la Copa 
de la Liga de Fútbol Sala. Así lo 
ha confirmado el concejal de De
portes, Jaime Ramos, quien ha 
manifestado que "esta mañana 
hemos mantenido una reunión con 
los directivos del CLM Talavera 
para que la ciudad intente optar 
a convertirse en sede, pero la 
oferta se dirá en su momento, 
para no dar pistas a los demás 
candidatos. Lo que sí puedo decir 
es que será una oferta digna".

Sobre las dos opciones que 
existen, una de siete millones si 
el taquillaje es para la Liga Na
cional de Fútbol Sala, y de trece 
millones si el taquillaje es para 
la ciudad, el edil de Deportes 
Ramos ha asegurado que "las 
ofertas van en sobre cerrado, y 
esperemos que no se respeten 
escrupulosamente estas cantida
des sino que estén de acuerdo 
con las posibilidades de cada 
ciudad candidata".

Con respecto a la colabora
ción que el Ayuntamiento pre
tende solicitar de la Junta de Co
munidades en este asunto, Jai
me Ramos ha manifestado que 
"aún nos queda analizar la ex
plotación de la publicidad que se 
sitúa alrededor de la pista, ver 
cada cuánto tiempo se va a cam
biar".

Pero además de los aspec
tos puramente económicos existe

í.vr^

EI PabeUón Primero de Mayo podría acoger la Copa de la Liga si la oferta es suficiente.

i^.

Faustino Pérez.

Pérez: "Hemos 
puesto todo, pero 
seguimos sin 
suerte ante la 
portería rival"

otro fundamental, que es "lo que 
el fútbol sala está suponiendo para 
la promoción exterior de 
Talavera". La propuesta de 
Talavera se presentará la próxi
ma semana antes del 21 de ene
ro, fecha prevista para que la 
Junta Directiva de la Liga Na
cional de Fútbol Sala decida cuál 
será la ciudad organizadora de 
la X Copa de la Liga.

Talavera presentará su oferta poco 
antes de que se cierre el plazo, y no 
anunciará su oferta para evitar dar 
pistas a las ciudades que compiten

Lorente, Santi y Joan han sido seleccionados 
por Lozano para el cuadrangular de Oporto

R.JIMENEZ

Los jugadores del CLM 
falavera Lorente, Santi y Joan 
gorman parte de la lista del se
leccionador nacional Javier Lo
zano para el torneo cuadrangu- 

que se disputará en Oporto 
los días 24 y 25 de enero.

Completan laconvocatoria los 
porteros Ricardo (El Pozo Mur- 

y Luis Amado (Caja 
^egovia); los cierres Isco (Caja 
ban Femando) y el ya mencio- 
J5®do Lorente; el ala-cierre 
Quique (Yumas Valencia); los 
^‘^ Cobeta (Boomerang Inter- 
'*u), además del hermano gemelo 

Joan Linares, Andreu (Fút
bol Club Barcelona) y Santi y 

’^un; los alas-pívot Fran Espi- 
^osa (El Pozo Murcia) y Alber
to Riquer (Caja Segovia); y el 
P’vot Javi Rodríguez (Playas 
^^lellón).

La expedición está citada el

miércoles 21 de enero, a las doce 
del mediodía, en los locales de la 
Real Federación Española de 
Fútbol. Desde ahí partirán con 
destino a Toledo, para alojarse 
en el Hotel Mayoral.

Esa misma tarde realizarán 
una sesión de entrenamiento, y 
el jueves disputarán un partido 
de entrenamiento frente a un 
combinado local. Los seleccio
nados viajarán a Oporto el vier
nes 23 de enero para este tor
neo que se disputa en el Pabe
llón Rosa Mota de esta locali
dad portuguesa.

El calendario es el siguiente; 
el día 24, a las 18:00 horas, Es
paña se enfrentará a la Selec
ción Universidad de Portugal, y 
a las 20:00 horas será el tumo 
para el partido Portugal contra 
Selección de Oporto. El día 25, 
a las 09:00 horas, se decidirá el 
tercer y cuarto puesto, y a las 
11:00 horas se disputará la final. Javier Lozano ha seleccionado a tres jugadores del CLM.

El entrenador del CLM 
Talavera, Faustino Pérez, se 
mostraba satisfecho por el tra
bajo realizado por sus hombres 
ante el Astorga el miércoles, al 
término del partido que enfren
tó en el Primero de Mayo a 
ambos equipos en la primera 
jomada de la segunda vuelta de 
la liga, aunque Pérez se queja
ba de la mala suerte de su equi
po ante la puerta contraria.

"Vienen a esperamos”
Aseguraba que "hemos pues

to todo, el ataque, la posesión, 
la presión, y una vez más sobre 
todo en el primer tiempo, cómo 
nos ha sucedido con otros equi
pos, vienen a esperamos, se han 
encontrado con tres errores 
graves nuestros y se han podi
do plantar con un 1-3 o un 0-3, 
que creo que era bastante in
justo para lo visto en el primer 
tiempo, y nosotros tampoco 
hemos tenido mucha fortuna de 
cara al gol".

Pero en el segundo tiempo 
el panorama cambió por com
pleto, ya que los talaveranos 
salieron con la lección aprendi
da: "Por lo menos nos hemos 
corregido en cuanto a la defen
sa, no hemos vuelto a provocar 
esos errores tan graves aunque 
se han plantado delante de la 
portería con bastante facilidad 
para el poco trabajo que han 
hecho, y nosotros trabajar, tra
bajar, trabajar y apenas hemos 
tenido esas oportunidades tan 
claras", manifestaba también el 
entrenador de los talaveranos 
tras el partido.

Entre lo mejor, no ponerse 
nerviosos

Faustino Pérez también ex
plicaba la causa por la que su 
equipo resolvió el partido en los 
últimos cinco minutos del mis
mo, marcando tres tantos, y 
aseguraba que "lo importante es 
que con el I a 0 no estábamos 
demasiado nerviosos, como en 
otras ocasiones, hemos sabido 
esperar y nuestra recompensa 
ha llegado".



¡40 Viernes^ 16 de enero de 1998 DEPORTE PROVINCIAL La Tribuna

Suspende al iusador del Osasuna Gurendes, con un partido por expulsión

El Comité amonesta a Varela por 
juego violento y Davor por técnica

Efe - Toledo

El Comité de Competición de 
la Federación Española do Fút
bol sancionó con tres partidos al 
jugador del Leganés Alfredo 
Sánchez Benito, "Alfredo", por 
producirse de manera violenta, 
concurriendo la circunstancia 
agravante de reincidencia.

Otras decisiones adoptadas 
hacia jugadores de la segunda 
división son suspender por un 
partido a Raúl (Levante), por pro
ducirse de manera violenta, y 
suspender por un partido a 
Jauregui (Eibar), Felipe Gurendez 
(Osasuna) y Lima (Levante), por 
doble amonestación y consiguien
te expulsión.

También se ha dedicido sus
pender por un partido a Jaime 
(Leganés), Cubillas (Badajoz), 
Víctor (Ourense), Redondo y 
Giner (Hércules), por acumula
ción de amonestaciones.

Por juego violento han sido 
amonestados Plazinic 
(Albacete), Sukunza y Arenaza 
(Eibar), Alfredo (Leganés), 
Emelano (LLeida), Velasco 
(Sevilla), Salillas (Villarreal), 
Matito (Osasuna), Herrera (Las 
Palmas), Tevenet y Ricardo (At. 
Madrid), Pascual (Jaén), Munitis 
y Tocomal (Badajoz), González 
y Fernando (Xerez), Manuel 
(Extremadura), Awule Quaye 
(Ourense), Uriz y Solaun 
(Logroñés), Jaume y Torrecilla 
(Elche), Angel, Sergio y Núñez 
(Numancia), Varela (Toledo) y 
Lauren (Levante).

Egea no preve cambios mientras 
Izaguirre '’lleva mal’ ' la suplencia

Efe - L.R.

Estéfano Izaguirre, defensa 
vasco del CD Toledo, que ha 
desaparecido de las convocato
rias en los dos últimos partidos 
tras ser titular indiscutible hasta 
la llegada del exalbaceteño Ale
jandro, declaró que lleva muy mal 
la suplencia "pero queda toda la 
segunda vuelta y confió en mis 
posibilidades".

Estéfano declaró que "lo lle
vo mal, estoy cabreado, todo lo 
que se puede sentir, porque antes 
contaba mucho para el míster, 
pero ha llegado otro compañero 
y no estoy ni citado. Quedan 
cuatro meses todavía y tengo 
esperanzas de volver a entrar".

El lateral zurdo, que llegó esta 
temporada al CD Toledo pro
cedente del Almería, manifestó 
que "yo no he pedido explica

it

Dos jugadores del Toledo han sido amonestados por el Comité. M.SOTO

También se decidió amones
tar por formular observaciones 
al árbitro a Dani Bouzas y 
Aranalde (Albacete), Modesto 
(Ourense), Muñiz (Rayo 
Vallecano) y José María (Le
vante), y amonestar por descon
sideración con otro jugador a 
Karmona (Alavés), Espejo 
(Lleida), Gustavo (At. Madrid), 
Rojas (Xerez), Fredi 
(Extremadura), Nando 

ciones al entrenador y él tampo
co me las ha dado. Y o ignoro los 
motivos que han supuesto que de 
titular vaya a la grada sin pasar 
siquiera por el banquillo".

Para jugar
Para Estéfano, "yo he veni

do para jugar, no para estar de 
vacaciones. Ahora me toca es
tar fuera del equipo, pero ya 
veremos lo que pasa porque esto 
es muy largo".

"Yo estaba muy a gusto cuan
do estaba jugando como titular 
y ahora prácticamente estoy en
trenando solo", añadió, "y sólo me 
queda seguir trabajando porque 
confió en mis posibilidades y no 
tengo porqué ponerme ningún 
límite".

Por otro lado, el entrenador 
del Toledo, Sergio Egea, ha di

(Ourense), Gay (Toledo) e Iñaki 
(Levante).

El comité ha amonestado, 
asimismo, por pérdida de tiem
po a Clotet (Logroñés), y por falta 
técnica a Moreno (Albacete), 
Quico (Eibar), Yasunaga 
(Lleida), Chumilla (Jaén), Juan 
Pedro (Xerez), Juanito 
(Extremadura), Cota (Rayo 
Vallecano), Alfaro (Hércules), 
Davor (Toledo) y Suárez (Le- 

rigido sus primeros entrenamien
tos con las tres nuevas incorpo
raciones al club: el portero Igle
sias, el lateral Mora y el delan
tero Gabriel. Egea manifestó al 
término del primer entrenamiento 
que la plantilla se ha quedado 
"muy linda" porque podrá con
tar con 24 jugadores.

De momento, el técnico tie
ne a 22 hombres disponibles, por
que Javi Delgado tiene para un 
mes de baja, o algo más; y De la 
Fuente se opera en breve.

Una plantilla de 
traoajadores

Para Egea la plantilla está 
formada por "jugadores muy 
generosos y ningún divo". El 
entrenador estaba buscando,junto 
con la directiva, precisamente 
esto: gente que trabaje en los 

vante). En cuanto a entrenado
res y auxiliares, el Comité de 
Competición ha decidido amo
nestar por formular observacio
nes al árbitro a Manolo Jiménez 
(Jaén), y por entrar en el terre
no de juego sin autorización a De 
la Casa (Jaén).

En clubes, el comité decidió 
multar por incidentes de público 
al Albacete Balompié y a la UD 
Las Palmas.

entrenamientos porque, según él, 
"la calidad, los excelentes juga
dores en el fútbol español son 
carísimos, y nosotros no los po
demos traer". Por ello, Egea ha 
apostado por jugadores de con
junto y que "tienen hambre de 
llegar y de triunfar".

Respecto a Gabriel Martín 
Chiachio (Gabriel), Egea consi
dera que es un jugador joven que 
"antepone lo deportivo a lo eco
nómico, y quiere llegar alto ju
gando en Europa". El entrena
dor ve en Gabriel un jugador 
todoterreno que no da un balón 
por perdido, más jugador de fút
bol europeo que argentino, que 
juega a uno o dos toques y siem
pre está en las diagonales del 
área. "Viene con ilusión y ham
bre deportiva, esperemos que 
tenga la progresión que todos 
esperamos", concluye Egea.

Alpinismo talaverano.

El club montañés 
"Capra" prepara 
actividades de 
iniciación a la 
escalada

Efe - Talavera

El club de montaña "Capra" 
de Talavera prepara diversas 
actividades relacionadas con la 
montaña y la escalada un año 
después de que algunos de sus 
miembros alcanzaran lacimadel 
pico más alto de América, el 
Aconcagua.

Uno de los miembros de la 
expedición que logró hacer cima 
en el Aconcagua el día en que 
se cumplía el centenario de la 
primera subida a la cumbre - 
que sucedió el 14 de enero de 
1897- es José Uzquiano que 
explicó algunas iniciativas que 
pretenden poner en marcha.

Antes de finalizar el presente 
mes presentarán a la Junta dos 
proyectos para la realización de 
actividades de iniciación a la 
montaña y a la escalada dirigi
das a mayores de 16 años o 
menores de esta edad acom
pañados por sus padres, que 
pretenden se financie con fon
dos del programa "Aventura 
Joven", del Gobierno de Castilla- 
La Mancha.

Además de otras actividades 
y salidas continuadas a diver
sos picos, tres miembros de 
"Capra" preparan para los próxi
mos meses un viaje a Alaska 
para escalar el pico "Mckinley, 
según anunció Uzquiano.

Alas 17,50 del 14 de enero 
del año pasado, Miguel Ange 
Jiménez alcanzó cima en e 
"Aconcagua" y a las 19,00 ^^ 
esa misma tarde llegó su com
pañero de grupo, Javier Martin 
de la Rosa.

Estos dos jóvenes formaba 
parte de los diez miembros de 
"Capra" que partieron d 
Talavera hacia Argentina el 
de enero del año pasado con e^ 
objetivo de escalarJ 
"Aconcagua" -6.959 metros 
altura- el día en que se cumpu 
el centenario de aquella pn^i 
ra subida a la cumbre.

El club "Capra" cumplid ei 
1995 sus veinte años de viday 
la del "Aconcagua" fue lap 
mera expedición que se rea i^^ 
como colectivo aunque algún 
miembros habían viajado, a 
ladamente, a Marruecos, 
Alpes y el Himalaya.
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Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tribuna ‘
de Toledo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Tino: 25.68,00 
Fax; 25,70.89

Bolsa de
Servicios

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPH. Diplomados y Licen

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próximacon vocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisitocer- 

tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 31 51

CORREOS precisaCar- 
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 3151

¿TE GUSTAN los ani

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3‘ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 3151

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen- 
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de- 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos. oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa: 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gradas te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuéiame en mis penas y 
aDicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón ai hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE'

iKHerfee« lo i”^ ^^^

(Preguntar por Srta. Lucía)
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a La Junta intentará además de apoyar el 
Mercado de San Jerónimo recuperar. 
los talleres y las tiendas de artesanía 
del casco antiguo de Talavera

El director seneral de Turismo y Artesanía anunció que la Junta impulsará el proyecto con 8 millones

La Junta garantiza la continuidad 
del Mercado de San Jerónimo
El Mercado de San Jerónimo tiene garantizada su 
continuidad,al menos para todo el 98. La Junta de Comuni
dades invertirá ocho millones en la revitalización de este 
mercado de artesanía y antigüedades, y estimulará la 
implantación de talleres y comercios para recuperar la 
economía del casco antiguo.

Carinen S. JARA

La Junta de Comunidades ha 
garantizado su apoyo al Merca
do de San Jerónimo después de 
comprobar los buenos resultados 
que se han obtenido en las tres 
primeras ediciones.

El director general de Comer
cio, Turismo y Artesanía, Juan 
Berenguel ha señalado que la Jun
ta costeará el proyecto de la Aso
ciación de Vecinos del casco an
tiguo, organizadora del Merca
do, con 8 millones para el pre
sente año.

Berenguel ha explicado que 
el apoyo de la Junta tiene por ob
jetivo revitalizar el casco antiguo 
de Talavera consiguiendo pau
latinamente que se vayan insta
lando en la zona talleres y comer
cios de artesanía. Así mismo, 
señaló como objetivo del proyecto 
su contribución para potenciar 
el sector de la artesanía.

La financiación de la adminis
tración regional permitirá que el 
Mercado de artesanía y antigüe
dades pueda seguir celebrándo
se con periodicidad mensual a lo 
largo del preseñte año, con acti
vidades complementarias a las 
comerciales.

El director general de Turis
mo ha destacado que la Junta ha 
pedido a la asociación organiza
dora que se cuide al máximo la 
calidad de los productos, tanto en 
artesanía como en antigüedades, 
además de procurar establecer 
una imagen uniforme que poten
cie la identificación y el renom
bre de este centro cultural.

Como sugerencia, Berenguel 
ha planteado que los vendedores 
podrían ir vestidos con trajes de 
época para reforzar el ambiente 
medieval que ya tiene el merca
do.

Autofinanciación del 
mercado

La Junta pretende que el mer
cado de San Jerónimo pueda 
progresivamente lograr autofi- 
nanciarse y obtener un saldo 
positivo con el tiempo. "Lo ideal 
es que es llegue a coger la ma
yoría de edad y que se pueda 
autogestionar", señaló Berenguel.

Se espera que en la próxima 
edición, que se celebrará el 7 de 
febrero, el número de artesanos 
se incremente en diez y que se 
ocupe la calle Pescaderías, que 
enlaza con las Murallas.

El mercado quiere implantarse por todo el recinto amurallado. O.S.C.

El presidente de la Asociación 
de Vecinos San Jerónimo, José 
Luis Prado, se muestra confiado 
en el respaldo del Ayuntamien
to para que perdure este centro 
comercial y así, poder recupe
rar los talleres de artesanía per
didos en las últimas décadas.

Prado afirma que hay que 
esperar hasta dentro de unos me
ses para conocer la evolución del

Mercado, ya que, apuntó, "nos ha 
desbordado, e incluso me da un 
poco de miedo, pues ha sido de
masiado bueno el principio".

También, el presidente de la 
asociación de vecinos aseguró 
que se mantendrá la línea de las 
primeras ediciones porque, ma
nifestó: "no puede ser un merca
dillo cualquiera".

El presidente de la asociación 

organizadora asegura que las 
ambiciosa meta de este zoco 
medieval, es la de implantarse por 
todo el recinto amurallado.

A esta iniciativa le deparan 
buenas expectativas, ya que ha 
tenido buena acogida entre el 
público, aumenta los atractivos 
de esa zona comercial y se recu
peran tradiciones, oficios y cos
tumbres de hace siglos.

El Ayuntamiento admite 
anomalías en el agua potable

C.S.JARA

El Ayuntamiento de Talavera 
ha admitido que en la calidad del 
agua en este municipio toledano 
se han detectado algunas anoma
lías, aunque en ningún caso su
ponen un riesgo para la salud.

En una nota de prensa, el 
Ayuntamiento ha informado que 
estas anomalías se observaron en 
los análisis habituales del agua 
potable y que han sido ya subsa
nadas.

La empresa Aguas y Servi
cios de Talavera, que desde hace 

unos meses se ha hecho cargo 
de la gestión de este bien de in
terés público , ha subsanado es
tas anomalías bajo la indicacio
nes municipales.

Desde hace tiempo, el grupo 
municipal del PSOE sospecha
ba que no se estaba prestando en 
las idóneas condiciones un ser
vicio público indispensable y ase
guraba que se estaban detectan
do problemas en la calidad del 
agua potable, aunque de forma 
esporádica.

En un escrito dirigido a me
diados de diciembre a la Comi
sión de Gobierno, el portavoz so

cialista , Isidro Flores, asegura
ba que "en determinados días y 
zonas, tanto el color como el sabor 
del agua de nuestra red deja mu
cho que desear".

Con estos argumentos, el 
PSOE solicitó en varias ocasio
nes a la Comisión de Gobierno 
que se realizará "un control más 
riguroso sobre la calidad del agua 
de Talavera".

También, el grupo municipal 
del PSOE, requirió a la Comisión 
de Gobierno que exigiera a la em
presa adjudicatoria "la prestación 
de este servicio en óptimas con
diciones".

i« 

^1

EI grupo municipal del PSOE llevaba tiempo pidiendo análisis del agua.

.2022
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El traslado, que tenía que haberse iniciado, afecta al colesio público "Pablo Islesias"

El MEC pide varias semanas de plazo 
para trasladar la Escuela de Idiomas

Efe -Talavera

El Ministerio de Educación y 
Cultura (MEC) ha solicitado a la 
Asociación de Padres de Alum
nos (APA) del colegio público 
"Pablo Iglesias" de Talavera un 
plazo de algunas semanas para 
concluir el traslado de la Escue
la Oficial de Idiomas (EOI) a la 
Escuela de Artes Aplicadas y 
Oficios.

Según adelantó el concejal de 
Educación de Talavera, Juan 
Antonio Muñoz Gallego, el tras
lado tenía previsto realizarse en 
estas primeras semanas del año, 
pero ha surgido un problema con 
las salas de laboratorio, que deben 
ser montadas por empresas es
pecializadas y tardarán algunas 
semanas en poder hacerlo.

Conversaciones con el 
MEC

La APA del "Pablo Iglesias" 
y la dirección de la EOI iniciaron 
hace meses conversaciones con 
el director provincial del MEC en 
Toledo, Amador Domingo, para 
lograr que la Escuela de Idiomas 
-que ocupa, en tumo de tarde, 
las instalaciones de este colegio 
y del colindante centro de pro

fesores- tuviera otra ubicación.
La Escuela Oficial de Idiomas 

tiene un millar de alumnos que 
estudian inglés, francés e italia
no, mientras que el colegio "Pa
blo Iglesias" es uno de los que 
tiene un mayor número de alum
nos inscritos.

Cooperación con ONG's
Por otra parte, los técnicos 

municipales del Ayuntamiento de 
Talavera están analizando los 
proyectos presentados por diver
sas Organizaciones No Guber
namentales (ONG's) para reali
zar actividades de cooperación 
en otros países.

La concejala de Bienestar 
Social, Monserrat Gómez, indi
có que la mayoría de los proyec
tos han sido presentados por 
organizaciones de ámbito nacional 
e internacional, como UNESCO, 
"Manos Unidas" y ANDE, y 
destacó que en unas semanas se 
reunirá la comisión que selec
cionará a qué proyectos se des
tinará la partida municipal de 
ayuda a cooperación internacio
nal.

El plazo para presentar pro
yectos y acceder a estas ayudas 
finalizó el pasado viernes día 9.

f 
f 

1

En el "Pablo Iglesias" se encuentran los alumnos del colegio y de la EOI.

1 
¡ 
í

El Ayuntamiento remodela el pabellón de 
'’Euroarte’ ’para exponerlo en FITLR-98

Efe - Talavera

Técnicos municipales ultiman 
estos días el arreglo y limpieza 

la caseta que Talavera ten
drá en la Feria Internacional de 
Turismo (FITUR), que se cele- 

a finales de enero en Ma- 
según informó la concejala 

Turismo, Teresa Loaisa.

Remodelado
Se trata del mismo pabellón 
ya representara a Talavera 
año pasado en la feria 

Euroarte", aunque "remodelado 
y Con algunos cambios", según 

precisó Loaisa.
El año pasado fue el primero 

en que Talavera participó en 
FITUR, pero lo hizo en un pabe
llón conjunto con otras áreas de 
Castilla-La Mancha, mientras que 
en esta edición habrá una case
ta independiente de Talavera que 
no estará situada junto a la que 
representa a la Comunidad Au
tónoma.

Dos azafatas
Habrá dos azafatas en la ca

seta de Talavera de la Reina, que 
ofrecerán información sobre mo
numentos y edificios de interés 

en la ciudad capital de la cerámi
ca, según la concejala, quien agre
gó que "tenemos un sitio bueno 
en FITUR, junto a otras ciuda
des que también tienen muchas 
cosas que ofrecer al visitante".

Loaisa estima 
que Talavera 

tiene su sitio en 
FITUR

1

Talavera espera tener repercusión en FITUR con su pabellón propio.

CONTRA EL
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La gerente del Grupo Dulcinea intentará 
conseguir el porcentaje de inversión que 
exige la Unión Europea para atraer el 
máximo cupo de ayudas comunitarias

Buscará alternativas si la administración pública reduce su aportación alprosrama Leader

El Grupo Dulcinea intentará no 
perder ni una peseta de Bruselas
La gerente del Grupo Dulcinea, Ana de la Hoz, solicita al 
gobierno central la parte proporcional que acordó aportar 
al programa LEADER, para no perder las subvenciones 
comunitarias. Durante este año, potenciarán numerosos 
proyectos privados encaminados a estimular tres rutas tu
rísticas: la del Quijote, una ruta verde y una ecológica.

Arsenio RUIZ

Doce pueblos del sureste de 
la provincia de Toledo se unie
ron y formaron el Grupo Dulcinea 
para evitar la emigración de la 
juventud y potenciar la economía 
de la zona: Cabezamesada, Co
rral de Almaguer, Miguel Este
ban, La Puebla de Almoradiel, 
Quero, Quintanar de la Orden, 
El Romeral, Tembleque, El 
Toboso, La Villade Don Fadrique, 
Villafranca de los Caballeros y 
Villanueva de Alcardete.

El impulso del sector tercia
rio en estos municipios encontró 
el respaldo que necesitaba en los 
programas LEADER, las ayudas 
concedidas por la Unión Euro
pea a las zonas rurales, pues hay 
dos formas de construir: desde 
arriba, a través de fondos estruc
turales destinados a la adminis
tración central, y desde abajo, me
diante la financiación de los pro
yectos que surgen por iniciativa 
de los pequeños municipios y que 
sirven para el desarrollo socio
económico y las interconexiones 
de las zonas rurales.

Sin embargo, y valga como 
ejemplo, si la Unión Europea 
concede 3 pesetas, las entidades 

públicas de cada estado deben 
invertir 1 peseta.

El Grupo Dulcinea consiguió 
la financiación del programa 
Leader en 1994, y la administra
ción central, la Junta de Castilla- 
La Mancha y las entidades loca
les de cada municipio firmaron 
un convenio de colaboración para 
repartirse entre las tres autori
dades las contribuciones que 
reunieran esa peseta.

El problema surge cuando hay 
un cambio de gobierno que con
tradice lo que dijo Diego y ahora 
la administración central quiere 
reducir su aportación, por lo que 
al no alcanzar entre las tres ins
tituciones la suma de 1 peseta, 
los proyectos de desarrollo rural 
ya no recibirán las 3 pesetas de 
Bruselas, sólo la proporción re
sultante, siempre menor,

Pero.Ana de la Hoz, gerente 
del Grupo Dulcinea, afirma que 
"no estamos dispuestos a perder 
ni céntimo de la ayuda de Bruse
las porque estos municipios ne
cesitan llevar a cabo estos pro
yectos y estas empresas de ser
vicios para que la gente joven se 
afiance en el territorio y no se 
quede despoblado",

Ana de la Hoz señala que es

<^‘ I

El programa LEADER busca el desarrollo turístico de los pueblos del sureste de la provincia de Toledo. M.SOTO B

el gobierno central quien tiene que 
asumir los convenios acordados, 
para no perder parte de las ayu
das comunitarias.

De todas formas, la gerente 
del Grupo Dulcinea tiene varias 
alternativas para alcanzar las 
cuotas señaladas desde Bruse
las si la administración central 
continúa taciturna: intentarán que 
la Junta de Comunidades aumen
te su prestación, la peseta cotiza 
ahora más alta frente al ecu que 
en el momento de firmar el con
venio lo que ayudaría a equipa

rar las cuentas, los municipios po
drían desviar dinero público de 
otras exigencias municipales, la 
gestión tratará de apretar los re
sultados para cuadrar las cuen
tas y cumplir con los objetivos.

Para este año, el Grupo 
Dulcinea implusará proyectos 
productivos, de pequeñas y me
dianas empresas, y proyectos 
municipales o de asociaciones sin 
ánimo de lucro, dentro de sus tres 
líneas de acción: revitalizar la ruta 
turística-cultural del Quijote, el 
embellecimiento de los lugares que 

narra Cervantes, crear una ruta 
turística ecológica para un turis
mo de investigación, recuperar 
las lagunas de Villafranca y de 
Charcones donde se han creado 
observatorios de aves y una Aula 
de la Naturaleza, y confeccionar 
una ruta gastónomica, integran
do los hoteles y restaurantes a 
una red turística con una carta 
unificada de productos típicosy 
con una imagen cuidada.

Entre los proyectos presenta
dos por particulares: un inver
nadero, un aérodromo, etc.

El Ayuntamiento de Illescas 
negocia con Grúas Lorenzo

La Tribuna

Lorenzo Díaz Parrillo tiene tres 
grúas y lleva desde 1984 pres
tando servicios públicos tanto en 
carretera como en los municipios.

" Desde que tengo esta empre
sa he estado realizando favores 
al Ayuntamiento de 11leseas cada 
vezque había una embotellamien
to o un coche mal aparcado, en 
fiestas, encierros, procesiones,...", 
afirma el propietario de Grúas Lo
renzo.

Ahora, el Ayuntamiento de 
Illescas, forzado por los cada vez 

más frecuentes atascos, quiere 
contratar una empresa que preste 
el servicio de grúa municipal y está 
en proceso de negociación con 
Lorenzo Díaz que nunca le ha co
brado. "Yo siempre lo he hecho 
a título personal, no le he cobra
do estos servicios, ya que lo he 
entendido como un favor que le 
hago al pueblo".

Para ofrecer el servicio mu
nicipal, Lorenzo Díaz le pide al 
Ayuntamiento "un sitio adecua
do donde retirar los coches mal 
estacionados y personal que se 
haga cargo de los pagos para 
retirar e! vehículo".

Díaz afirma que su empresa 
cuenta con las máquinas suficien
tes para cubrir las necesidades 
del pueblo y que intentarán lle
gar a un acuerdo con el Ayunta
miento.

Las estrechas calles del cas
co histórico de Illescas provocan 
numerosos colapsos y cortes de 
tráfico. Sin embargo, y a pesar 
de tener prioridad como empre
sa prestadora de este servicio, 
Díaz asegura que Grúas Loren
zo continuará trabajando como 
empresa privada, independiente
mente de llegar a un acuerdo a 
con el Ayuntamiento o no. Grúas Lorenzo lleva desde el 84 retirando vehículos de las calles.
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El alcalde de Madridejos se reúne hoy con el subdelegado del Gobierno

Oi'ganen) pide ai Insalud atendón 
sanitaria en Toledo para los vecinos

Efe - Madridejos

El alcalde de la localidad 
toledana de Madridejos, Miguel 
Organero, se reunirá hoy en 
Toledo con el subdelegado del 
Gobierno, Jesús Hermida, para 
plantearle la necesidad de que 
los vecinos de este municipio sean 
atendidos sanitariamente en 
Toledo.

Según informó Organero, esta 
necesidad fue planteada hace 
dos años cuando se reestructu
ró el mapa sanitario y la locali
dad de Madridejos pasó a de
pender del Hospital La Mancha 
Centro de Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real) en cuidados sani
tarios.

Sin respuesta de Sanidad

De esta manera, desde el 
Ayuntamiento de Madridejos se 
han dirigido en sucesivas oca
siones a la Consejería de Sani
dad de la Junta de Comunidades 
para realizar esta petición.

Sin embargo, el alcalde ha 
manifestado que "aunque no he
mos recibido ninguna respuesta 
de esta institución y tan sólo te
nemos conocimiento de que el 
mapa sanitario se elaborará a 
primeros de este año", explicó.

La escasa comunicación por 
carretera con la localidad de 
Alcázar de San Juan (Ciudad

9 í»!^ rggpg '“^S

Organero quiere que los enfermos de Madridejos sean atendidos en los centros hospitalarios de Toledo. M.SOTO

Real) desde Madridejos y el en
vío de enfermos al Hospital de 
Albacete son los problemas que 
más preocupan a los vecinos de 
Madridejos, puntualizó el alcal
de de la localidad toledana, Mi
guel Organero.

Desde hace dos años, los enfermos 
de Madriddejos son enviados a 

Alcázar de San Juan o a Albacete

Agustín Gallego.

El PSOE de Madridejos acusa al 
gobierno del PP de prevaricación

Efe - Madridejos

El portavoz del PSOE de 
Madridejos, Mariano Privado, 
^cusó al equipo de Gobierno del 

de prevaricación por con
ceder una licencia de obra a un 
mmiliar de la concejala de Cul- 
^^ra del Ayuntamiento, Sacra- 
•^ento Fernández, para extender 

línea eléctrica desde Puer- 
Lápice hasta la sierra 

'^adridejense.
Según dijo Mariano Privado 

^sta obra, realizada en una zona 
P'‘otegida, carece de los infor- 
•^es correspondientes de Agri- 
C^ltura y Medio Ambiente y de 
■ídustria, así como de la licen- 

^'a fiscal de actividades econó- 
•^icas.

^f^entas dudosas, según el 
PSOE_

Por esta obra, añadió, se ha 
pegado un impuesto de construc- 
'^*ones y obras (ICO) de 23.000

pesetas (correspondiente al 2,3 
por ciento de la obra civil), cuan
do se debían haber pagado 
558.676 pesetas, al estar valo
rada la obra civil en 24,2 millo
nes, "pese a que ellos la han 
valorado en un millón de pese
tas para reducir el pago de este 
impuesto", dijo Privado.

A su juicio, "el Ayuntamien
to ha permitido que esta familia 
se esté aprovechando de un 
camino público que es de 
Madridejos y de Puerto Lápice 
y ha contribuido a que haga ne
gocio".

Permiso de ICONA, según 
Organero

Por su parte, el alcalde de 
Madridejos, Miguel Organero, 
señaló que esta obra no le com
pete al Ayuntamiento de la lo
calidad, "que se ha limitado a 
aprobar un proyecto que cuenta 
con el permiso de ICONA", 
explicó. El tendido eléctrico parte de Puerto Lápice.

El alcalde de 
Camuñas pide 
ayuda a la Junta 
para diversas 
inversiones

Efe ZLa Tribuna

El Ayuntamiento de la loca
lidad toledana de Camuñas ha 
solicitado durante una reunión 
al delegado de la Junta de 
Comunidades, José Miguel 
Camacho, una ayuda económica 
de 175 millones de pesetas para 
acometer seis proyectos en el 
citado municipio.

Según informó la teniente 
alcalde de la localidad, Manuela 
Gallego, el Consistorio ha soli
citado el cien por cien del valor 
de las inversiones a realizar para 
que el delegado lo incluya en 
los planes de inversión de la 
Junta para 1998.

Por su parte, Camacho in
formó a la Corporación Muni
cipal que el total de la ayuda 
concedida será otorgada en dos 
anualidades durante los años 
1998 y 1999.

El Ayuntamiento de Camu
ñas tiene previsto invertir cien 
millones de pesetas en 10 vivien
das de protección oficial. 
Camacho y Gallego visitaron los 
terrenos donde se van a edifi
car los pisos, también estudia
dos por técnicos de la Delega
ción de Obras Públicas, y cuyo 
proyecto se encuentra en estos 
momentos en fase de redacción.

También gastará 50 millo
nes en un polideportivo. El 
Ayuntamiento ha invertido ya 7 
millones en la compra de los 
terrenos. Camacho informó al 
alcalde que la colaboración de 
la Junta en este proyecto va a 
ser "muy difícil en el presente 
año, pero muy probablemente 
se hará efectivaen el bienio 1999- 
2000".

El Ayuntamiento también 
tiene previsto invertir diez mi
llones en un Centro de Aten
ción a la Infancia, cinco millo
nes en dos areneros en las ca
lles en construcción para evitar 
el arrastre de materiales con las 
lluvias torrenciales, y seis mi
llones en ampliar el ambulato
rio.

La Corporación explicó al 
delegado que estas inversiones 
dependen en un 95 por ciento 
de la ayuda que les conceda la 
Junta, pues el Ayuntamiento sólo 
puede aportar la compra de 
terrenos o algunos materiales.
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Dentro del espacio "La Noche Temática", de la cadena Arte

U Tribuna"La última seducdón", 
película del día en La 2

José PRIETO

Las estadísticas son 
aplastantes: porcada muerte que 
producen las mujeres, los hom
bres lo hacen 20 veces y, en el 
caso de las mujeres, en el 80 por 
ciento de los casos, la víctima es 
su compañero, casi siempre un 
hombre violento.

Las mujeres asesinas es el 
tema que esta semana aborda la 
«Noche Temática», de la cade
na Arte, donde podremos ver el 
largometraje «La última seduc
ción» y el reportaje de ficción 
«Judith Triumphans. Cuando una 
mujer mata».

El tema de la mujer asesina 
está presente a lo largo de la 
historia de la humanidad, desde 
el mito bíblico de Judith y 
Holofemes. Pero la realidad es 
que cuando una mujer asesina hay 
casi siempre un hombre en jue
go, compañero, amante o mari
do.

El largometraje «La última se
ducción», dirigido por el norte
americano John Dahl, narra la 
criminal peripecia de una codi
ciosa y perversa mujer fatal.

Linda Fiorentino, protagonista.

La heroína es una vendedora 
de seguros que roba a su marido 
-un médico que trapichea con 
drogas médicas- el botín del golpe 
y después huye a Nueva York y 
se establece en una pequeña co
munidad, con nombre falso, 
donde conoce al hombre que 
seduce y convierte en instrumento 
de sus ambiciones.

El docudrama de ficción 
«Judith triumphants. Cuando una 
mujer mata» muestra, a lo largo

de 60 minutos de duración, que 
las mujeres matan menos que los 
hombres y en un 80 por ciento 
de los casos su víctima es su 
compañero, pero, sin embargo, 
estos crímenes son duramente 
condenados.

Momentos de oro de ”Hos- 
íal Royal Manzanares"
A la espera de que la primera 

cadena de TVE comience a emi
tir un programa, aún sin título 
definitivo, presentado por Ramón 
García, este canal nos ofrece hoy 
los «momentos de oro» de «Hostal 
Royal Manzanares», la que ha 
sido serie estrella del canal esta
tal y le ha dado altos índices de 
audiencia.

El programa recordará las 
imágenes más simpáticas y tier
nas de «Hostal Royal Manzana
res», donde Lina Morgan agra
decerá al público la gran acogi
da y el cariño con el que la au
diencia, a lo largo de sus 61 
capítulos, ha seguido las peripe
cias de Reme y sus amigos. La 
propia Lina Morgan, desde el 
salón de su casa, conversará con 
Reme.

"Mente asesina"
Tele 5. 16,30 s.c.
Dir: Michael Ray Rhodes.
Int: Stephanie Zimbalist, 

Tony Bill, Daniel Roebuck. 
EEUU, 1990.

Isabel Neiman acaba de lle
gar al departamento de investi
gaciones espsciales de la policía 
de Los Angeles.

Allí encontrará el caso de la 
bailarina asesinada, que lleva ar
chivado más de veinte años. Tras 
la decisión de reabrir el caso, to
mará contacto con el periodista 
que en su día hizo un estricto se
guimiento de lo acontecido, quien, 
a su modo le contará lo que re
cuerda del caso.

"La apuesta"
Antena 3. 16,40 s.c.
Dir: León Ichaso. Int: Ray 

Sharkey, R. Lee Ermey. EEUU, 
1990.

Dennis Delaney es un agente 
de policía que ha sido condena
do por corrupción.

Cuando al cabo de cuatro años 
sale de la cárcel, su horizonte de 
oportunidades para encontrar un 
nuevo trabajo es muy limitado 
pero consigue un empleo como 
guardia jurado.

El lugar es un centro de apues
tas, y allí conoce a un famoso pre
sentador de televisión que está 
metido en tráfico de drogas.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

"Juego de patriotas"
Tele 5. 21,35 s.c.
Dir: Philip Noyce. Int: 

Harrison Ford, Anne Archer, 
Patrick Bergin. EEUU, 1992.

El ex-agente de la CIA, Jack 
Ryan, ha salvado a un alto 
mandatario británico de un aten
tado del IRA. En su intervención 
ha matado a uno de los 
terrorostas y su hermano, cabe
cilla de la organización, jura 
venganza para él y su familia. 
La esposa e hija de Jack son el 
próximo objetivo del rencor del 
terrorista.

"Nadie hablará de nosotras 
cuando hayamos muerto"

La Primera. 23,30 s.c.
Dir: Agustín Díaz Y anes. Int: 

Victoria Abril, Federico Luppi, 
Pilar Bardem, Daniel Gimenez 
Cacho. España, 1995.

Méjico D.F. En una reunión 
de narcotraficantes se inicia un 
tiroteo. Los únicos supervivien
tes son uno de los «narcos» y 
Gloria, una joven prostituta 
española que se apropia de un 
importante portafolios que sus 
dueños intentan recuperar.

Deportada a España, Gloria 
regresa al que fue su hogar dos 
años antes y en el que aún viven 
su marido tetrapléjico y su sue
gra, maestra comunista, mode
lo de entereza.

LOS REFUGIADOS SAHARAUIS 
siguen en el Desierto y 

NECESITAN AYUDA URGENTE.

Más claro, AGUA

NECESITAN AGUA POTABLE, URGENTE, la que ahora
tienen está muy contaminada.ACNUR ha iniciado un programa 
de potabilización en los campamentos
de refugiados saharauis, y necesita. ACMK
Hispano (suc. I eta. .7000) ó Caja 
Postal (suc. 9104 eta, 20485680).

ALI U CUMI510 HADO LR. LAS 
MACIONES UNIDAS PARA 
COS REFUGIAPPS

M.C.D.
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La programación de hoy

La Primera tvel La 2 t JAntenas ^■ Teles Canal + "^ Tele Madrid *
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06,00 EURONEWS 
Espacio 
informativo.

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 PERLA NEGRA 
Telenovela.

11,45 SABER VIVIR 
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO-1 

Informativo.
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA
16,30 ESMERALDA

Con Leticia 
Calderón y 
Fernando Colunga.

18,05 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Telenovela.

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO

Concurso con 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
Magazine 
presentado por 
Pepa Bueno y Jose 
Toledo, en la 
sección dedicada al 
a la crónica social 
de los famosos.

21,00 TELEDIARIO-2 
21,45 EL TIEMPO

no
ch

e

22,00 ESTRENO CANAL 
PLUS «El perro 
del hortelano» 
D: Pilar Miró
I: Emma Suárez, 
Ana Duato, 
Carmelo Gómez.

23,46 ESPECIAL CANAL 
PLUS «360 grados 
en torno a Emma 
Suárez»

00,12 CINE «Tu nombre 
envenena mis 
sueños»

02,11 PIEZAS
02,15 CINE X

«Mesalina X»
03,48 DOCUMENTAL: 

SEXBITES V
04,19 CINE 

«Blackman»
05,55 CINE «Susanna».

22,00 ESPECIAL LINA 
MQRGAN

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

21,30 LA CARA 
DIVERTIDA

21,30 TELECUPON
21,35 CINE «Juego de

23,30 VIERNES CINE 22,00 LA 2. NOTICIAS 22,30 LLUVIA DE patriotas»
«Nadie hablara de 22,25 EL TIEMPO ESTRELLAS D: Philip Noyce
nosotras cuando 22,30 LA NOCHE 00,30 AREVALO Y CIA I: Harrison Ford,
hallamos muerto» TEMATICA: EL Espacio de humor. Anne Archer,
(1996) - 99’39'’. ASESINO ERA 01,10 NOTICIAS Patrick Bergin
D: Agustín Diaz UNA MUJER 01,40 CINE 00,15 CINE«Muerte en
Yanes. «La última «Al borde de la las cumbres»
I: Victoria Abril, seducción» mentira» D: Kurt Anderson
Federico Luppi. D: John Dahl. (1991 - 98 m.) I: Priscilla Barnes,

01,25 TELEDIARIQ-3 I: Linda Fiorentino, D: Ron Oliver Courtney Gaine.
02,10 EL INCREIBLE Peter Berg. I: David Keith, 02,00 ENTRE HOY Y

HULK 01,30 PATINAJE Shannon Tweed MAÑANA
03,00 CINE DE ARTISTICO. 03,25 TELEVENTA 02,30 INFOCOMERCIAL

MADRUGADA CAMPEONATO DE 04,40 CINE 03,00 MADRUGADA DE
«Aborto criminal» EUROPA «El último CINE
D: Ignacio F. Resumen gladiador» «Scanner Cop II»
Iquino. 02,00 NATACION: (1964 - 92 m.) 04,30 MADRUGADA DE
I: Simon Andreu, CAMPEONATOS D: Umberto Lenzi CINE (11)
Máximo Valverde. DEL MUNDO I: Richard Harrison, «Recuerdos de un

04,15 TELEDlARlO-4. Series Lisa Gastoni viaje»

t)6,00 EQUINOCCIO
07,00 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
07,55 NATACION: 

CAMPEONATOS 
DEL MUNDO 
Saltos. Final sincro 
10 metros (fem.)

09,00 AL ESTE DE 
AFRICA

09,30 EMPLEATE A 
FONDO

10,00 TV EDUCATIVA
11,00 NATACION: 

CAMPEONATOS 
DEL MUNDO 
Finales

12,30 BARRIO SESAMO 
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

16,45 JARA Y SEDAL 
Espacio de 
reportajes 
dedicados a la 
caza y la pesca en 
España.

17,15 EL ESCARABAJO 
VERDE 
Espacio dedicado 
al medioambiente, 
sus problemas.

17,45 PARA NOSOTROS
18,50 YO Y EL MUNDO
19,15 CONCIERTO 

INAUGURAL DEL 
CENTENARIO DE 
FEDERICO 
GARCIA LORCA

20,45 RALLY PARIS- 
GRANADA-DAKAR

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MEGATRIX

-Alicia
-Campeones
-Bola de dragón
-La máscara

09,05 MAYORES SIN 
REPAROS

09,30 EL PRIMER CAFE
10,30 EL KANGURO DE 

A3Z
11,00 MATLOCK
12,05 EL SHOW DE 

BILL COSBY
12,35 CHEERS
13,05 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS 

Informativo.

15,30 EXTRA ROSA 
Informativo del 
"corazón" que 
presentan Ana 
Rosa Quintana y 
Rosa Villacastín.

16,40 CINE:
«La apuesta» 
(1990 - 87 m.) 
D: León Ichaso 
I: Ray Sharkey, R. 
Lee Érmey

18,35 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie de 
producción 
española.

19,10 EN ANTENA
20,20 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

Resumen 
informativo.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,30 LAS NOTICIAS
09,35 CON OCHO 

BASTA
Serie 
protagonizada por 
Van Patten y Diana 
Hyland.

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA 
Con María Teresa 
Campos.

14,00 LA COCINA DE 
KARLOS 
ARGIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,45 !QUE ME DICES!
16,30 TARDE DE CINE: 

«Mente asesina» 
I: Stephanie 
Zimbalist, Tony 
Rill, Daniel 
Roebuck

18,30 ANA
Espacio que 
presenta Ana
García Lozano.

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS
DIAS
Serie de 
producción propia.

20,30 LAS NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
MADISON

09,30 CINE: "Sabrina y 
sus amores"

11,32 CINE: "Ace
Ventura: 
operación Africa" 

13,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO

13,30 LOS 40
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE

«Marea roja»
17,21 CINE

«El secreto de la 
Isla de las Focas»

19,00 PIEZAS
19,31 NATIONAL 

GEOGRAPHIC 
«El ataque de las 
serpientes»

20,00 TELESERIE 
«Friends»

20,30 LO MAS PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más 
importantes 
acaecidas a lo 
largo del día.

21,53 CONTRARELOJ

07,30 TELE-EMPLEO 
Espacio presentado 
por M® José 
González

07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS/

MADRID 
Presentado por Ana 
Isabel Albares y 
Antonio Mérida.

09,15 TELE-EMPLEO
09,30 A SABER

Programa educativo 
a distancia.

10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO
11,30 CAZADOR DE 

FORTUNAS
12,15 A VER QUIEN 

GANA
12,45 CYBERCLUB.
14,00 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine 
presentado por 
Terelu Campos, con 
la colaboración de 
Marián Conde, 
Antonio Albert y 
Tejerina.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU

19,00 MADRID DIRECTO 
Espacio presentado 
por Inmaculada 
Galván.

20,30 TELENOTICIAS 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso 
presentan este 
informativo, en el 
que colaboran Luis 
del Val y Rafael 
Luque.

21,30 SUCEDIO EN 
MADRID
Navarro. Programa 
de actualidad que 
recoge en forma de 
reportaje los 
sucesos y juicios 
más relevantes en 
la Comunidad de 
Madrid.

01,30 TREINTA 
MINUTOS

02,00 TELENOTICIAS 
Resumen

02,05 informativo.
02,20 TELE EMPLEO 

CINE DE
04,00 MADRUGADA 

INFORMACION 
CULTURAL 
COMUNIDAD DE 
MADRID
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Peligro
La tele es una sandez.
Por la noche no la veo, 
me manda esta estupidez 
a los brazos de Morfeo.

Estoy harto de marcianos 
mississippis y comadres, 
estoy harto de desmadres 
de travestidos y enanos.

Yo recuerdo con pasión, 
la tele como era antes 
sin Galindos ni Ferrantes, 
sin puta, ni maricón.

No había tanta porquería, 
cuando fichaban artistas, 
y no tantas Rosas listas 
que salen al mediodía.

Que pena de criaturas, 
los niños, que lo han de ver 
con tanta literatura 
como tienen por leer.

El padre científico 
de "DoUy" 
expresa su 
oposición a la 
clonación humana

Efe
Ian Wilmut, el padre cien

tífico de la oveja «Dolly», ex
presó su oposición a la 
clonación humana, pues la 
considera llena de «peligros 
físicos, emocionales y éticos».

«Simplemente no creo que 
se deba poner a la gente en tal 
peligro», dijo este miércoles 
Wilmut en declaraciones al 
«Miami Herald».

Asimismo, el científico es
cocés, que participa en un 
congreso en la Universidad de 
Nova Southeastem, en el sur 
de la Florida, manifestó al dia
rio que su trabajo con «Dolly» 
le proporcionará respuestas 
para descubrir curas genéticas 
contra distintas enfermedades 
mortales.

Martín-Peñatomostrósusatisfacciónporelacuerdoadoptado

El Consejo de CCM aprobó 
el calendario electoral

Efe

El Consejo de Administra
ción de la Caja de Castilla-La 
Mancha (CCM) aprobó ayer 
el calendario para la renova
ción de los órganos de Gobierno 
de laeptidad, que culminará con 
la constitución de la nueva 
Asamblea General el próximo 
día 4 de abril.

Según declaró al término de 
la reunión el presidente de 
CCM, Tomás Martín-Peñato, 
los miembros del Consejo han 
entendido que la propuesta 
para ampliar los plazos del 
proceso electoral, y que él 
mismo formuló al consejero de 
Economía, Isidro Hernández 
Perlines, era «racional y be
neficiosa» para la Caja «que 
es la que tiene que beneficiarse 
o al menos no sufrir deterio
ros en el proceso».

Asimismo, manifestó su sa
tisfacción por el acuerdo del 
Consejo de Administración de 
CCM, puesto que «se ha im
puesto la cordura» y se ha 
escogido una solución racio
nal y buena para la entidad, que 
va a permitir llevar a cabo el 
proceso electoral de manera 
segura «con fecha fija y por 
lo tanto sin ninguna incidencia».

Respecto al cambio de 
fuerzas políticas en los órga
nos directivos de la entidad, 
Martín-Peñato reiteró que «de 
todos es conocido que la Ley 
de Cajas beneficia al que la ha 
hecho, está hecha con planti
lla y no acredita en absoluto la 
representación real que hay 
en la región, por lo tanto no tiene 
más objetivo que propiciare! 
cambio de la actual mayoría», 
que ostenta el PP. En este sen
tido, rechazó la afirmación de 
que esta situación se ha pro
ducido en otras regiones con 
gobiernos de otros partidos y 
como ejemplo puso la Ley de 
Cajas de Valencia, puesto que 
«respeta los mandatos de cua
tro años de todos los conseje
ros generales».

«En Valencia han arbitra
do fórmulas para que ningún 
consejero general sufra un en
torpecimiento en su mandato, 
mientras que la Ley de Cajas 
de Castilla-La Mancha trun
ca

La nueva Asamblea General de CCM se constituirá el 4 de abril.

los mandatos de los con
sejeros», aseveró el presiden
te de CCM.

Por su parte, el represen
tante del PSOE en el Consejo, 
Roberto López, también valo
ró positivamente el acuerdo al
canzado en tomo al calenda
rio electoral, aunque a su jui
cio debería haberse aproba
doen la reunión del lunes, «pero 
el presidente se empeñó en 
dilatar un poco más este pro
ceso y que dure un mes más 
respecto a lo previsto inicial- 
mente».

Además, López destacó 
que el acuerdo alcanzado esta 
tarde por el Consejo de Ad
ministración de CCM posibili
tará y garantizará la nor
malidad en el desarrollo de todo 
el proceso electoral «por lo que 
entendemos que en las insti
tuciones donde gobiernan el PP 
y el PSOE no va a haber nin

gún problema».
Una vez comunicado el 

acuerdo del Consejo de Admi
nistración del inicio del pro
cedimiento electpral, la Comi
sión de Control de la Caja se 
constituirá en Comisión Elec
toral y posteriormente se ini
ciará la designación de los 
consejeros de la Asamblea por 
parte de los grupos que la in
tegran (ayuntamientos, diputa
ciones, Cortes, im-positores y 
personal de la entidad).

En principio está previsto 
que hoy la Comisión de Con
trol sea informada del inicio 
del proceso, y a principios de 
la semana que viene se pro
ducirá la primera reunión de la 
Comisión Electoral, para que, 
a finales del mes de enero, se 
informe a los distintos orga
nismos representados en la 
entidad del proceso de desig
nación de consejeros.

Tazos
* El Talavera ha apurado 

hasta el último momento para 
fichar a dos jugadores.

* A uno le tuvieron que 
esperar en el aeropuerto de 
Barajas, para convencerle de 
que jugara en el equipo de la 
capital de la cerámica.

* El Toledo ya ha cerrado 
también su capítulo de ficha
jes.

* Ni que fuera un carna
val.

* Por cierto, que hoy em
piezan los carnavales de El 
Toboso.

* No salimos de una fiesta 
y entramos en otra.

* Y las luces de la ciudad 
aún colgadas.

* Nos referimos a las lu
ces navideñas, que sin lucir 
siguen colgadas en las aveni
das y algunos árboles.

* Pues ya para carnaval, 
total...

* Pero, sin embargo, los 
políticos han vuelto a la habi
tual ronda de convocatorias.

* Han vuelto de las vaca
ciones con fuerzas renovadas 
y ganas de micrófono.

* Pues nada, a seguir, pero, 
por favor, un poco de puntua
lidad.

Ficba que te ficha. Y.SORI*

.2022


